
. . MUDANÇA DE COMANDO - Será realizada hoje, .

às Iühoras. a solenidade de trasmissão de Ç�I1)lll1_d�
ua Base Aérea de Rlorian6polis,. oportunidade em

que o coronel aviador ArmandoWillensens de Olivei

ra, passará o Comando daquela unidade ao coronel

aviador José Pompeu dos Magalhães Brasil, que vinha
éxercendc as funções de Sub-Comandante da Escola
Preparatória deBarbacenà. O coronel José Pompeu
dos Magalhães Brasil. é natural do Estado do.Ceará,

.

possuindo diversos cursos de especialização, se�do,
também, portador de várias condecorações.

\

O TEMpO - Massa fria: negativo. Pressão atrnosférí
média: 1009.2 mj.Jibares. Temperatura média do

I�: 1-9.9 graus cenqgrados.l!�idade re!ativamédia:
826 por cento. Estado médio do ceu: cumulus,

.

tus círrus de claro a meio encoberto. Nevoeiros
stra, ,

de ri li al E
turnos nas margens e nos, serras e tor . stado

no .

bilidad
.

édio do tempo: com msta I es passageiras e
m

a de neblina nas serras entre o litoral e planalto

:e�� manhã. Estad? geral do tempo no E.stado: está- ,

velo Pi:evisão: A. Seixas Netto.
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Santa Catarina dizaGeisel
., \_ ':

. I

seu Governo
A repres�ntação parlamentar catarinen� na Congresso, da Arena e do MDB', será recebida âs 16h30m. de hoje pelo Presidente Geisel, que receberá das mãos do senador Konder Reis uma série de reivindicações do Estado na área federal, entre as quais a BR-282 (p.3)

,

' ,
.

' .'

,
Reclassificação não chegou à Assembléia
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O presidente da Ás�mbléia, deputado Zany Gonzaga, íni:rm�u ontem que �ã� deu ,entrada ��uel�-Casa qualqa. projéto. de lérque ,ec�iÇ.!l.,:.Cargos 'do' funcionalis�o p;íbl(co est�dua1:'Disse que' há projetos relativos apena� a algumas, catego�as funcionais '(pag,3)
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Nixon cada vez
rrassoreo

. ,

deve escapar,
,

'
,

do julgamento',
Os dez republicanos da Comissão de Justiça da Câmara de.

Representantes garantiram oetern que votarão pelá impéachment
de Nixon, cujas chances de escapar ao julqarnento polrtieo

são remotas; com as confissões da véspera. Ontem o presidente
voltou a proclamar que não renunciará ao governo norte

americano. Os debates sobre o irnpeachment serão transmiti
dos pela TV.(Leia editorial rO Destino de Nixon";. Pgs. 2 e 4

Fauna da
Laqoada
Conceição
está se

oxtinquindo

\

I"ágina 1t;�

Encerrado O prazo 'de 'alistamento eleitoral
,

) ...., I �, .,
Ao dar por encerrado o prazo de alistamento eleitoral, �s 18 horas de ontem, o TRE não soube informar se foi alcançado o teto de 1.300.000 eleitore� 'para aumentar três cadeiras na Assembléia e uma na Câmara. Em Santa'Cecilia houve tumulto com incêndio no'Forum. (p .3)
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Multas do
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passarão
a ser da
Prefeitura

'Arena fixa
critérios
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escolha de� j,
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candidatos j
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TUDO PELA TV

Por outro lado, a Comissão
Técnico Legislativa dá Câmara
dos Representantes aprovou
ontem uma resolução autori
zando a transmissão ao vivo

pelo rádio e TV dos debates
sobre o julgamento político do
Presidente Nixon. A aprovação
era tida como certa. O presi
dente da Câmara, Carl Albert,
deverá decidir, em última ins

tância, as questões relaciona
das com a transmissão, poden
do limitar ou, até mesmo, sus

pendê-las,' caso das diretrizes
fixadas sejam desrespeitadas.

Nixonnão,
temmais

O apoio para a permanência
do presidente Richard Nixon
na Casa Branca dimínuiu.sensi
velmente no Congresso, depois
que t040s os dez republicanos
da Comissão de Justiça da Câ
mara de Representantes dos
Estados Unidos disseram on

tem que irão votar a favor do

impeachment.
Paralelamente à decisão dos

parlamentares, aumentaram as

pressões para que o presidente
renuncie. O senador republi
cano John Tower, presidente
da Comissão Política republi
cana do Senado e firme defen
sor 'de Nixon no passado dissés
"acho que o sentimento rnajo- ,

ritário entre os senadores repu
blicanos é que Nixon deveria
renunciar.

Porém, tão logo os seis
membf0s do MFÁ, inclusive
o premier Vasco Gonçalves,
formaràm o gabinete, Portu
gp.l modificou seu ponto de
vista e começou a falar na

independência das colônias
o mais <_:edo possível.

.

Com a decisão dos dez
senadores republicanos

que integram a comissão
de Justiça da Câmara
de votar a favor do

impeachment, restam
poucas chances a Nixon

de escapar ao

impeachment.

De qualquer forma, a

nova lei que ameaça com o

cancel""mento de qualquer
órgão que critique as Forças
Armadas' e o governo deu
origem a que alguns observa
dores duVidem que eJ{ista,
efetivamente, a liberdade de
imprel!sa.

Nixon com Kissinger: rápida conversa.

Nixon reafirma
que nao renunciará

Transcrição'
.

, .

das últimas

gravações\
divulgadas

terrogou Colson ontem'
�

Determinaram que isso era

.
Presidente - Está bem conveniente. Fazer que o

Haldeman - E o senhor interrogassem, -coisa que se

parece acreditar que o que fez e que os funcionários
se tem a fazer é procurar do FBI, que trabalham no

que eles parem? caso, concluíram que havia
Presidente - Correto. uma ou duas- possibilida-

, Haldeman - Dizem que des Uma, que isto era da
a única maneira de fazê-lo

.

casa Não crêem que haja
é, (I partir de instruções da nada no comitê de reelei-
Casa Branca, e tem de ser ção... Tampouco crêem

fora do comum, e ah, isso
se encarregaria de tudo .

Presidente - E que há

de Pat Gray... Você quer
dizer quePatGray o quer?
Haldeman - Sim, Pat

'

quer: Ele não sabe como, e
não tem, não tem base al- .

guma para fazê-lo. Em vis

ta disso, então terá a base.
Chamará Mark Felt e am

bos - o Mark Felt quer co

operar porque é ambicio
,so...

Presidente - Sim
,

Haldeman - Chama-la
á e lhe dirá: "Recebemos o
sinal do outro lado do rio
de acabar com isto ". E isso
servirá muito bem porque
os agentes do FBI que es

tão trabalhando no caso

neste: momento sentem

que disso se trata.

Presidente - E a Cia?

Investigaram o dinheiro?
Até onde conseguiram a

pista?
"

Haldeman - Bom, che
garam até um homem, mas
não chegaram até o ho
"mem ainda.

Presidente =: Seria al
guém daqui?

Haldeman - Ken Dahl
berg.

Helms, e - como é que se

chama? - Walters.
Presidente - walters.
Haldeman -, A propos

ta seria que eu e Ehrlich
man os chamemos e diga
mos, ah...

Presidente - Está bem,'
correto. Como se chama...
Quero dizer simplesmen
te... Bom, protegemos
Helms de muitas coisas.

Helman - Isto é o que
Ehrlichman diz.

Presidente - Claro, este
Hunt, isso descobrira mui
tas coisas. Se quebrarem .

essa casca existeUm monte
de coisas e nós simples
mente sentimos que seria
muito prejudicial que isto.

seguisse adiante. Isto' en
volverá os cubanos, Burit,
e muitos problemas' com
os quais nós próprios 'nada
temos a ver. Bom, caram

ba, Mitchell sabia de' algo
sobre isto?

Haldeman - Creio que
sim. Não creio que conhe
cesse os detalhes, mas acre
dito que sabia.

Presidente '- Mas não
sabia como seria... Com
Dahlberg e os texanos e

assim sucessivamente?
Bem, qual foi o idiota que
o sabia? É o Liddy? Por
acaso é esse tipo? Deve es-,
tar meio louco...

Haldeman - Ele está.
Presidente - Quero di

zer, não tem tudo ajusta
do? É esse (]) problema?

Haldeman - Ndo; mas
se achava sob pressão, apa
rentemente para conseguir
maior informação e, na

medida em que recebia
mais pressão, empurrava a

gente um, pouquinho
mais...

. Presidente - Pressão de
Mitchell?

Haldeman - Aparente
mente.

Presidente, -:- Oh, Mit
chell, Mitchell nesse mo

mento estava... [ininteligt-
vel)

,

Haldeman - Sim
Presidente - Bem, bem,

compreendo tudo, não
tentaremos resumir que sa

bemos mais' do que Mit
chell e o restante. Graças a
Deus que não foi. Colson.

Haldeman - '0 FBI in-

que era uma operação
Casa Branca e tiveram
gMll_!11as lo.b�curas raZõetao po tticas. Depoi

'

interrogatório de ('o:SO
ontem, chegaram a co

n
-

d nc
sao e. que, não Se tratavda �asa Branca, mas agoestao convencidos de u
se trata de algo da C/A

q

maneira que uma desa'
vação da CIA... p�

Presidente - Bem .�
estamos seguros das
lusõ del Con.
e usoes e es, não quero
comprometer-me 'até este
ponto. Estou... (iizintel' '

vel]. / '

19r.

.
.

Haldeman - N.a-o
_

. se·
nhor; nao queremos qU� o
faça.

.
.

Presidente - Chamem.
nos vocês.

Haldeman - 6timo.
,

Presid�nte - Dêem duo
roo Essa e a maneira corno
eles age"! e é. dessa manei.
ra que nos aguemos.

Haldeman - OK.
(Mais tarde)
Presidente -' Quando

vier, quando vier (ininteli.
gível)... Gente, diga.lhes
vejam, o problema é qU;
isso' abrirá tudo,' tudo S00
bre a Bata de Porcos: e o

presidente considera que",
Sem entrar em detalhes
Não lhes mentirá até'�

, ponto de dizer que não ha.
via lucro, mas diga.lhes
que isso é uma comédia de
erros, sem entrar em deta.
lhes, o presidente crê qUI
isso abrirá de novo todo o

caso da Bata de Cochinos e

ah. .. Porque essa gente está
pugnando por... (ininteligí.
vel) e que devem chamar o

FBI e ... (ininteligível) e se·

guir mais adiante nesse, co·

so e ponto final.

:)".."

O presidente Richard Nixon disse ontem aos membros de seu

gabinete que não deixará voluntariamente a presidência dos Estados
Unidos, durante a sessão de emergência que' convocou face à grave
situação política que vem enfrentando nos últimos dias. Os
assessores presidenciais deixaram a reunião que durou 90 minutos
informando aos jornalistas· que "Ele pretende permanecer e permitir
.que a Constituiçâo sej!ir:,9,fatór predornínante'L'D secretário do
Tesouro, WilliamSimon .dísse que "nós temos leis nesta terra e ele
foi jurado para defender as leis".

As pressões mais fortes favoráveis ii renúncia partem de seus

antigos partidários, sendo queaumentaram sensivelmente depois que
o presidente revelou que tentou, na semana que se seguiu à invasão
do edifício Watergate, impedir uma fase crucial das investigações do
Federal Bureau oflnvestigations - FBI.

_

.

O secretário do Tesouro disse também aos jornalistas, logo após
ter deixado o recinto da reunião que "o Presidente sinceramente
acredita que não cometeu nenhum crime passível de impeachment,
acrescentando que não foi tratado nenhum assunto relativo à 25á.
Emenda - uma disposição constitucional segundo a qual o presidente
pode temporariamente deixar o cargo e pemitir que o

vice-presidente assuma interinamente. I

.

Já o secretário Henry Kissinger : absteve-se de qualquer
comentário quanto a possível destituição do. presidente. Limitou-se
a . falar sobre a política externa norte-americana, que tinha sido
tradicionalmente bipartidária e que "nenhum governo estrangeiro
deve adotar" qualquer modificação em consequência de Watergate.

Soldado turco tania posição;

,apoio no
/

Cong�sso

Kissing,er: absolvido'
por" unanimidade

O secretário de Estado
.

norte-americano, Henry Kissinger, que ameaçou renunciar
devido 1 controvérsia surgida '

em torno de sua participação em casos de escuta telefônica,
, foi absolvido ontem por unanimidade, pela comissão

de relações Exteriores do Senado. A Comíssão aceitou que Kissinger
não mentiu quando disse, no ano passado,
que sua única participação na gravação

de conversas de jornalistas e assessores governamentaís
, foi a de fornecer os nomes de membros

do Conselho de Segurança Nacional com acesso 1
.

informação do tipo da que chegou ao conhecimento da imprensa.
Kissinger havia anunciado no mês passado
que renunciaria caso não fosse retiradas

.as acusações .contra ele. Por sua vez, o senador
William Fulbright, presidente

da Comissão, disse estar convencido de que Kissinger
não teve responsabilidade na implantação

do sistema de escuta telefônica que o governo de
Nixon reconheceu ter empregado

para descobrir quem fornecia informações
governamentais secretas à

imprensa. Entretanto, Fulbright fez
questão de frisar que o apoio da Comissão a Kissinger I

I não quer dizer que .esta esteja
de acordo com a espionagem eletrônica.

Extrato das conversa

ções' entre 'o presidente Ri
chardNixon e seu ex-chefe
de pessoalH.R. Haldeman,
gravadas a 23 de junho de
1972, 'seis dias depois de
ocorrer a invasão dos escri
tôrios do Partido Demo

crata, no edificio Waterga
te. As gravações' cobrem
-três entrevistas separadas.

10h04m - 11h39m:
Haldeman - Agora, so

bre a investigação, o se

nhor sabe da invasão do es

critório democrata, esta

mos, de volta na área pro
blemática porque o FBI
não está sob controle, por
que Gray não sabe exata
mente como controlá-lo e

tem {ininteligtveh. A in

vestigação deles está se rea

lizando em algumas áreas.
produtivas... \porque pude
ram investigar a origem do
dinheiro... Não através do
dinheiro em si, mas sim
através de fontes das ban
cos... o banqueiro. E cami
nha em algumas direções
que nós não queremos que
vá. Ah, também tem havi
do coisas, como por exem-

. pio um informante veio da
rua ao FBI em Miami, que
era fotógrafo ou tem um

amigo-fotógrafo, que reve
lou alguns filmes através
deste individuo Barker e

.

'os filmes tinham imagens
de partes de documentos
do comitê -niiciô1ii.z(demo-
crata e coisas do estilo. As
sim -é que são coisas desta
natureza que es.f'iío sendo
filtradas. Mitchell sugeriu
ontem e John Dean anali
sou muito cuidadosamente
ontem fi noite e concluiu
que está' de acordo agora
-com ti recomendação de

Mitchell, que é a única for-
.

ma de solucionar isto, e es

tamos em excelente posi
ção para .fazê-lo, ah, por
quanto a únida rede que
lhe' deu atenção ontem à
noite foi a NBC .. Fizeram
uma história maciça sobre
a coisa cubana.

Presidente - Perfeito.
Haldeman - Que a for

ma de dirigir isto agora é

que façamos que Walters
chame Pat Gray e simples
mente diga "fique fora dis
to, estes são assuntos dos
quais não queremos que
você se inteire mais ", isso
não é um acontecimento

Presidente - Que diabo
é KenDahlberg?

Haldeman -,Deu 25
mil dàlares emMinnesota
e, ah, o cheque foi direta
mente a esse talde Barker.

Presidente - Mas não é
do comitê de Stans?

Haldeman - Sim, é. É
facilmente investigâvel e

existe mais através de algu
.

ma pessoa do Texas que
foi ao banco mexicano,
que também' pode investi
gar-se até o banco mexica
no...Obterão os nomes ho-
je. E... (pausa).

.

Presidente - Bem, que
ro dizer, não tem jeito... ,

Estou pensando que se não

cooperam, que dizem?
que os cubanos se aproxi
maram deles. Isto é o que
Dahlberg deve dizer, os te

xanos também, que eles...
Haldeman - Bom, se o

desejam, mas então esta
mos dependendo mais de
um maior número de pes-

. soas todo o tempo. Este é'
o problema e ele cessaria

,

se se pudesse tomar este

outro caminho.

Em Chipre a' situaçã� é

.a mesma: luta violenta
, I

Novos combates entre f-orças turcas -e greco-cipriotas foram
travados ontem na encosta oeste da cordilheira .ríe Kirenia.
Simultaneamente, aumentava' a tensão ao leste da cidade portuária
de Famagus ta, onde um choque armado entre gregos e

turco-cipriotas .provocou a intervenção da fOIÇ<'1_ da paz da ONU
destacada em Chipre. ,

A luta nas montanfÍas de Kírenia se concentrou a oeste da
localidade de Lapithos, na vertente da cordilheira que vai até o mar,
e também em Larnaca, no interior do país. O estrondoda artilharia

I
e o ruído das metralhadoras sacudiu a calma que reínouaté ontem
na região' pela primeira vez, desde a aSsinatura da trégua em

Genebra, a 30 de julho.·� '- ,

As informações procedentes da ilha são contraditórias. Os turcos
responsabilizam os greco-cipriotás de violação da trégua e' vice-versa.

Reforços da ONU, incluindo veículos blindados, foram enviados
urgentemenk'para o setor, no amanhecer de ontem. De acordo coI11
porta-voz da fora de paz "solicitamos aos turco-cipriotas que se

retirass�m" das posições assumidas conquistadas na zona portuária.
A força (la paz' da ONU, concentrada na ilha desde 1964, tem a

dupla tarefa de iinpedir conflitos entre as comunidades greco e

turco-cipriota, e assegurar que as linhas militares, que' dividem
cidades de população rrusta, como Famagusta, sejam violadas.

A intervenção das forças da ONU teve lugar ontem, quando a

milícia turco-cipriota de Fa:magtista assumiu novas posições na zona

portuária, perto da torre de Otelo, um edifÍciomedieval.
Além de ser o principal porto da ilha, o complexo de instalações

portuárias de Famagusta inclui ainda um,a' seção especial, utilizada
exclusivamente para o serviço das bases abritânicas em Chipre. A
ocupação de Famagus-ta pelos turcos acarretaria graves
consequências para a 'economia de Chipre, além de proporcionar um
cais de águas profundas pará á marinhá turca. Por enquanto, a
armada turCil s6 tem acesso às cabeças' de 'ponte ao longo da costa de
Kirenia, mediante- o bar.caças de desembarque.

O aeroriauta Robert C. Berger..de Philadelphia, Estados Unidos,
que tentou realizar a primeira travessia do Oceano Atlântico em

balão, morreu ontem ao cair na baía de Barnegat, pouco depois de
decolar de Lakehurst.Nova Jersey. Quando o balão de plástico claro
inflado com hélio subiu, o aeronauta desfraldou uma bandeira
norte-americana em sua gôndola dourada e acenou para a multidão
que presenciava; a deéolagem. Berger pretendia utilizar as correntes
de ar quente para cruzar o loceano Atlântico a uma altitude de 11
mil metros e aterrissar em Paris, depois de 36 a 48 horas. No ano

passado, Berger tentou a mesma façanha mas i seus planos
fracassaram quando sua nave teve um problema técnico e perdeu
altura .. A nave "The Spirit of'.Man" consiste deum baião sintético
feito com um plástico conhecido como "mylar". O balão contém 20
mil pés cúbicos de hélio e sustenta uma gôndola de "fiberglass" de
1,20 metros de largura. O aeronauta levava um páraquedas, uma
balsa inflável, equipamento de oxigênio e outros apetrechos de
segurança. Vestia um capacete e roupas a prova de fogo.

.

/

Isabelita: campanha
, ,

pelo bem-estar do P()VO
A presidente Maria, Estela Peron conclarnou ontem os

argentinos -para uma campanha em defesa do bem-estar do
povo, que está sendo promovida pela ala feminina do
Movimento Peronista e que; segundo afirmou, não terá
,caráter partidário e sim patriótico.

A. chefe do governo explicou para todo o país através do
rádio e da televisão' os fundamentos e objetivos da
campanha, que' será feita por meio. de mesas-redondas, na
capital. Seus resultados serão á seguir avaliados, com vistas a

sua -possível ampliação para o cinturão industrial da grande'
Buenos Aires e, posteriormente, ao restante do país.

, Comentou-se
c

que a iniciativa encontrara resistência por'
parte do ministro da Economia José Gelbard, que segundo
os jornais teria inclusive ,ameaçado 'renunciar. Todavia,
ontem Gelbard estava ao la,do de Isabel na lei�\lra da ,

mensagem à nação.
A missão fundamental das mesas-redondas será "por em

andamento e organizar a energia social de nosso povo, casa
p�r casa, quarteirão por quarteirão, bairro por bairro, a fim
de desenvolver o modelo argentino; sob a direção de nossa

presidente, 'Isabel Peron. Devem expressar, organicamente,
o apoio popular ao processo de reconstrução nacional".

Em sua mensagem, a presidente ressaltou que o governo
quer, "situar-se na realidade, concreta do
"desabastecimento" (falta artificialmente provocada de
gêneros alimentícios), que prejudica os lares humildes. Não
recorreremos, a sistemas complicadds, que se tornam
inoperantes, mas sim basearemos nossa ação na união entre
povo e governo, num movimento cujos fun:damentos
essenciais se encontram plasmados na frase do
tttl1�nte-general Juan Peron: "Somente o povo salvará o

P9V,O".

Os possíveis atritos

entre Spínola e o MFA

Embora a situação política
Pl!l"eça c alma em Portugal,
alguns políticos insinuam

atritos entre Spínola e os militares.

Ainda que à situação po- INQUIETAÇÃO
lítica em Portugal pareá ser Embora seja'pouco pro-
de calma, observadores pes-

, vável um conflito aberto en

sírnistas ass�guram que nos tre o presidente eo MFA,
bastidores existem atritos 'por ora, já que um precisa
entre o governo presidido do outro, os últimos aconte

pelo general Antonio de �cimentos indicam que
Spínola e o Movimento das Spínola poderia converter-se

Forças Armadas � MFA. cada vez mais numa figura
puramente decorativa.

Algumas das últimas e

difíceis decisões de Spínola Outro, indício de jnquie-
só serviram para demonstrar taão diz respeito à liberda

de de imprensa. O primeiroque nem tudo é um "mar de
rosas" entre ele e o MFA,

ministro Vasco Gonçalves,
-integrado por jovens oficiais presidente, do frlFA e consi

derado o "cérebro" do golque' ocupam posições de
pe de 25 de abril, disse emdestaque no governo.

I-seu.
primeiro discurso que.

era de se esperar que a im
A cisão mais evidente no

prensa formulasse suas crí-

gtverno está relacionada ticas, mas que,' estas deve.
�i'0m as três Co�ônias arrica- riam ser construtivas e res
nas: Angola, Guiné e ponsáveis. Essas limitaçõesMoçambique. Em seu livro" foram impostas devido à
o general Spínola falou em onda inicial de manifesta
"autodeterminação" para as ções e greves, censideradas
províncias 1,lltramarinas pelos militares como abuso
como um objetivo a longo de liberdade.
prazo. ,-

I

• O papa Paulo VI apelou à
junta militar chilena para que
comute as sentenças de mortes
ditadas contra quatro partidá
rios do falecido presiden te Sal
vador Allende. O pedido foi
ouvido e as sentenças foram,
!ie fato, comutadas, anteon
tem, pelo comandante'da For
ça Aérea em Santiago. OVati
cano frisou que o Papa reCebe
um telegrama de Hortênsia
Allende, viúva do ex-presiden
te, solicitando sua intervenção •

. para salvas as vidas dos conde
nados.

• Familiares de presos' polí
ticos espanhóis declarara�e
indignados porque o primeiro
ato do príncipe Juan Carlos de
Bourdon- chefe de Estado in
terino - fei a assinatura de um
acordo de defesa com os EUA,
"em lugar de um decreto de
anistia geral". Sllgundo Ui' fa
,mil"iares', 12 ífreSUi morreram
ém cOnsequência de maus tra
tClS recebidos numa prisão pró�
xima a Madri. O total de pre-

sos políticos na Espanha, de

ões eX'
acordo com informaç, da-
trá-oficiais, é de apr��jti.
mente mil. A declata�O e�na'
da pelos familiares fOi assi

ta
da, entre outros, por yicentJlI'
Carnacho irmão do hder
balhlsta Marcelino auna�h�
condenado a 20 anUi de posa
pelo "crime" de pertencer aO

Partido Comunista.

• Os delegados presen,teS �XIV Congresso Mundial
Nudistas, em Port Nature, na

França, discutiram uma pr;
pçsta para que noS Grécia an l'
g a. Esportes como fu tebO I

esgn'ma e esqui poderão ser
, se'

praticados com uniforJIle� o
gundo o delegado aus4anWerne'r 'Dorfl. Mas não h �
zão para que os at�tas, n�.
possam praticar nataçao, gJn OS
tica e átletismo nus. Algu

e'
detegados ,foram roais lo�g ,

sugeriram que Ui· esportistaS
usem apenas" placas pendura'
,das ao pescoço, com onoJIlee
a bandeira de seus país.
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Ibge treína .

",',

para'
,)

"

,e

pesqqIsa
fàniiliar

.

.

.:"

,Encontram-se em está- '

gio de treinamento 18 pe,s
quisadores (pie entrevista
rão 1.380 familias catari

nenses, durante 12 meses,

apartir do próxima dia 19.
Eles fazem parte da equipe
de trabalho do Estudo Na
danai da Despesa Familiar
- Endef -: que seráJeali- ,

zado pela primeira vez rio

Brasil, em âmbito nacio-
nal,'

.

Um dos objetivos prin
cipais desse estudo é mos

trar a relação entre consu

mo e produção, que possi
bilitará ao Governo Fede
ral e Estadual indicações
mais completas para a for-
mulação' de uma polúica
econômica e social, visan
do a melhoria de condi

ções de vida do brasileiro,
tomando como base os re

sultados obtidos.
Os pesquisadores que

estão em treinamento, tem
instrução teórica e prática.
Esta última através de visi
tas, consideradas pré-testes
e de resultados positivos

! \
nas primeiras, experiências
efetuadas em Santa Catari
na. Eles estão sendo treina
dos .em Curitiba por .qua-.
tro supervisores, que rece

beram instruções de 24
formadores, entre nutricio
nistas, sociálogos, psicólo
gos, economista, geógra
fos, estatisticos etc.

'

O,ENDEF abrange oito
áreàs' de amostragem que
cobrem todo o pais, num
total de '1e8se�tá mil dom.i
cüios, em' áreas 'metropoli
tanas, urbanas-não-metro
politanas e rurais. Isso re

presenta um emprego com

duração de 15 meses para
805pesquisadores, 182 su-

pervisores e 24 formado
res, . todos recrutados nas

capitais de cada Estado da
Federação.

'

.Saliba é

eleito para
Mesa da

Assembléia
•

,

,
!
\

Por maioria de 23. vo
tos, o Deputado Edmond
J. 1. Sq.liba foi eleito on-' '

tem 30,"Seçretário daMesa'
da ASSémbléia Legislativa,
cargo vago em virtude da
�enúncia rio Deputado Jo
ao Custódio da Luz. A
apuração acusou 12 votos
ent)?ranco, aàeditado's co
rno �e1Jdo de deputados,
qUe faziam prte do, �'Gru-

; po dos 15", que já vótarà
, anteriormente :contra os,1 ·atuais m'embros' diretorés

da Assembléia. Salib�, que
ontem mesmo assumiu as
SUas'!l.mções naMesa rece-beu '

d
' os. votos do restante

os deputados da Arena 'edos '

MD parlamentares cio
ar �. O !Jeputado. Wi!mar
"ctlgap, ,indicado pelo
d rupo ,dos 11Y',', desistiu
e ,conoorrer' momentos

antes' da _ ,

hl" . "sessao da AS,sem·
.
el(J, ap<;)s certil'icdr�se dàIm ,', J' ,

POssibilidade de se ele-
ger.

.,

1
ti
� \

Geisel recebé bancada
,

.

/'" \,

.

do Estado no Congresso
.....

Está confirmada para as ,16h3Om de ho
je, ,no Palácio do Planalto, .� audiência que
o Presidente Ernesto Geisel vai conceder
aos 'membros da bancada catarinense no

Congresso NaCi�nal. Comparecerão ao en
contro com, o Chefe do Governo os Sena
dores Celso Ramos, Antônio Carlos Konder
Reis e Lenoir Vargas Ferreira e os 13 depu
tados federais, nove da Arena e quatro do
MDB.

'

Durante a audiência, os parlamentares
catarinenses vão fazer urna série de reivindi
cações para o Estado, entre as quais se des-
tacam as seguintes:

'

- Instalação de urn Tribunal Regional ,

do Trabalho no Estado;
,

- mudança da sede da Eletrosul para
'

Florianópolis;

- inclusão de Santa Catarina no sistema
dos corredores de exportação; ,

.,.. inclusão nas prioridades do Governo
Federal da construção do trecho Florianô

polis-Bom Retiro-Lages � BR-282.
,

,Na qualidade de candidato dá Arena ao '

Governo do Estado, o Senador Konder
Reis deverá ir à frente da bancada, sendo o

porta-voz das reivindicações a serem formu
ladas.

Os parlamentares deverão entregar urn
memorial ao Presidente da República, no
qual expõem às principais necessidades de '

.

Santa Catarina e reafirmam sua confiança
no Governo Federal para a solução dos pro
blemas mais angustiantes do Estado.

RECURSOS pARA O SUL.
Por outro lado, forite do Palácio dos

Despachos informou na tarde, de ontem

que deverá ser iniciado na próxima semana

o repasse .de recursos da ordem de Cr$
291.896.'00,00, da União para o Governo

do Estado e destinados à região Sul de San
ta Catarina. O pedido de repasse foi subme
tido a homologação do Ministro Mário

Henrique Simonsen,; da Fazenda, após a

aprovação da Caixa Econômica Federal.
Os recursos e sua origem estão assim dis

tribuídos:
,

- do Ministério do Interíor - Cr$ 12

milhões, para aplicação nos setores da saú
de e educação; ,

- do Banco Nacional de Habitação -

Cr$ 15 milhões; ,

- do Banco Nacional do Desenvolvi
mento Econômico - Cr$ 35 milhões, para ,

a iridústria;
- do Banco Central - Cr$ J20 milhões,

(repasse para 9 Banco do Brasil; Besc e

Brde; para a agricultura e pecuária);
- do Banco Nacional do Desenvolvi

mento Econômico - Cr$ 59.896.600,00,
para o setor rodoviário (já aprovado pela
diretoria e dependendo da assinatura do
contrato, prevista pará a próxima semana);

- da Caixa Econômica Federal - Cr$
50 milhões (recursos do PIS, com repasse
ao Brde e Besc, para atendimento do setor

terciário, serviços e comércio.
'

'

Segundo a 'mesma fonte, nesse total de
Cr$ 291.896.600,00 não estão computa
dos os recursos da Rede Ferroviária Federal

para a recuperação da Estrada de Ferro Te
reza Cristina, em torno de, 200 milhões,

" .

Nos cartórios eleitorais, o reduzido número de funcionârios prejudicou o bom andamento dos trabalhos.
,

Quem não se alistou até
"�, ,J)nt�1J} ,1}�.poderá votar
_!.;_ ::.';::.. ;� ,.���'t,'",'.i.�'"":.. l-:::.:.,·:· ......:-·::-.• :'::'i.::..� l .. :_:\.,.�i.,. uÜ.!l.::� ..���'::. :�\\ "-�.- �

·��·i·". '1\ "_;\ \ -; - ;',1'.' �

( ...01 � "
.�
.. \"'�' . � .... ,�

\. Com grande_ ,movimentáyão' e
1..'

POLÍCIA MANTEVE ORDEM W\\\t' r�i·Lcbmplicações. Evidenciándo.se
algumas confusoes, res��antes da Resultante da intensa movimen- ainda uma ma de pessoas às 1&

'. aglomeraç�o dos redartários, ) en- tação, a 13a. Zona Eleitoral, locali- horas, quando se encerrava o expe-cerrou-se as 18 horas de ontem o zada .e.m Florianópolis, .contou diente foi distribuído ainda certo
prazo para pedidos de alistamé�to ontem em Suas dependências, com a número de senhas para os que'cleitoral' e, paralelament� tambem

presença de policiais da Secretaria aguardavam a inscrição. Nos últi-
os pedidos de transfer.êlwa e altera- de Segurança e Informações, desti- mos dois dias de alistamento, cerca
ção de título por motivo de mudan-

.

nados a manter a ordem.
"

de 300 pessoas foram atendidas pora de endereço dentro do mesmo Contando com urn reduzido dia, num expediente somente ves-
municipio. número de pessoas para atendimen- pertino, na 13a. Zona. Eleitoral, en-"Sem nenhum problema e

to aos novos eleitores que queiram quanto que no 12a. Zona Eleitoral
maiores dificuldades", segundo de-

se inscrever ou para outro pedido, a a movimentaão 'também foi gran-clarações do presidente do Tribunal 1

13 a. Zona Eleitoral se viu em de, havendo cerca de 200 inscriões
Regional Eleitoral desembargador apuros para atender ao .grande ,nú- no, dia 5 e mais ,150 no dia de
Ary Pereira Oliveira, a atividade dos

mero de' pessoas que formavam fila ontem. Às 18 horas foi fechado ocartórios nas zonas eleitorais foi in- pela escada e pela calçada. Porém, portão de entrada e os que se en-
tensa e talvez pudesse ter sido segundo o seu chefe substituto, Pio centravam fora dele não foram mais
maior sé 'existissem mais recursos Raimundo Farias, não houve maio- '

( atendidos.
I

I �ss�ais e financeiros" destoan�o �al
.aspecto somente com a ocorrencia,
no dia de ontem, de incêndio no

_'

forum da cidade de Santa Cecília.
FALTAM DADOS
Ante a indagação da possibilida

de de haver sido alcançada a cifra
de 200 mil novos eleitores, '0 que
permitiria ao Estado ter mais um

deputadô federal e três dep�tados
estaduais, a resposta do presidente
do TRE é um tanto evasiva, decla
rando apenas que faltam maiores
dados da movimentação, ocorrida
no interior.

Segundo o presidente do TRE,
ainda é impossível dizer-se se o iEs-
tado vai alcançar a, cifra de

1.350.000 eleitores necessários para
o aumento da representação cata

rinense na Câmara Federal, pois que
inexistem dados a respeito da quan
tidade de jovens que atingiram a.

idade' de 18 anos, sobre migração,
etc. "Mas - esclar:eceu - a previsão j

,é de que no mínimo se consiga o

aumento para 1.320.000 eleitores,
contra os 1.289.081 inscritos até o

dia 30 de junho e o,númerQ d,
'

1.228.005 atingido em 31 de de

zimbro de 1973\ I

Prevendo algumas dificuldades
até a elaboração do relatór;io final a
ser enviado entre os dias 7 e 15 de

, setembro :ao Tribunal Superior Elei
t;ral, o presidente do T� �ecl�
rou-se preocupado com b mcendlo

Ocorrido na madrugada de ontem

no forum da cidade de Santa Cecí

lia e que. destruiu, completamente o

prédio, acabando t�mbéJ? com. t?da
a documentação, mc1uslve a eleito

ral elas novas inscrições de eleitores.
, A fim de observar a �ituação e to

mar as
\

primeiras providências,
seguiu para aquela cidáde o Corre

gedor Geral da Justiça, Desembarga
dor João de Borba, que deverá, no
dia de hoje, relatar no TRE a real

situação. As filas começaram às primeiras horas da manhã e continuaram até a noite.

Konder Reis

hoje com

três
ministros

o Senador Antônio
Carlos-Konder Reis se avis

tará hoje em Brasüia com

os ministros da Fazenda, .

da Indústria e Comércio e

da Aeronáutica, tratando
de assuntos de interesse de
Santa Catarina. Às 9 horas

9 futuro Governador será'
recebido peloMinistro Má
rio Henrique Simonsen, e
a seguir - às 10 Horas -

terá um encontro com o

Difetor do Banco do Bra

sil Coronel Perachi Barcel-,
-

,

los. As 15 horas sera rece-

bido pelo Ministro Paulo
Vieira Belotti, que respon
de interinamente pela pas
ta da Indústria e do Co

mércio, e as 15 horas pelo
Ministro da Aeronáutica,
Brigadeiro Joeimir Campos
de AraripeMacedo.

O Senador Konder Reis
estará de volta' a Florianô-;

. ',' p�Ú; 'na próxima' semana)
,

para "acompanhar as ges
tões politicas em tomo. da

composição da chapa' de
candidatos que a Arena

\

submeterá à convenção
partidária do dia 1 7 vin
douro. A partir do dia 20,
fa1'ff novo roteiro devisitas
ao interior do Estado, em
campanha a favor dos can
-didatos da Arena ao Sena
do, Câmara dos Deputados
e Asembléia Legislativa.

Prontel vê
televisão
educativa

para/Se
A implantação da TV

Educativa em Santa
Catarina, prevista para o

inicio do próximo ano, foi
debatida na manhã de on

tem entre o Secretário da
Educação e assessores do

Projeto Nacional, de Tele
comunicações - Prontel.

O Prontel está encarre

gado de coordenar e insta
lar a TV Educativa em

Santa Catarina. O Instituto
Estadual de Educação, por
ser o estabelecimento de
ensino que reúne melhores
condições, receberá o siste
ma em circuito fechado
que, somente depois dos
testes e da determinação
do profeta, passará a fun
cionar em circuito aberto.

Segundo a professo
ra Maria de Lima Almeida,
assessora do Prontel, a te
Ievisão educativq poderá
registrar algumas deficiên
cias na fase inicial de fun
cionamento, que será cor

rigida com o ,�ssar do
tempo.

\ ,

Os
recursos
,

prometidos
ao Sul

do Estado
desde

,

as cheias que
ocorreram

na última

semana de
"

IDar-ÇQ
deverão.

Reclassificacão
ainda não está
'rto Legislativo

Até o final da tarde de ontem não havia dado entrada
na Assembléia qualquer projeto de lei governamental dis
pondo sobre a reclassificação de cargos do quadro geral
do Poder Executivo. A informação foi prestada pelo
Presidente da Casa, Deputado Zany Gonzaga, ao ser

interrogado por representantes da classe dos servidores
sobre o andamento da matéria no âmbito do Legislativo.
Zahy adiantou que 'todas as matérias que digam respeito
aos servidores, ./e que estejam em tramitação na Assem

bléia, serão votadas em regime de urgência antes do pró-.
ximo dia 15, quando se inicia o período pré-eleitoral em
Que a lei proíbe atos de nomeação, contratação, promo
ção, designação, readaptação ou qualquer forma de

provimento de funcionários na administraão direta e

indireta bem como nas sociedades de economia mista.
Acrescentou que deram entrada na Assembléia projetos
referentes a ',algumas categorias funcionais, mas não.
especificamente o anunciado projeto da reclassificação.
Entre esses projetos estão o que modifca o quadro geral,
do Executivo referentemente à Procuradoria Fiscal d�
Secretaria da Fazenda e Servios da Dívida Ativa, e o

que extingue a carreira' de caixa do grupo ocupacional
fisco (Exatoria estadual).:

'PJ\:UTA ',' '\ , . ,I, � •

.: ·"".A -partír de! hqje as, com�ssõ.es técnicas daAssembléia
,

passarão aú'Sé' -í'eUrtif"etrt"'çOrljurrto"parn' dar pareceres'
sobre as illàt€rias" 'errt"tr�ffiitação�' visando com isso '.
abreviar o processo legislativo e dar condições de vasão
às matérias mais Urgentes até fíns : de agosto. Em
setembro - primeira quinzena - a Mesa deverá por
solicitação das lijderanças partidárias declarar "recesso
branco", a fim ôe que os deputados possam se,
locomover 'as suas regiões em campanha eleitoral. Essa,

prática foi adotada em casos anteriores, 'como forma de
evitar que o plenário se esvazie ao se aproximarem as

eleições,acusando falta de "quorum" pata deíiberação.
Estabelecido o esquema do recessos brancos intercalados
com períodos intensivos de trabalhos de plenário e

comissões, as matérias em pauta sofrerão exame e ás
deputados terão o tempo necessário para a campanha.

Ao final dá tarde de ontem, logo após a sessão

plenária da Assembléia, o Deputado Zany Gonzaga
reuniu-se em seu gabinete" com os presidentes de
comissões técnicas e os líderes de bancada, quando foi
defi�ida a ação em conjunto das comissões. A começar'
da reunião de hoje, serão examinados 'e votados os

projetos de origem governamental e parlamentar em

tramitaão. Destacam-se os proj etos que dispõem sobre a

Lei Orgânica dos Municípios- (em exame por urna

comissão especial), a criação da Secretaria da Indústria e

Comércio, a proteção do patrimônio cultural do Estado,
a criação da taxa 'de vistoria de segurança contra

incêndio e a.prestação de contas do Governo relativa ao
exercfcio de 1973. Mais de duas dezenas de termos de
convénios entre o Estado e orgãos federais ou municipais
estão também em pauta, para deliberação imediata,
.Ainda nesta semana, o Governo encaminhou novos

proj etos que serão distribuídos hoj e às comissões.

Arena examina 'os
critérios para

definir. as chapas
o presidente regional da Aliena Sr. Jorge Bornhausen,

conv ocou reunião" da Comi�são Executiva do partido
para. às 17 horas de hoje a' fim de serem examinados
critérios para a escolha da' chapa de candidatos ·às
eleições parlamentares de 15 de novembro. Na mesma

oportunidade será feito um primeiro levantamento sobre
os nomes indicados até o momento pelos diretórios
municipais como· seu's candidatos à" Assembléia
Legislativa e à Câmara Federal.

O Sr. Jorge Bornhausen já chegou a algumas
conclusões' em torno ·dos critérios para formação da
chapa, e pretende:'submetê-Ias à consideração de seus

companheiros de Comissão Executiva. No caso da
,Câmara Federal, o Presidente da Arena entende que o

melhor critério será determinar um número base de
candidatos para cada uma das sete grandes regiões do
Estado. Para a Assembléia, os candidatos seriam
distribuídos em micrQ-r�giões. Depois de seu exame pela
Comissão Executiva, os critérios orientarão a escolha
final da chapa do partido pela convenção regional do
próximo dia 17. Mais da metade dos diretórios
municipaisda 'Arena já remeter�m, à Executiva as

indicações de candidatos à Assembléia e Câmara Federal.
Outro assunto que está menkendo atenção

especial da direção da Arena é o disciplinamento. dos
gastos com a campanha eleitoral. Jorge Bornhausen
iniciou ontem contatos' com o Presidente do MDB,
Deputado Dejandir Dalpasquale, visando uma definição
em conjunto em face do que dispõe a legislação eleitoral.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
,

CELESC
Os frequentes cortes de luz,

em Florianópolis' leva-nos.ca
pensar que a cidade carece,

por incrível que pareça, de in-
-

fra-estrutura. Estou há um mês'
nesta .terra e duas coisas me

deprirnemta constante falta de
luz e 'e abandono dos recursos
naturais existentes 'em todos
os recantos desta Ilha.

.Mas, referindo-se somen t� â
energia elétrica, não é admissí
vel que uma cidade, 'de quase
duzentos mil habitantes sofra
-ainda com a falta deste produ-'
to em ,plena déeadade 1@, se
há trinta anos o interior de
São Paulo já desfrutava da

energia que continua sendo

proporcionada com eficiência

para' todo o Estado paulista,
pela Usina de Urubupungá.

Santa Catarina, que dispõe
,'de unia usina termoelétrica no
Sul, com capacidade para aten
der todo o estado durante Büü

anos, pois carvâo certamente

não faltará, ..inda., carece de:
um sistema eficiente de distti-,
buição .dé energia'. a causa dos

frequen tes cortes que se regis- '

tum na Capital (no interior
não tenho -conhedrnento) só
pode ser lançada à incapacida
de da Ceiesc, que permite, que
a lcapital fique- sem" energia
durante sete horas, como ecor- ,

'

reu no domíngorsimplesmente
'porque as pandorgas floriram
os fios. Ora, essa Justificação,
apresentada pelas Centrais Elé
tricas de Santa Catarina é só.

prá "grego" comer. LaUrO C.
Sabione, FlorianópoliS.

'
,

f /'

f,.'
'o;

NOTICIAS DA TV"
Em, termos .. de neticiário_.os,>w

dois Cànais de televisão de Sano,
� Catarina ,estão abaixo da
crítica. Não é admissível o que
acontece 'todas aS noites, os

ap resen ta'dores desta�ando
notícias de caráter ,soci�l ou a:
respeito de simples teuniões :d�
órgãos do 'Goyernó que nada
diz de novidade ao' telespecta-

'

,

dor.
Por que as diretorias dessas,

duas empresas n�o procuram
melhorar a quálidade ,do noti-- ,

ciário, utilizando suàS câmaras
para Ieporta�ns especiáiS,
como apresenta diariamente a

TV Gl�bo através do seu Jor
nal Nacional? Cr�iõ que �stá·

,

em tempo de 'as' Tvs, se adapta
rem ao processo de desenvolvi.
mento de Florianópolis, cujo
povo já pensa' íferente, em

termos mais avánçados. Aqui,
fica a minha sugestão. Ricardo
A. Silva, Florianópolis.,

ESTREITO
A Prefeitura começou a

-atender uma velha aspiração
da população do Estreito: ,pa
vimentação gl!l! ruás: Com

exceção da via principal"
Coronel Pedro Demoro - 'e,

algumas transversais, o Estrei
to possui de�nas de ruas i�
portantes, sem pavimentação.
U�a delas é a Tereza CristÍJ:la,
que a Prefeitura começou' a

,

asfaltar. ,sérgio Sampaio Lobo,
-Florianópo!is.

'

Expediente'
Empresa /:.üilOYO O ESTADO I.tda.
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O' Destino de Nixon'
: Em ne�hum país d'O mundo �é plicando ex-assessores diretos do bertamento do escândalo políti
observa uma.·vigília tão aguda dos, .presidente, último escálão a' ser co-do século, e de sonegação e

atos do presidente da Hepúbtica contemplado por sançõespenais, obstrução da ,ustiça.
:

,

.

como nos, Estados Unidos da depois da. condenação coletiva Nas hóstes do Partido Republi
América _,_ tatvez.a última nação' dos "plurnbers" - a tsepa de cano cresce, a sensação de que
a adotar um reqirne de governo choque da espionagem oficial.' Gerald Fçrd sucederá Nixon, não
republicano, sob a form,a presi- Na �mara�de Hepresentantes como o candidato indicado pelas
dencialista, em que a, índepen- a grande rnàioria dos Deputados Convenções. mas como cf vice- ,

'dência muitas vezes chega a se so- 'àcolherá o desfecho do "irnpea- presidente a quem cabe, por, im
brepor ã' harmonia entre' os !rês chment" ..:... .como derradeira fór- posição constitucional, preencher,
poderes, Tão superlativa é; nos m�18 de salvaguardar' a autorida- a vacância do cargo, no impedi
Estadós Unidos" a consciência. de do 'Poder Executivo.' Até os menta do titular; Na verdade, tal
democrática, e tão acendrado o deputados do Partido Republi- vez q próprio presidente Richard

primado do Direito> que .. nem, cano' formam, com os dernocra- Nixon tenha sido assaltado, à es

mesmo o primeiro' mandatário do tas, um bloco mOlÍolítico"pronto sa altura, pela premonição de. que
país escapa à vigília que lhe move a fechar questão pela declaraçâo não poderá mais manter-se no

o povo, através dos seusrepresen- do impedimento constitucional cargo. Perdura nele a dúvidà de
tantes, e do Poder Jiidiciário nor- 1 do presidente Nixon.

'

.

'qual seja a saída máis honrosa': 'a
te-americano, superiormente re- Certo de que será derrotado na renúncía, ou o afastamento como'

..

presentado pela Suprema Corte. Çâmara,' o presidente 'Confia, 'em pulsório. ,

Ao pr, es i dente R ichar'd que o-.' processá de '''impeaçh- t, Qualquer que seja o desfecho,
Milhous Nixorf resta uma última rnent". morra no Senado, onde

�

emergirá, .rritidamente, nó hori-:
dignidade: redimir-se das rnazelàs necessita de, pelo mEnios'�i3 dos zonte da história nerte-america
de Wate;gate, oferecendo à Justi- votos do plenafio, Perdendo o na, o zelo que esta nação sempre
'ça todas as condições para apurar apoio .repuêlicano, a cada dia que dedicou à causa da democracia,

,

tod�fa verdade, Na verdade..o cri- passa,·a situação de Nixón parece calcada no princípio tradicional
me de

.

obstrução à justiça tem insustentável, na, medida em que da independência tripartite de
sido exemplarmente punido, .im- afloram novas acusações de 8CO- poderes.

"'.....
"

A fauna da Lagoa
.. ,

\,

�;W'"

�t:��

'"

Cronica de Escanteio
-

)

Foi Pascal, caros amigos, foi Pascal foi a catimba, a coação, a árbitros, ca- guiçosa jararaca, pronta para dar o bo

quem disse que "o coração tem razões mo, demonstrara, certa feita, cpntra o te no momento,exato:
que a própria razão desconhece". FIGUEIRA, ao cortar o carriin/:1O do "E, a Vitória do Aval, foi ou fujo,

Se esta é uma afirmação mentirosa árbitro, pronto para assinalar uma pe� fOi uma vitória justa?"
)

,

ou verdàdeira, não importa. nalidade máxima sofrida por CACO, Confesso, Caros leitores, confl';sso
o 'fato é que ela vem atravessàndo O tal "ia!" anulado, não foi gol. A 'que me deu certa vontade de lhe ,r�s-

0$ séculos. Está, portanto, atualizada, bola' não 'estàva mais em jogo, pois·_ Donder que araruta 'te':" seu dia de
embalada e' pronta para Q consumo. bandeirinha e árbitro já haviam marca- mingau. Mas, respostas dnicas não são
Serviu-me, inclusive, para enfraquecer ,do uma falta 40 ponteiro, do Cruzeiro permitidas a qualquer 'um. Afinal de

,

as argumentações do Piof. Takeda, sobre Alfinete, que lhe deu condições contas nãó sou nenhum Zagalo. E, tive
quando recentemente, atirou-me a de domlnio da me§ma e, com q picar- que responder ao Helinho qúe o A VA[_
{lcusação de. que ó'VASCODA GAMA dia de mineiro, mineiro fa2i pipi na mereceu ganhar um jogo,que deveria
é u'm c'ampeiió fabricado 'nos cama e diz que e suor - prosseguiu a

'

ter sido ganho pelo FIGUEIRA.
laborató,:ios do tapetão. jogada., ' , A i está, caros leitores, uma afirma-,

É. curioso, caros amigos, é curioso O catarinpzse e o �rasileim, aà lon- ção em que o dito parece ser o não
.

como o catarinense ficoú desconhecen- go dos canais .das TWs não viram senão dito, enfim, uma parábola, de mineiro
do o conteúdo de legitimidade da can- parte da jogada, a parte final, legal- de tradição pessedista.

'

quista do Brasileirão pelo yASCO. É mente não mqis existente. E, falaram, Potencialmente, e mesmo estrategi
curioso porque toda aquela imensa naturalmente, em gol anulado. ,camente, o FIGUEIRA era o favorito.
massa de torcedores que ldtou oMara- EU,conteiisso para o Prof. Takeda e 0.:4 VAl- apareceu como um time de
canâ somente (lcretlitava na vitória do ele me veio com a goleada do América, escombros, aos pedaços. Mas, postou
representqnte guanabarino. ,Uai, caros leitores, então ninguém se em eampo com mais evidente senti-

Por acidente, 'éu estava lá, trepado andou lendo que em São Januári9._ hQ,!� do organizacional. O FIGUEIRA
em caixotes vazios, de pé, vehdo um \ ve um Carnaval dos diabos, regado por atacou,' com desespero, sem a malicia
time sem estrelas anular as possibili- 350 engradados ifa, mais legItima cer.ve- do ioque, da ins'inu_r;ção de jogadas,
dades ,de vitórias de clubeS' celeiros de ja._j afora a eterna companheira -das f,es- ambicionando, com demasiada clareza
jogatjores da Seleção. ' tividades nacionais, sua majestada, a que estava atrás d�. go). É u 'a maneira

E claro" é claro que contra o Inter- Cachaça,? ingênua de mostrar as cartàs do bara-
nacional, o pudim foi estragado, e�ata- Ua�, çaros leitore,s, será que ,alguém 'lho. Em futf!bol ganha, frequfmtemen
mente nos momentos menos previstos, pade Ignorar e que representou pa;a os te, co m inteligência, e nãq com corre

quando um· time vitorioso ,diminuiu jogadores ,a, conquista de um tztulo, rias. .A cancha não é pist� de demons- '

sua seriedade e reduziu seu 'ritmo de perseguido.. com unhas e çie.nt�s, par 40 tração de teste de Coopero Assim me

perseguição tática ao instrumento há- clubes?' Se a gente toma pzleq,ue em pareceu o FIGUEIRA, exibindO mais
bit para o alcance dos objetivos. Falo qualquer aumento salarial, em' 9ua�- saúde do que malleia ;"aisIorça do
da, redução de agressividade no sentido quer festinha dé aniyersário' de ViZI-

. que talento. ".,
�e dominio da bola: PO_is bem, bastou nhós desc;o_nhecidos"imaginem o �erra- "

O Aval' ganhou, sem força e sem ta
ISSO, para o I�ter�aclOnal empatar, me �lcoolzco oco�rzdo e_n.tre qUint� � lento: Bastou-lhe a postura, e, em ver-'

,quando estav,a a beira de uma sonora domingo., Cqntra o Amerzca, no !!'-,m- dade, apesar de COnfinado, pelo assé
goleada.

, .'
mo, o Vasco jQgou de porre. E, nao era, dia do 'adversário· esiava sempre mais

Contra o �ru�e_iro,. 0" Vasc� foi de para f!1enos. Nada. mais lógico �� qu� pertá do gol.
'

uma s?berama tatlca lY��torqulvel. Ar- I)ma goleada ?11J. cima de 'quem la esta Só que; caros leitOres, MO vo�'dizermandmho Marques faclhtou essa 'Sobe- saturado de-go(.es.- tudo isso ao ue'll'nho L D..,,{',.
• , -

d" do I
'

,rz" ange. rreJ Ira a

,r.h'(lnbi�, n��'t.�eH;;,!!,lXdan:. env0p,'v�� pelas lYão foi zebra nerh decepção., FOI hipótese da ararut� e a afirmação de /
a ltual�,ma .as e l',lazza, erJumo.e ló'gico, tanto o rf!sultado entre Vasco e Pascal.

de' Pallu1f{I;za, Jogadores que conhece- Cruzeirv, como ó resultado entre Vas-
mos aqui "em: Florianópolis, habiUssi- co e Àmérica.
mas enrl; cavar faltas, em reclamar, em

, Após �i[o. calorosas argl1me'(ltações,\ Paulo Ferinundo Lag'o.
catimbar. A:, virtude de Piazza sempre o f!elinhr)'/-ange interferiu, como pre-

" "

Digressões. em. torno, de
urnaproposicão politica (1.1)

,

'

. \'.
, Mardlio 'Medeiros. filho

Retomando o curso do nosso assunto de ontem quando analisávamos o

pronunciamento politico do Sr. Colombo Salles no' Congresso .de Câmaras
Municipais qUe se realizou em Cticiúma; vale repetir que nãÓ nos parece exato o

. conceito segundo o qual os Partidos são "um. intermediário entre a administração,
que representa o interesse global, '! o povo, que se articula em interesses válidos. e ih
vezes contradítôrtos", conforme afirmou Sua Exceleneia naquela oportunidade.
Inclinamo-nos mais pela definição de que os Partidos constituem um instrumento

'

, de representatividade polüica da comunidade no poder, pela razão mesma .do
'postulado democrático contido no parágrafo lo." do artigo lo. da Constituição
Federal, onde, se lê que "todo poder emana do povo e em seu nome é exercido ': A
divergência entre os dois conceitos está no que, no primeiro, os Partidos exercem
um papel descendente, enquanto, que, no segundo, sua missão dá-se 'no séntido
ascendente. Há ainda a observar o fato de que o Governador simplifica a ntvetde
administração o sentido' de podei, CJJ.jo exercicio compreende uma abrangência
muito mais ampla, de onde se extrai a missão de governar, da qual-a administração
passa a ser apenas uma das atribuições. Assim! não nos parece que 0$ grandes temas
dos Partidos sejam as metas básicas da administração> como disse o Governadore ,

"

. Alues, entendemos que os. grandes temas tias agremiações partidárias devem ser as '

metas do exercido do poder politico, na formulação e na mediação ;das'
expectativas sociais. O desempenho ajustado dessa mecânica leva .a promover o
desenvolvimento' econômico .: que é .acionado pelo poder público - e o'

desenvolvimento politico, através da depuração e do aprimoramento dinâmico das
'

instituições politicas; Nem um nem outro, no entanto, chegam à_ consecução plena
dos seus objetivo}, isoladamente, pôis O desenvolvimento é' um processo

"

histórico-social global que não pode. ser observado' em áreas fracionadas. E é
exatamente por isto que surge neste momento o empenho "nacional pela busca de)
um modelo. politico através do qual o nosso processo de desenvolvimento venha a se

completar em todos os ntvéis. O pronunciamentofeito. pelo Sr. Colombo Salles no
último fim de semana teve à 'virtude inexcedtvel de permitir que aqui se abrisse o
debate em tomo do tema. O fato de concordarmos ou nijo com a totalidade de suas

palavras importa pouco. (j importante é que' o democrático direito de divergirmos
de algumas particularidades do seu discurso tenha favorecido. uma diseu$são que
poderá, daqui por diante estimular -outras fontes -de inspiração a se manifestarem
sobre o assunto!

' ,

,
Enquanto isto não acontece, servimo-nos das lições dos especialistas maiores,

buscando na afirmação de Carlos Castello Branco a constatação de 'que "o Brásil
deverá ser hoje o único Estado, autoritârio a confiar na eficácia' da transição
pacifica, gradualista, para uma forma definitiva de' Governo democrático ",
explicando-se: "A Revolução brasileira não se realizou com intuitos, salvacionistas,
is to é" de suprimir aiS liberdades públicas pf,lra que um novo Governo",
todo-poderoso, realizasse, a salvação da pátria e promove_sse 9 bem�estar da
coletividade., Nossa 'Revolução efetivou-se exatamente para salvar ó re'g(me:
democrático, sob o qual todós queriamos viver, mas que esteve momentaneamente
posto em risco por um Gover'!'<J demagóg'Íco"domi�q.o gor-êx'tr,emistâ� qü_etinham
por escopo suprimir as institulçôr!S' démàcráticas e substltu{-las por úm'-'iip'O de
,:epública sindicalista, segundo uns, ou de república popular çomunista, segundo

�:���:�!ss:a!�Y!: os ,: r'3t��/j�iI}:ltãtltl!Jf,:�/?;:g���r;.:���{:e,9;Z���'::� ..

interrupçõe� do processo, a ,expectativa de que marchamos gara, o desfecho feliz,
qUe é {iNação' pdliticainente organitada, dotada de instituições"livrel;! estáVeis e 40m \
capacidade de auto-defesa'!,

-
, J

"Estamos no limi{lr do :en€4!flinhamento das.:s(!){uções que nos conduzirão a ,esse

desfecho. O processo pollticq, posto em recesso nestes últimos anos, não influiu no

,processo de desenvolvimento econômico impulsionado pelo poder público no Pals e
, em Santa Catarina. Busi:am-:se agora n()vas formas de ação politica e para tanto, a
atividade poUtica é estimulada, f!xeitando-se ao mesmo tempo a imaginação da
nossa repre$entação na vida púb�ica. O Sr. Colombo'Salles abriú objetivamenté o
caminho para o saudável debate em torno do 'tema no EStado demonstrando seu
interesse e sua Doa vontade em ,colaborar num assunto n� qual - é forçoso

..

reconhecer - ele não chegou ase-notabilizar porgrandes conquistas. E talvez até por
isto sua colaboração adquira maior sentido, recomendando à representação poUtica'
de Santa C_atarina que estude com maior dedicação ,e profundidade este problema
que agora e colocado como um Uesafio ao talento criador da inteligência nacional.

Informação G�nd 1---....-,·_--

O CONCURSO
'

ANTÔNIO CARLOS

Concurso de Fiscal de Tributos Esta
duais: �e o inscrito telefona para a Secretaria
da Fazenda, mandam que se entenda 'com a

Secretaria da Administração; nesta, a recí
pr!)ca é verdadei�, ou seja, mandam que se

entenda com a Secretaria da Fazenda. E
quem estiver achando .ruim, faça o fa�or de,
telefonar para dom Afonso Niehues, Arce
bispo Metropolitano.

o senador Antônio' Carlos Konder Reis
permanece esta semana em B.rasI1ia. Amanhã
manterá contacto 'com ·0 Diretor d_o Banco

,

do Brasil, sr. Perachi. Barcellos, no período
da manhã: À tarde, acompanhando a banca
da de Santa Cata,rina, será, recebido pelo Pre

Is��entc E!l\esto, Geis�l, quando a represen�a�
çao catannense estara propugnando pela 11\
clusão do Estado nos corredores de exporta-'
�o" pela conclusão da Br-282 e pela trans'
ferência .da sede da Eletrosul para Floriané- '.

polis. Lego depois, e ,senador Antônio Car,
los manterá audiência com o Ministro da
A,eronáutic�, Brigadeiro Joelmir de Araripe

\

Macedo. Na pauta, as obras dos aeroportos
de Navégantes e de Florianó"olis.

NOVO ROUND

Para não perder 'o costum,e, os ex-IS e os

'lI
�

mediram forças ontem no plenário da

Assembléia, quando da eleição do novo 30.
Secretário da Mesa. De um lado, os 1 i e

mais 8' deputados do MDB' sufraga.ram o no

me do sr. Edmond Saliba, enquanto que do
outro, dois parlamentares do MDB e 10 dos
ex-IS votaram em branco. Se 'essa. "cQnfe- A propósito dil ElE<troiml, se 'o Qove�m�? rência" for realizada 'mês a mês, de ora em .Federal se 101!va� na ,pesquisa maridada.real�- '"
diánte, lá por janeiro de 75 os ex-IS acaba- zar pela empresa �ntre os seus funcionários,

•
rão abraçadOs aos seus colegas e oorreligio- a sua sede virá mesll)o-'para Florianópolis:
nários dos 11, irmanados em umá unanimi-' , ,':l Nada menos que 58% do pessoal optou pela
dade tão cOl)1ovente quanto a que sagrou os capital cata�inense, enquanto os outros se

.,nomes dos candid!ltos a GoveFnado,r e Vice dividiam entre Curitiba e Porto Alegre. A ,

pelaArena.' Diretoria da Empresa taml?ém se, inclina pi:>r
• Florianópolis, por maioria. A sign'ificaÇãoCOSTAS & BARRIGA que esta instalação teria 'para Sa'itta Catarina

e par� Florianópolis é inafiançável. Só 'para,
que se tenha uma idéia, a Eletrosul possui
um quadro 'de 200 engenheiros. A fixação
de suas operações na Ilha, na �erdade, repre
sentaria para a econGmia local o, mesmo ql!e
a l1niversidade representou, na década de
60.

"

ELETROSU..,·NA ILHA

Aliás não foi estYQ primeiro sinal de que
a disputa se mant�m, em!>ora a fogo brando.
Na sessão de segunda-feira, 'por exp.niplo, o
deputado Ralf Knaesel inaugurou a prática de
atac� o 'DER, no que foi imediatamente
sectiÍldado pelo deputado Terézio de Carva"

.

lho, A liderança da ,Arena não tugiu nem

m'ugiu. Mas bastou que o deputado Milton
Carlos Oliveira se solidarizasse àqu�les com

Panheiros para que sobre ele baixasse a ira

do'deputado Henrique Córdova, que, assim,
apanhou nas costas e na barriga.

'

IDA,&VOLTA
Na área do recém criado Ministério da

Previdência constam planos visando simplifi
car a tramitação dos processos que envolval)1 ,

interesses dos beneficiarios da previdência
social, o que parece oportuno. As reclama

ções dos que se socorrem das juntas de deli
beração' da previdência, quanto aos prazos
são constantes. Outro dia um inconformado \
recorrente da cidade de Tubarão, Sr. Sebas
tião Morais, tomou o ônibus e foi até Brasí
lia - com o dinheiro da rifa de uma galinha
-: reclamar .uma solu'ção do MinistériQ, do
Trabalho. Lá, com as suas sand;ílias havai-'
anílS f())i atendido pelo então Ministro Júlio
Barata, que lhe emprestou o carro do Minis
tério para ir 1 rodoviária e Cr$ i50,OO plll:a
o custeio da viagem.

MAPEADA

"Veja" desta semana chegou. Solucionados
os conflitos de tesouraria com'a distribuido
ra �o.cal, Florianópolis está novamente
"mapeada".

CONTOS

Teobhaldo da Costa Jamundá, o dÍnâmico
presidente ,do Conselho Estadual de Cultura, 1
,anunciando para, b�ve o lançamento de
no�o concurso: ,desta vez 'serão contos, e o
primeiro prêmio é de 5 mil cruzeiros.
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Guazelli quer
a independência
daOAB

Eloar Guazelli, presidente do
Instituto' dosAdvogados do Rio
Grande do. Sul, diz porque a

OAB deve ser independente

,O Presidente do Instituto dos Advofta- çoem, preservando, sempre, a dignidade da
dos do Rio Grande do Sul, Eloar GuazzeUi, pessoa humana".
defendeu a indepe?dência da Orde� dos

,

- Existe umtipo mascarado de violação

A��ga�os do Brasil (OAB) em relaçao ao legal, que é a dos que se colocam, através
Mimsténo do Trabalho, porque a profissão' do poder, acima da lei, exercendo arbítrio
"se af�a �ó�o nece�i�de da existência e, violência intoleráveis e insuportáveis e,

da própna Justiça brasileira, para atender- contra isso, o advogado deve lutar, com a '

m�s: cada vez mais, os �cI�os, nunca tão armadura de sua toga e a arma de sua pala
exigidos, da defesa dá dignidade da pessoa' vra, disse Eloar Guazzelli acrescentando

humana".
' .

que "embora o advogado se aproxime da
Aó abrir a semana do advogado, em ses- figura de Dom Quixote, deve lutar e não se

são solene na Assembléia Legislativa Gaú- acovardar diante das armas que o cercam e,

cha, Eloar Guazzelli aproveitou a oportuni- das cadeias que não permitem entrevistar

dade para conclamal a classe à luta pela seu cliente".

continuação da independência da OAB -

"

'

"um órgão de defesa do advogado, possibi- Por isso, o Presidente do Instituto dos
lítando a esse exercer sua profissão sem o Advogados do Rio Grande do S�.d considera
temor �e desgostar a qu�r:: ,quer que seja, imprescindível a independência da OAB,
por mats,poderoso'que,seJa "

"

_ '

para proteger e defender o advogado, para
DepOIS, d� lem�r� que a ,profi�o, �e denunciar e coibir a violência, e pare lutar;

advogado fOI consolidada na luta hístõíls pelo aprimoramento político das instHüi
pela justiça, �loar ,�ua�zeUi,�Sse que � ções. "Não podemos nos atrelar a quem

p�s�uposto �prescm�lv�1 �,�ua s�breVl' quer que seja, e tenho certeza que triun-:

vencia é o da independência. E fundamen- faremos nessa Iues com a voz da razão com

tal a existência da OAB como um órgão os ensinamentos jurídicos e com o respeito
que defenda o advogado e contribua para que existe, e deve existir, pela culturajurf-
que os sistemas e as instituições se aperfei- dica do Brasil", concluiu.

.

Ia

Lúc�o Cost�, despede-se ·de

Notas Nacionais .

.MENINGITE .EDUCAÇÃO', I

o Ministro da Saúde, Paulo de Almeida O Ministro Nei Braga determinou a to-

Machado, 'deverá comparecer quinta-feira A das as unidades da adinjnistração direta,

Comissão. de Saúde da Câmara, às 10 horas, bem como as autarquias, empresas públicas
para prestar esclarecimentos sobre o surto e fundações vinculadas ao Ministério de

de. m�niniite, átendertdo a solicitação enca: Educação e Cultura rigoroso controle nos

minhada pela liderança da Arena. produtos derivados do petróleo, especial
, Ontem, antes que ,fosse confirmada a mente a gasolina.
presença 40 Ministro, o líder do MDB, de- Na portaria assinada pelo Ministro que

P_?tado Laerte Vieira, denuriciou a exis- trata do assunto, ficou estabelecido que as

tencia "de uma inquietação geral no País"
.

importações pretendidas pelas entidades e

classificando como "infelizmente tardias", unidades do MEC 'dependerão de parecer-

,

as providências tomadas pelo governo no prévio da· Secretaria Geral que atentará

setor. '
sobretudo para o .aspecto econômico a ftm

• RELIGIÃO de reduzir a um mínimo o dispêndio em

- Dez velhos sacerdotes, alguns deles
.

divisas, segundo orientação da Presidência

doentes e sem recursos fInanceiros, estão da República.
�meaçados. de despejo pela cúria metropo-

• POLIT-'ICAlitana desta capital que quer deliocupada a

� Cura D'�, para negociar a venda do Um prato brasileir� - f�ijoada. - servi��\
unovel ocupado ainda pelo Colégio Arqui- à amen�a por garçaos .tmp�oVlsados, V31

diocesano e pelo Instituto de Teologia. ser ofer�cldo aos conve!1cl0':lats do MDB na

Segundo o comunicado d� arcebisJ1o' sexta-ferra, ,!O Oube Nltero!en�_- popular
Dom João Resende Costa, os velhos �cer-

- nesta ,capital, numa retnbUlçao ao ban

dotes deverão desocupar. o prédio até' o quete solene que a Arena ofereceu aos que

ftnal do ano devendo "cada um tomar seu participaram da convenÇão. .

destino". Até o momento nenhum padre O cardápio, local, e a fonna a ser servido,
sabe para onde ir, pois, além de pão,/ ter foram escolhidos pela direÇão partidária,"
P!ttóquia ou capelânia que os acolha, alguns com um outro detalhe: a fe�ioada será paga
sao estrangeiros e: estão com a saúde bas- por uma cotização entre os candidatos aos

,tante precária. , ' ,cargós eletivos.
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Comunicações
terão verba

Quandt: racionalização

definida a implantação de
um sistema de micro-ondas
com capacidade de 960 ca-'
nais, abrindo. todo o estado.

O sistema de micro-ondas

que vem sendo expandido,
em' todos os Estados, com

destaque para São Paulo,
Minas Gerais, Bahia, Per

nambuco, Alagoas, Mara
nhão e Paraíba - não possui
boas perspectivas econômi
cas paraa chamada Amazô
nia legal onde funciona a

Tropodifusão e puderá ser

instalado o projeto do satéli
te doméstico.

, De acordo com as 'previ'
sões iniciais do Ministério
das Comunicações - que in-

,
cluíu o programa do satélite
doméstico no plano setorial
de comunicações 1975/79,
prevê-se desde já um funcio
namento de 2.271 circuitos.
Se o satélite realmente en

trar em operações, prevê o

comandante Quandt algu
mas modifieações vão ser in- ,

traduzidas no que diz res

peito às comunicações do
Extremo Norte e Extremo
Oeste, ou seja: Pará, Amazo
nas, Amapá, Roraima, Acre,
Rondônia e Matro Grosso.
A justificativa mais usada

- para a instalação do siste
ma de satélite doméstico no

País - é que para grandes
distâncias, como é o caso da
Amazônia, será muito mais
fácil e barato fazê-lo por in
termédio de satélite do que
pór tropodifusão. Segundo
o Ministro das Comuni
cações, esse é um problema
muito complexo e' sua adi

ção é uma questão de priori
dade de investimentos.

Senado vê hoje-lei sobre'i
1.c-, ,\,J��tf!!íl���',7,�!!�'I;r:�,i,,!!J:!f!r�!4�!�"��;:'::;, ,;;,

: _j\,� 1 \', _,' w',u,-, ?� . ,tj\ \_�'_"1\""'\ :_j \.''I(.�\"", '. . , ',_.t ,'_'

i O professor Lúcio Costa despediu-se, cidades satélites, a, localização, de novas

ontem, "para sempre", de Brasília e, com áreas residências no Plano Piloto, a díscipli
lágrimas nos olhos, pediu aos participantes na -.dotrMego, e a complementação de' obras

do seminário promovido pela Comissão' do já iniciadas, como a do Teatro Nacional.

DF do Senado, que "cuidem bem da minha O I Seminário de Estudos dos Problemas

cidade". Urbanos de Brasflia conta com represen- Com poucas emendas, a co- poderão ser aprovadas: a que res-

RessaÍtando que é preciso equilíbrio e tantes de todas as atividades profissionais e missão mista do projeto sobre o tringe o transporte .de eleitores
meio tempo, o urbanista condenou as duas o público pode participar através de per- fornecimento gratuito de trans- apenas dentro da área municipal'
correntes que disse ter observado na cida- guntas escritas aos conferencistas. porte e refeições a eleitores de- e a distância mínima de Um qui-
de: "a que quer preservar tudo como está, A exposição inicial, de ontem, foi feita

s:
verá aprovar hoie à tarde o.pare- lômetro do posto eleitoral e a

como se rosse coisa intocável e a que sente pelo professor de arquitetura e urbanismo,
J .' ,

a necessidade de reformulação do Plano da UNB assinalando que o problema, pri- cer do relator, Senador José Au- que fixa o fornecimento de re-

Piloto, antes da realização dos projetos pre- meiro era de definição: como' considerar gusto (Arena-Minas), dentro de feições gratuitas tão somente a

vistos". Brasília, no, seu atual estágio, para efeito de um esquema de urgência que eleitores notoriamente carentes

Lúcio CQstà sugeriu a arbonzação da' intervenções no sentido de atualização de prevê o encaminhamento da ma- de recursos. .

esplanada dos ministérios e achou boa a seu plano, téria para a sanção presidencial Assinalando que o projeto go-

���fu���b�ti�an�� ���fu��aooQ��alé�an���15. ���al��oo�M� � �__�__�

'j seminário, no sentido da criação de um sis- patrimônio universal, disse que a atração'. A votação do projeto, .no Ple- posta feita na câmara pelo depu
�&OO��fu������B��u�_��o������������E��o����r----��---------�------�----------�
interesse da urbanização. ser preservada. Não somente por urna ques- verá ocorrer no início da próxi- nambuco), o Senador José Au,

- Moto - frisou - que há, uma certa tão de orgulho nacional, mas porque isto
ma semana e a urgência resulta gusto ressalta no parecer que a

descontínuídade, que as coisas ocorrem representa, também, um potencial que po-
com o .desconhecímento de órgãos é de en- de ser traduzido em dividendos para a cida-

da lei fixar prazos de 90. dias an- matéria é da maior importância,

tidades que .deveriam ser ouvidos. Tenho a de.'
\ ' ,tes das eleições marcadas para "não só no combate ao abuso do

t: J' C I C inh 15 de novembro. pod
- ,

esperança de qué este seminário, pela ma- O prolessqr pse ar os ouf o S1,lge-
er economlCO como tam-

neira como está sendo conduzido, vai levar riu'à Comissão do Distrito Federal do Sena- Entre as eme,ndas que deve- bém para coibir excessos do po-

a soluções muito úteis e saio daqui mais do à criação de--üm sistema de piimejamen- rão ser aprovad�s encontram-se a der político:.'.
, tranquilo do que vim. Não voltarei mais a to,/para qUIf as iniciativas individuais e go- 'do relator, criando uma comis- Diz que o governo, atenden-

Bra�llia, mas estou certo de que as coisas vernamentais não Cbnflitem com o interes- são interpartidária em cada mu- do à antiga reivindicação da clas

serão bem encaminhadas. se maior da cidade. Esse sistema teria seto- nicípio" para ajudar 'a justiça se política, tem por objetivo "re-
O seminário, que prossegue segunda- ,res técnicos, setores decisórios e setores eleitoral na realização e na fisca� tirar dos ·pleitos a suspeição' de

feira, fez, ontem, co� grande assistência e executivos. lizaça-o das elel'ço-es e a que auto- f d
d b

.

rau e e corrupção, possibilitan-
e a·tes, um, confronto entre o planeJ'amen- __

- Uma c,idade - concluiu - deve c,onter
.

riza a Loteria Esportiva a publi do o aper�el'çoamento do Sl'St
to original e a realidade, abordando proble- os seus mecanismo de correção é esses me-

1
,

' e-

m fi
car nos volantes textos de cará· ma democrático e oferecer a to-

, as como a -especulação imobiliária, a
.
canismos repousam exatamente no es orço

b.
ter cívico sobre a importância da dos l'ndependentement d

construção de disttitos industriais e outras dé: sua população em atingir seus o jetivos.
,e e pos-

participação dos eleitores no ses de \ecursos financeiros, a

processo democrático. oportunidade 4e, disput,ar e1ei

puas outras emendas também ções".

de Cr$ 43

bilhões
. 'Até o mês de dezembro

passado, do total de 3.949
municípios brasileiros ape
nas 380 dispunham de servi

ços telefônicos e, destes, so
mente 323 eram atendidos

pelo sistema interurbano ..
Com isiiü;apenãs 1.471 cida

des servidas simultaneamen
te por telefonia urbana e in.

.kr.ut�al)a.
Foi pensado nessa grande

defasagem e levando em

consideração a necessidade
de/uma racionalização dos

serviços telefônicos no inte
rior do País - o desenvolvi
mento da agricultura depen
de em muito de rede de co

municações efíciente - que
o'Ministério das Comunica

ções resolveu aplicar, no pe
ríodo 1975/79, na rede de
telefones urbana e interur
bana, investimentos superio
res a Cr$ 43 milhões.

, Por isso, a, expansão pre.
vista para o/número de apa-

, relhós telefônicos, até 1980,
de 2.415 mil para 8.980 mil,
um increinento de 271%;. é
considerado pelos 'técnicos'
da Telebrás como meta fun
damental sob pena de pro
vocar, a médio prazo, um

verdadeiro colapso nas liga- ,

ções entre 'os centros urba
nos do País como o Rio,
São Paulo, Belo Horizonte e

Brasília. O. objetivo é elimi-
, nar, o mais rápido possível,

a demanda reprimida hoje
existente nessas quatro
áreas.

O próprio Ministro Quan
dt de Oliveira, em sua pales
tra na Escola Superior de

.Guerra, na semana passada,
afirmava: "necessidade de
comunicações no 'Estado de
São Paulo - na parte inter
urbana - é muito grande,
talvez seja um dos estados
que estejam mais mal servi
dos, com relação ao desen-
.volvímento de sua econo

mia". A curto prazo, já está

transporte de eleitores'
\

Aonerosa

Convite para Missa de' 7. Q Dia

Desembargador João da Silva Medeiros Filho

Herc(ljo João da Silva Medeiros e f�mília, Paulo Joã�
da Silva Medeiros e família, Hermann Beck e família,

,

Marcílio João da Silva Medeiros e família, Orlando
João da Silva Medeiros e família, pai, irmãos, cunha
dos, sobrinhos e demais parentes do sempre querido e

inesquecível

ROBERTO JOÃO DA SILVA MEDEIROS

agradecem sensibilizados as manifestações de pesar

pelo seu faleci�ent'? e convidam para a Missa' de 70.

Dia, que será celebrada dia 8, quinta-feira, às 19;00
horas, na Capela do Senhor dos Passos.

indúslria

I, dovalo I.

A grande preocupação dos parlamenta- resse que existe para muitos serem candi
res atualmente é o custo das eleições do datos vem intimamente ligado aos interes
próximo dia 15 de novembro, pois, para' ses de grupos econômicos.
muitos, a Câmara deixará de ser um órgão - Agora, existem nas grandes empresas
de representação autêntica do povo para departamentos políticos, como departa
ser um local onde estarão presentes os re- mentos comerciais, financeiros, de produ
presentantes do poder econômico. ção e jurídico. L muito mais cômodo para

Para o deputado Geraldo Guedes, da �a grande empresa realizar um gasto na

Arena pernambucana, a solução mais via- eleição de um deputado, que poueo signi
vel para o problema é a adoção do voto fica para ela, e ter em Brasília um ínfor
distrital. Com esse sistema, afirma ele, o mante permanente de assuntos do seu in
mercantilismo das eleições desaparecerá, teresse, do que estar solicitando favores

subs�ituíd,: por di�putadas qu� �ealmente aos que são eleitos pelo povo e que não

conftgurarao o regime democrático.
"

aceitam tais expedientes.
A eleição de um deputado no Nordeste O interesse do político ligado direta-

sairá em média 500 mil cruzeiros, deven- mente ao bem comum; desaparece pouco
do os menos populares desembolsar de a pouco, e a renovação que se verifica de
700 a um milhão de cruzeiros. A concor- quatro em quatro anos na Câmara não é

rência, assim, torna-se desleal, assegura satisfatória para um regime de representa
Geraldo Guedés, e os deputados que são ção popular. O homem da classe média

e� sua �aioria integrantes da classe mé- com raras.exceções, não tem condições d�
dia, darao lugar a?� ,representantes de disputar Uma eleição. Tem méritos para
grandes grupos econormcos, representar o povo, mas não dinheiro.

MILHOES POR UMA CADEIRA SUBDESENVOLVIMENTO
Em São Paulo, onde há uin índice de É um problema complexo e bastante

politização bastante acentuado, não dei- ligado ainda ao 'subdesenvolvimento.

-xarão de existir os representantes que te- Quando se verifica um candidato novo, já
rão de gastar alguns milhões de cruzeiros se sabe que, ou tem ligações políticas com
em troca de uma cadeira no plenário da líderes da região, ou vem representando
Câmara. A situação é dramática e os polí- grupos que financiarão, com um custo

ticos menos providos de dinheiro terão de elevadíssimo, sua campanha. Em Pernam
ser substituídos por aqueles que represen- buco, por exemplo, existem alguns candi
ta!fl' agora, Uma nova indústria: a indús- _datos novos e que estão competindo com

tría do voto. os atuais deputados sem que estes tenham
A si��ação mais crítica, entretanto, é as mínimas condições de competir. Dão

nas regioes Norte e Nordeste. Lá existem automóveis, 10 mil cruzeiros a cada verea

ainda os tradicionais chefes políticos; do- dor para iniciar a campanha afora as des

n?s de votações' ime�sas, e que negociam pesas' de todo alistamento e manutenção
diretamente com os interessados, No Cea- dos redutos eleitorais.
rã, por exemplo, observa um experiente E no Norte e Nordeste, a coisa é que
deputado, a cotação do voto, em- função toma maiores vultos. Além de todas as

da convenção onde foram homologados despesas normais, o candidato terá de cus

novos nomes, subiu de 35 para 60 cruzei- tear todos os gastos com os colégios e fe

r?s. Obse�a-se, no entanto, que o quo- char negócios com os "chefes políticos"
cle!1�� eleitoral ,para ter uma maior tran- para, garantir sua eleição. No Sul é um

.

quilídade devera ter votação de 40mil vo- pouco diferente, e, por exemplo, no

tos. '. Rio Grande e Paraná' existem deputados
'

CANDIDATOS DE EMPRESAS que não gastarão mais que cemmil cruzei-

.

Para o deputado Geraldo Guedes, estu- ros, São populares e não alimentam "re
dioso dos problemas do legislativo, o inte- dutos".

. 'r---"",:,,�--"""'-:-r--�';'_--�-___'�-""'___'-----"""'-----'
'-<.' ',;'"

.. :' <�','

,A família de
.,.,

....

t
JOSÉ AURINO DE MATOS

agradece sensibilizada a todos os que a confortaram no doloroso transe

por que 'f)assou e convida parentes e amigos para, a missa'de sétimo dia
que será .eelebrada qui�ta-feira, dia 8 do corrente, às 7,30 horas, na

Capel.a de, Santa Filomena em .Praia Comprida
I

- São José.
,

Antecipadamente agradece por este ato de religião e amizade.

,?e ordem do �enh.o� Diretor, do Departamento do Pessoal,' faço público que
estao abertas as mscrlçoes para os Exames .de Habilitação para AUXILlAR DE
ENSINO, das seguintes Unidades e Departamentos desta Universidade:

I - CENTRO BIO-MÉDICO
Departamento Materno-Infantil
VAGA: 01 (uma)
II - CENTRO DE ESTUDÓS BÁSICOS
a) Departamento de Biologia
(Biologia Geral e Biofrsicil)
VAGAS: 02 (duas)
b) Coordenadoria de Biblioteconomia eDocumentação
(Biblioteconomia)

,

'ÍJAGA: 01, (uma)
III -:- Centro de Educação
Departamento deMétodos deEnsino
(Prática de Ensino de Ciências)

,

VAGAS: 02 (duas)
IV - Centro Tecnológico .

Departamento de Ciências Estatisticas e da Computação
VAGA: 01 (uma) ,

'

,

V - CENTRO SÓCIO-ECONÔMICO
a) Departâmento de Direito Privado, e Social
'VAGA: 01 (uma)
b) Departamento de Direito Processual e Prática Forense
VAGAS: 02 (duas) ,

? período de insc!ição será de 06 a 10 do corrente mês, ho horário das 10:00 às

12:00 e das 14:00 as 16:�0. �oras. Os programas e demais condições fixadas no

Edlt�1 no. '1�17�, desta DIVisa0, estão à disposição dos interessados no saguão do

pr�dlo daReltona, no "Campus" Universitário da Trindade.
Florianópolis, 06 de agosto de 1974.

Neu,za Maria Peluso
Diretora. em Exerdcio.

MINISTf:RIO DA EDUCAÇÃq E CULTURA

V_N.IY�RSIDAPE. FÇPERA,L OE .sANTACArARINi\.

DEPARTAMENTO DO PESSOA�
DIViSA0 DE SElEÇ'AO E APERFEiÇOAMENTO

AVISO N º 23/74

·EXAME DE HABILllAÇÃO'

, tAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Encontro de.exportadores
lançado hoje 'ern�P.A'egre

80lsa .de' Vaíores'vai ser.
fortalecida com in$crição
de oito novas corretoras

Conforme resoluão de número 231, do
Banco Central do Brasil, a Bolsa de Valores
de Florianópolis. terá que ter um mínimo
de quinze.. corretoras operando no mercado
de capítaís, em vez das sete' que atuam
atualmente. O prazo para inscrição das oito
corretarás que restam para completar o

\ quadro mínimo estabelecido pelo Banco
Central irá até o dia 2' de setembro do pró
ximo mês. Vencido o prazo de inscrições,
será feita licitação \ dentro de 'trinta dias,
para que a &Ísa de Vafores de Florianó
polis se adapte à resolução estabelecida. I

INTEJ,lliSSE
...

O Sr. Alcino Millen da Silveira, presiden
te da Bolsa de 'Valores de Florianópolis,
revelou que há diversos pedidos de inseri- '.

ção por parte' de grupos catarinenses e de
outros' Estados, interessados em adquirir
esses títulos. Emborao p�azo fimtl para íns-

_

criçãoseia até o dia 2 do próximo mês, à 'em edifício da zona central da cidade e

presidente da BVF acredita que o número capacidade suficiente para instalação de
de inscrições supere Os oito fixados entre

.

todas as corretoras.

elas a participação do maior grupo fínanceí- . O órgão já contratou com a Embratel' a
-ro do Estado, que é o grupo Besc, "Com a /Í1'lstalaão de completo. serviço de Tflex'na
ampliação "de corretoras de mercados de nova sede da rua Felipe Schmidt, quefacili
capitais, as empresas catarinenses deverão tará as comunicações com os pregões dás
dar um novo dinamismo à Bolsa, em vez de principais bolsas do País.
fazer transmições \'.alares na Bolsa de Va- VISITA
lares de São Paulo, que conta com a parti- Chegou ontem às l ô'horas em Florian6-

cípação de grandes indústrias catarinenses polis, o secretário geral .da Conussão Nado
seus pregues", revelou Alcino.

'

nál de Bolsas de Valores, Leonel Pequeno,
'NOVA, SEDE � SERVIÇO DE TELEX que inspecionará os trabalhos desenvolvi:
Com a venda dos oito títulos .restantes., dos pela Bolsa em Florianôpolis, onde es

a Bolsa de Valores de Florianópolis se ins- tão incluídos a venda de novos títulos,
talará em outra sede, com dois pavimentos. nova sede e serviço de Telex.

Millen prevê maior dinamismo na Bolsa.

,
t.

,
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Colom,bo,é,o primeiro ,a se

associar ao Sesc Clube
, '

,.
I·

I
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o Governador assinou ontem a proposta no gamnete de despachos do Palácio.
•• ' I

.•

A próposta de sócio núm�fC:) um do Besc

Clube, recentemente lançado nesta Capital,
foi assinada na manhã de ontem pelo Gó
vernador Colombo Sanes, em ato realizado

.

(

no Palácio dos Despachos.
{SoCiedade civil sem fi1).s lucrativos, o

Bese Clube tem pdr finalidade incrementar

ati�dades culturais e artísticas e amdliar

organizações de assistência social no Esta
,do� Visa igualmente a estipular planos de

seguros de vida em grupo e acidentes .pes
soais coletivos ou qualquer outra modalida-

" I·

de de seguro, com companhias I)�cionais de
..seguros, em fav.or de associados e familia�
,res. , '

I
'Ao ato de assinatura 'da proposta estive

ram presentes o presidente d� Grupo Besc,
fli,retores dó Besc Clúbe e superintendente
da sucursal do Grupo AHâl1tica-Boavista de

J

Florianópolis.

O presidente da Associação dos Expor
tadwes Brasileiros, Sr. Giutite'Coutinho, e

o assessor especial da éntidade, Sr. Antô�io
Delfim Neto, �eunir.se-ão hoje à tarde comI
exportadores gaúchos, a: fun de fazer o lan
çamento do II Encontro Nacional' de Ex
portadores, q�e será reaiizado em 30 de
setembro e '10. de outubro, rio Rio.

J3oston patroci�rá' o primeiro seminário
latino-americano de prómoçã0 de expoJ,ta
ção, que será realizadp de 25 a 29 de agos
to, na A.�embléia Legislativa do Rio Gran
de do SUl. As conferências serão proferidas
pelo ex-presidehte do BID, Sr. Felipe Rer
rera, o gerente de operações fmanceiras da
CACEX, o presidente da AEB, sr. Güllite
Coutinho, o secretário executivo do
CEPAL, Sr. F;nrique .Iglesias, Q ex-s�cretá-

,
rio do comércio exterior da Argentina, Sr.
ElvioBeldjnelli, e diretores dos bancos cen

trais da Argentina, Uruguai e Brasil.
Os temas prihcipai� são: etapas de desen· ,

volvimento latino-americano; ,sistema de
fmànciamento' e das exportações; missõe1
ao exterior; intercâmbio argenti�o-brasilei·
ro; pacto andino; perspectivas da Alalc;
capacitação para a exportação e sistemas
peculiares do Uruguai, Bolívia, Chile e Mé
xico. Também está programada a exposição
de um representante da Escola Superior de
Guerra.

� O n ENAEX estudará os estímulos in
ternos à t;lxportação, os problemas da in
fra-estrutura do comércio exterior, as res

trições tarifárias e não' tarifárias e os pro- .

blemas monetários irlfernaciol'):aÍs. A�' con
clusões do encontrei serão lev::idas às autori
dades, através de um dqcument� fmal. An
tes de reunir-se com os exportadores gaú-
'chos, os Sr&. Giulite Coutinho e Delfim
Neto. receberão a hnprerisa, na sed.e da
Federaão das Indústrias.

Com a colaboração da Associação dos
Exportadores Brasileiros e outros 14 orga
nismos brlj.Sileiros e argentinos, o banco de

,

l.o;;stas q,ueren:. crédito
/' para �stoque de. calçádos
; ,

...

-",,} A Associação Comercial e Industrial de Novo Comercial e Industnal de Novo Hamburge, que se
, .,

Hamburgo vai 'sugerir hojé ao .Ministério da Fa- negaram a comlmtar todo o conteúdo do memo-

zenda a abertura de uma faixa especial de crédito . rial. Seg1JndQ o assesSQr da imprensa da ACI-NH,
.

aos lojistas dê ,calados' para formação de esto- Sr. Diogo de, Jesus, "uma divulgação do nosso

ques, o que viria em consequência benllficiar as pe'dido\ poderá fazer com que os lojistas suspen
próprias indústrias, que, investiram na produção dalI! imediatamente as CQmpras, mes;Uo sem aa,
muito mais do que estão conseguindo vender. opinião do ministro sobre o assunto".

A retração na� compras e inclusive o atrasQ' "
, '

. •.
.. ... ',. I,

nos pagamentos por parte dos lojlstas, Ibem como 'o Sr. Diogo deiJesus esclareceu entretanto que
" u'ma ligeira . .redução nas exportaãeSI pa.f<l o Esta- a retração no mercado cbmprador de calçados é

dos Unidos, são os atuais problemas dàs indús- da ordem1de 40 por c ento e que isso se deve a'e

trias gaúCMs analisados em me,mori�l que selá'en, fato de que os lojistas não diswem de recursos

tregue amanhá à tarde aQ ministro M�rio Henri�1 propricis para fazer: os estoques de primavera-ve- ,I
que Simonsen.

. rão. Os industriais destacam que � atuais com-
'

Para o encontro no Ministério da Fazenda, pras estão aquém do esperado, em Índices inferio

viajaram ontem ao meio-dia para 'Brasília vários res aos inrestimentoS feitos para o aumento de

industriais gaúch� e dirigentes da Associação produção.

O Secretário da Agríeul-
.tura, Glauco Olínger, disse
que é necessãrio fazer ,algu-'

'

mas' correções visando 'o

melhor aproveitamento da
frota pesqueira da costa

sulina, incluída a catari

nense. Estas correções .re

ferem-se primeiramente à

determinação dos melho

r!(_s locais para a pesca, das

'épocas mais apropriadas,
dos aparelhos de' captura
mais eficientes e das espé
cies mais valorizadas sob o

ponto de vista da indústria
e da comercialização.

"Estas pesquisas depen
dem fundamentalmente de
estudos oceanográficos,
biologia 'marinha, estudos

laboratoriais e ensaios de

captura, ações que deman
dam recursos humanos

'.especiáijzados e maiores
recursos financeiros 'do

.

que estão sendo carreados
atualmente para o Estado !

de Santa Catarina, visando
a atingir os objetivos men

clonados" .

Continuando" Glaudo
disse que também é neces

sária uma correção do

complexo industrial atual
mente instalado, objetivan
do-se um estudo da ,capaci
dade industrial,' do nível
de modernização de' cada

indústria; da possibilidade '

di a'mplla'Çio, novas inst��"
lações, ou extinção de
1 n dústrias pesqueiras no

Estado:' E, sobretudo, um
apurado estudo d0s merca

dos existentes no País e no
exterior..

PESCA É DESCON-
TROLADA

'

Conforme o Secretário "

da Agricultura, uma das

aberrações ainda presentes
mi pesca litorânea consti
tui-se na prática predatôría
de extração do pescado em
á,Feas que deveriam ser pre
servadas para a multiplica
ção .das espécies. Essas
áreas são viveiros localiza
dos nas baías, enseadas,
lagoas, onde suas caracte

rísticas próprias fazem-nas

capacidade atual do poten
cialI produtivo efetivo de
cada unidade industrial, do
nível de. modernização de
cada indústria; da adultas,
deverão ser capturadas pa-
ra consumo humano.

.

Continuando, Glauco
falou que a pesca nestes lo
cais acaba com o equílé
brio biológico, pela des-
truição das condições na

turais do meio e' pela pró
pria captura, de espécies
jovens que não chegaram-a
se reproduzir. A con

tinuidade desse proce
dimento tende a extingir
totalmente as espécies,

, como já aconteceu com a

fauna silvestre" em várias

partes do mundo, do n<?sso
País e do nosso Estado.

O controle da pesca nos
locais apropriados à repro
dução .é medida das mais .

.,

importantes a serem toma-
das em' coniunte pelo Go
'vemo Feder:g,.���@��_
Esta<i�"pelÕs erriifieW-�'
rios da pesca, disse' o 'Se-

.

cretârío da Agricultura. ,

"CaSQ contrário, mais
cedo do que se pensa, os

barcos terão pouco o que
pescar e as indústrias irão
falindo por falta de maté�
ria prima. Anoo de farfura
eventual C01110 o presente,
em que há abl:!Ildância de

sardinha ·e camarões, não

servem, <te argumento,
como alguns querem, para

'provar que a pesça-descon
.

trotada não está reduzindo
o potenci�l pesqueiro".

Glauco disse que quem
realizar o estudo de captu-
ra por bareo e por espécie .

'

de aparelho, no mesmo

local ao lóngo dos últimos

anos, vai constatar que o

potencial pesqueiro vem

diminuindo ano após ano.
.

P ara ele, outra medida
da mais alta importância é
a i determinação, por pes
quisas, das possibilidades
da pesca fora das áreas
normalmente varridas pelá
nóssa frota atual.' Barcos
maiores e mais bem equi
pados ,no tocante aos

aparelhos e material huma-.
no especializado serão, cer
tamente, exigidos.'

\

"Como se deduz, con-

,clui o 'secretarío, a pesca
demanda pesquisa, aplica
ão de tecnologia moderna

e, sobretudo, precisa de
muito capital, para que.
seja organizada e produza
os efeitos nó abastecimen
to interno do País e crie
'maiores fontes 'de divisas '

pelo aumento da exporta
ção".

SINDIÇA,TO TAMB:ÉM
.QYER MELHORIAS X
�.Aldo Severiano de ou,

veira, presidente do Sindi
cato das' Indústrias de Pes

ca, disse que está de pleno
adordo com o Secretário
Glaugo Olinger quanto à
necessidade de material
humano especializado, bar
cos e equipamentos mais.

moderno�, dizendo que ,a

captura é feita por método

Institu,to Catarinense de
',Estudos tributários
vai' s�r. insta,lado 'hoie

\

Com conferência II ser

proferida pelo Rejtor da

PO'ntifída Universidade
Cat6lica de São'Paulo, prO-:
féssor Geraldo Ataliba, ins
tala-se em sessão solene, às
20 horas de hqj e, no Salão
Nobre do Curso de Direi

to, o' Instituto Catarine,nse
de Estudos TributáriOlj �

\ ICET - ato ao Çlual deve:
rão estar presentes auiori-'
dades

.

especialmente con-

. vi dadas e Últeressados no

'setor,

Ó Instituto, nasceu .,de
pen�am:enio comum de

professores do curso, de

'D)reito da UFSC junto
com fiscais da fazenda ,e

bacharéis de diversas espe··
cialidades" tendo em vista
a, importância quer. o estu

do de direito tributário as

sume na atualidade. Teve
seu estatuto estaqelecido e

publicado em maio deste
ano e caracteriza-se como

urna soci�dade civil sem

. fins lucrativos, compondo'
�sua diretoria como diretor
presidente Ary Kardek de

.

Melo; 'vice- diretor-presi
dente' Eml1io Silva�Júnior;
!diretor administrativo

, ,
,

Índio Zavarizi; diretor
,

\

o professor GeraldoA taliba vai

prh/erir a palestra de I

abertura e na

sexta-feira dá a aula inaugural do primeiro
curso promovido pelo ICET, falando sobre

os aspeétos básicos do ICM

tesoureiro Francisco
Ciryno Conea; diretor de
estudos e pesquisas Luiz,
Osvaido D'Acampora Fi·

lho e dititor de divulgação
RornilçlQ Roberto Koenig.

Segundo o diretor presi-
.

dente Ary Kardek de

Melo, o estudo tributário"
que diz reSpeito às relações "

do Estado com os contri

buintes, pois sempre que o

Estado exerce atividades
financeiras tem em 'CONtra

posição uma atitude. do

contribuinte, tende a se

toma'r cada vez mais im

,portilnte �do às funçÕes
ca9a vez maís abrangentes

da entidade goveFnamen
tal, e carece de um maior

aprofundamento no ,assun
to.

. O ICET tem como obje
tivo esPecífico o estudo,
pesquisa e, divulgação do
direito tributário e de
todos os temas que estão

.

com ele em relacionamen
to sen�o que, atendendo a '

tal finalidade, já foi elabo
rado o programa para ativi
dades imediatas,. constan-

, lio como primeiro, empre
'endimen'tG;:ca r,ealizafrão de

primeiro'l curso de E'f�en-

são Universitária a iniciar
se na próxima' segunda
feira. Caberá também ao

professor GemIdo Atalib�
proferir a aula inaugural '

para este curso, a qual se

'realizará no dia 9 tendo
como tema "Aspectos
básicos do ' ICM",

.

s�ndQ
que· serão os ministrantes
do. curso profess0res da
UFSC e téroicos da Secre
taria da Fazerida.

O Curso está aberto a

estudantes ,em geral, pro
fissionais liberais e aos sÓ·

,

ciós do Instituto Catari
nense de Estudos Tributá.
rios at,tJalment'e em núme
ro de 30,'sendo que (;) nú
mero Iriáximo d� s6cio�, a
serem admitidos no ICET
não poderá exceder a 50.

Atendep.do igualmente
ao objetivo de ll1teFioriza-'
ção da divulgação dos Es
tudos Tributários, este pri
mefro Curso de Extensão

Universi�ria foi solicitado'
e será ministrado na Facul
dade de Economia _ de

Lages, sendo que estuda-se,
a realização, em' convênio
,com a Sec;ret"aria da Fazen

da, da orgatiização oe cur

sos para os técmcos' daque
la Secretaria.

'

antigo e primitivo, sem

maiores recursos, e que as

pesquisas da Sudepe deve
riam ter sido iniciados h;)
II anos, para que agora

'

fossem colhidos os frutos,
Aldo disse que o

.

"Power Block" (sistema de

guincho hidrãúlico) é um

dos equipamentos necessã
rios para facilitar o traba
lho, e que todos os barcos
deveriam trabalhar com

ele. Disse que a maioria'

.

dos barcos constituem-se
nas chamadas "baleeiras'\
pequenos barcos, para tre
ze a quinze toneladas, que
não são dotados nem de
eco-sonda. (para localizar
cardumes), Não têm nada,
a não ser o motor-e os pes
cadores com redes.

,
SUDEPE

)

mens, enquanto que com

ele, são necessários apenas
10".
Maurílio disse que este

ano foram aprovados cerca

de 39 projetos, sendo que
Santa Catarina é o Estado
que detém o maior núme-
'ro de proj etos aprovados
no Brasil. A maioria desses

proj etos fica dimensionado

para, o camarão. Como o

camarão não está sendo

eXI;>Ortado nos dois últi
mos meses, porque, na

. opínião: de Maurflio, os

prtncip ais importadores
encontraram produto mais
barato, há um super esfor
ço de pesca e todas as in
dústrias tiveram que refor
mular seus projetos e par
tir pira a pesca da sardi-.
nha.

A Sudepe, por sua vez,
está fazendo pesquisas des
de o ano passado; Visando
trazer maiores informações
aos empresários da pesca, '

tais como, onde estão os

camarões, pesquisando a Ilha, conforme informou
. sardinha, a lula e diversos Maurflio. Para ele, a sardí

outros peixes. O delegado. nha tem que ser exportada
da Sudepe em Santa Cata- porque há falta de meios

rina,.Maurflio Borges, disse para que ela seja manipula
que o que é necessário fa- da e industrializada aqui".
zer é aprimorar a tecnolo- Existe .o problema de co

gia de captura, Corno mercializaão e estocagem'
exemplo, citou, a pesca de' ,(frio) e há. poucas indüs- -

cerco (traineira). "Se fosse trias para grande quantída
usado o sistema de guin- de de sardinha", disse o

-cho "Pówer ,-Bl?:�f", r i �legado ,Ida Sudépe. No

mão-de-obra
.

dimíríulria é Estado existem atualmente
,

CONsequentemente, o cus� t�s'''á1S'ncas de enlatados,
to do barco. Sem este sis- mas já existem cinci> em.

tema de guincho, são ne- presas se habilitando para
cessários cerca de 22 ho- fazer fábricas de enlatados.

A produção do ano pas
.

sado chegou a 119 mil to-
,/

neladas (eatfe peixe e ca-

marão). Deste total, 93 mil
toneladas foram de sardi-

'Criadores de gado
denunciam empresas

.
,

multinacionais
"Empresas multinacionais vendem carne acima da

.

tabela e não são PUl!idas", denunGÍou ontem' o

pJ'esidente da A!ssociação dos Criadores de Nelore do

Bràsil, José Mário Junqueira de AzevedQ, ,af4mando
também .que o Ministério da Agricultura continua

defendendo aquelas empresas.
, Junqueira' de Azeveào se mostrou SurpFCSO com a não

inclusão do Frigorífico Anglo na lista das empresas
punidas 'pelo Ministério da Fazenàa, dizendo acre!litar
que houve omissão por parte dos representaptes' da,
SUNAB _ órgao dO'Ministério da Agricultúra.

'

Em entrevista coletiva, Jesé Mario ·Junqueira,
apresentou documentos comprobatórios contra 'a venda

irre�lar de empresas multinacionais', como a neta fisml
no. 124.908, emitida pelo Frigorífico Angle no último
dia ,9 de julho, na qual consta venda para a Unicar _:,
comércio de caqles, de 12 trazeiros ao preço unitárió de

9$ 10,00 e 4 diantlliros a'Cr$ 6,20; quando os preços
estabelllcldós eram, respectivamente' Cr$ 9,50 e

Cr$ 5,20.
.

Achand.,ol, estranho a não punição dessa empresa
juntamente com as da lista dos frigoríficos punidos -

com consequente corte de crédito, sob o pretexto de que
estavam vendendo a came acima do preço estabelecido

pele "acot:do de Cavalheiros" -,dis,se que evidentemente
o minostro da fazenda baseou-se nas denúncias enviadas '

pelaSunab.
Ele acredita poréin que "o M�tério da Fazenda,

.pelo seu alto dp írito público" vai verificar o

procedimento dos representantes da Sunab e ,temoS
certeza, punirá toà<is' os infratores ou deixará a medida -

pUI)itiva 'as empresa� naciQnais".
,
Para José Mário Junqueira, �'o ,Ministério. da

Ágricultura continua defendendo a,s empresas
multinacionais, porque este ainda preserva o critério de

tradexp9rtar as empresas que já vinham expe�andO' nos
anos passados. OUtra afirmação dele indicou qu� aquele
ministério só vem concedendo audiências a'

representantes das empresas multinl!cionais,
esquecendo-se dos empresários nacionais, no. que

.

conside�ou uma discriminaãQ inponcebível".
_ Não há diálogo entre os pecuaristas e o ministro dI!

agricultura Allyson Paulinelly, porque. 'este não admite.
As punições impostas aos f.rigoríficos naçionais _ disse _ ,

representa uma manobra monopolista para liquidar cem
as empresas nacionvs no ,setor de 'mme". I

Ressaltou também que a Anglo e outras empresas já
foram condenadas peI;i lei anti truste dos Estados Unidos,
que as considérou nociVl,lS à economia americana, plas 110
entanto elaS continuam aplicando a mesma pol{tiça no

BraSil.
.

.

En\. �ua opinião, a Sunab não pune as empresas mul�
tinaclonais, porque atualmente o quartel general dessas
empresas passou dQ Ministério da Fazenda, _ da 'época
do prQfessor Delfim Neto _ para,o Ministério da Agricul
tura, do ministro Allyson Paulinelli. Concluindo, afir
mou que houve sonllgaçõçs da Sunab, sobre �formações
das infraões prati�das pelas multinacionais e também
da necessidade das empresas nacionàis nutn tratamento

i� as concedidas às multinacionais.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com a estréia da Des

·ortiva Pítu, de ,�anto
1ntão, começa hoje o

campeonato pernambuca
no de futebol, qude edis�e
o promete gran es us-

�t�s, com o Sill}ta Cruz
-

lmejando -o titulo de

�exacarnpeão, atualmente

em poder do N!utico que,

or sua vez, nao quer ce

�er a hegemon�a. O Esp?r
te Clubé,Recife tarnbe�
vai entrai: firme porque ha

11, anos espera sua oportu
nidáde para levàr a taça pa

-ra a Ilha do Ret�ró. A gran

de novidade. o ingresso da

Desportiva Pitu, que pos

sui um time bast�nt�, mo
desto, em sua I?a1<;ma for
'mado pelos pr9pr�os �pe
rários da Destilaria Pitu,
instalada em Vitória de

Santo Antão. Da Pitu, não
se ,espera muito, apesar de

'ela contar com uma grande
,

vantagem: não tem proble
mas financeiros, pois a fá

'brica cobre toda e qual
quer despesa que se fizer

necessária para manter a

equipe .

• Para regularizar sua fo

lha de pilgamentos, atrasa
da em dois meses com rela

ção aos jogadores, o Atléti
co Mineiro deverá vender o

,

passe do golei,ro Mazurki�
wicz, que está apena:t trei
nando para manter sua for
ma física.' A informação
foi prestada pelo presiden
te do clube, Nelson Cam

pos <pe confessou não sa

ber qwd clube estaria inte
ressado em contratá-lo.
Contudo, outros dirigentes
afirmam que existe uma

agremiação espanhola inte- .

ressada em comprar 'o pas
se do goleiro. I·'

Sabendo que a venda
do jogador é a grande espe
rança do Atlético Mineiro,
Nelson Campos pretende
negociar seu passe "por'
uma quantia que dará para
saldar as dívidas do clube e

ainda sobrar algum dinhei
ro", mas não revelou a im
portância ii ser fixada,
acreditando-se que seja por
200 mil dólares, equivaleu
te a 1,37 milhão de cruzei
ros. As negociações estão

�eJl�?', ,J,l�,lIeny�I��.�ppr
u� empresári� ,m'8rpi���
nao forneceü mforn.'laçoes
concretas,

,-

• Analisando as condi
ções de seu plantel, o' trei
nador Carlos Alberto Par
reira revelou que o ataque
do Fluminense poderá me

Ihorar em seu próximo 'jo
go - domingo - contra o

Botafogo, na segunda ro-
dada do campeonato cario
ca. Para tanto, o técnico
pretende contar com a en-

,

trada: de Mazinho, "que se

encontra em ótima condi
ção física". A outra espe
rança dos tricolores é Cân-
dido, do Cruzeiro, cuja
compra de seu passe está
dependendo de acordo en
tre o více-presídenté Ail
to� Machado e a direção
do �lube mineiro e que po- ,

dera ser decidida hoje. Li
ma, com estiramento na
coxa direita, é o único pro
blema para o departa
�ento médico, e os demais
Jogadores reiniciaram on-'

tem, o� treinamentos para
.0 classtco de domingo. --

• No Botafogo, o único
Contundido é Ademir que
continua entregue a� de
Partamento médico alvine-
'gro. Para o jogo de domin
go contra o Fluminense

f�galo espera contar. co�
au, Wendel e Mauro Cruz
que estavam em tratamen:
to médico e praticamente

, recuperados de lesões anti-
gas.
Miranda e Carbone

CQm a �uspensão impost�pelo Tnbunal Especial daCBD já cumprida, têm es

�açao garantida. Os joga
t re� se apresentaram on

f�� a tarde para exercícios
t �cQs e técnicos, sob a'
��entação de Admíldo

f .

irol, Somente na sexta

v:Ira �agalo fará um coleti-
, VISando o apronto parao cl' .

M
asSICO de domingo no

aracanã. ,.

t' Ao se apresentarem on-
em para . -'

êdios
. revisão me rca,

O J?gadores do Flamengo'UVtram pal t d
' .

Co J
es ra o tecru-

jo o
oUbert, .analisando o

Se
g Contra o Bangu que,

tr�nd� ele, foi a falta de

gros
qu dade dos rubrone

Zé 'J�� causou o empate.
Ontem

ano foi informado '

meio_
de sua volta ao

Geral�ampo .

no lugar de

rá D
o e Jaime continua

bad
ora. Para o jogo, de sã- .

. JaUhe COntra o Madureira,
Rondi

rt pretende escalar

Cario nelli ao lado de Luiz
s" ����==============================================================================================�:d�JL_

Campeonato
paulista

Miguel; f\:lJ:enghi, Mendes, Cale
gari e Isidoro; Badeco e Basflio;
Xaxá, Eneas, Tatá e Wilsinho. Ó '

Comercial tem ainda uma dúvi
da para o gol, entryRaul e Gil

son, mas as demais �osições es

tão definidas com Baiano, Ros
tein, Leonardo e Fernando; Zé
Luiz e Bento; Traíra, Odair, Eli
e Zé Cândido,

Finalmente, a terceira partida
Válida pela segunda rodada do

campeonato paulista será desen-:
volvida a partir das 21 horas em
Rio Preto, -onde América e Ju
ventus procuram a reabilitação
da jogada de abertura. A arbitra

.

gem será de Almir Laguna. '

para o'Santos por 2 a 1. A Por
tuguesa de Desportos vai a Ri
beirão Preto, enfrentar o Comer
cial que também quer a reabili
tação da derrota sofrida por 1 a

O contra o 'São Paulo, enquanto
que em Rio Preto o América re
cebe a visita do Juventus num

jigo em que ambos pretendem
reabilitar-se.

A partida programada para o

Pacaembu serã dirigida por Dul
cídio Vanderley Boschila e as

equipes já estão definidas'. O São
'

Paulo vai jogar com Valdir Pe
res; Forlan, Paranhos, Arlindo e

Nelson; Chicão e Pedro Rocha'
Terto, Zé Carlos, Mirandinha ;

Piau. O Noroeste está escalado
com Roque; China, Tecão, Moa
cir e Olegário; Lorico, Sérgio
MOrais e Zé Rubens; Rodrigues,
Julinho e Varley.

Na cidade de Ribeirão Preto,
a -Portuguesa tem um difícil
compromisso a partir'das 21 ho

ras, enfrentando o Comercial

que, apesar da derrota de
'

do

mingo frente ao São Paulo, mos
trou um bom, futebol e leva a

vantagem de jogar, em seu, cam

po. Conta com o apoio de sua

torcida nesta partida que será di

rigida pelo árbitro Roberto Nu-
nes Morgado.

.

A Portuguesa vai jogar com

festa doMineirão'nào terá,o AiaJC
prossegue
com 3'jogos\ '

o campeonato paulista
prossegue hoje � noite com mais
três jogos reunindo no Pacaem
bu São Paulo e Noroeste, este
buscando a reabilitação da roda-

- da de abertura, quando perdeu

Como o Ajax, da Holanda" pediu' :?O mil do)à- -zeíro' ou' então trazer a seleção argentina, já dis
res por uma partida, estada e viagem p-agas, unia postá, sem convite formalizado, a vir a Belo Horí
cota exorbitante, a Federação Mineira de Futebol zonte, segundo informou o superintendente da
está, agora tentando localizar seu representante na Federação, Sr. Esme;aldo Botelho:
Europa para convidar o Barcelona, da Espanha, a Durante toda a manhã de ontem o superinten
vir participar das festas de aniversário do Estádio. dente tentou falar com um jornalista brasileiro na

Minas Gerais, dia 8 de setembro.' ',' -

Europa, Ari Lund, para que 'convidasse o Barce-
I : �,.r lona a substituir o Ajax . Mas se o Barcelona, time

A Federação, e li admínistràçâo de Estádio. Mi- de Cruyff 'e Neeskens, também pedir cota muito
nas Gerais - ADEMG - pretendem promover um alta ou não puder aceitar por qualquer motivo, a
quadrangular com a -participação .de

.
times federação vai convidá! o Flamengo e o Santos

europeus ou brasileiros.contra o A!lé-tico -e-o.'Cru,-_ para um quadrangular dia 8 .

•

f na metrópole
que aiudamos

.

I
J

'.

a .ereseer,
. ,'-

.

mais uma

tradiç�o que
pra,servamos:

� !" I !'_'fJU'�' J ...,2.95

�iil ,} f;"TTU> E-?no��;f;·�:''f'�:-

:. j

CÇ)N.JUNTO

02
o
'"

.;

'1,00 -

1.00

I,

� Beata J6ana de Gusmão, virtuosa dam� ,paulista:q�e chegou à Ilha de
Santa Catarina trazendo uma estátua' do Menino Deus em mem6ria
de quem erigiu uma capela numa colhia próxima à
Vila do Desterro. Nacida em 1688, faleceu a 16 de novembro
de 1780 Era irmã de Bartolomeu de G,usÍ11�O, -o padre-voador.

* Galeria de 3,00 m de largura, ligando as ruas João Pinto e Antônio Luz
* 14 lojas e 3 sobre-lojas
* 10 andares com 8 conjuntos por andar
* Conjuntos com kitchnet, amplo sanitário, 2 salas e terraço cem

tanque.
., '.

o,

* 2 modernos e rápidos elevadores para 12, pessoas cadà um
* ampla área de circulação (corredores com 3,5 m de largura)
* recúo de 8 m na rua João Pinto, para perfeita insolação e ventilação.

'.'"

* Passeios térreos abrigados sob colunas revestidas em .mármore,

Com vistas para a ponte,
a figueira e a baía,
no meio das repartições,
bancos e locais históricos,
na zona aonde Florianópolis
mais valoriza e desenvolve,

,

este edifício-galeria
á marco de uma cidade histórica

� que estamos tratando de preservar.
li;
:s ENfIM, CONJUNTOS COMERCIAIS QUE SE

nVESSE GARAGEM PODJRIAM SER RESIDENCIAIS.

,., ':"_
". \,r

"
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Ademir veio
receber os
atrasados

Após o jogo contra o Bota

fogo no Maracanã no dia 16 de '

abril, em que o A vai foi golea
do por 5 a I, o ponteiro direi
to Ademir, com fratura na cla
vícula, foi direto para o Hos

pital Miguel Couto, na Guana
bara, onde engessou a região
atingida.

Depois que ele saiu do time '

.tdas três partidas que jogou,
venceu duas e empatou lima),
o Avai não ganhou mais ne

nhum jogo e terminou o cam-
'

peonato nacional com a "lan
terna".

Ademir, depois de ter fica
do 60 dias com a clavícula
imobilizada e 30 fazendo exer

,cicips de recuperação, retor

nou ontem a Florianópolis, in
do direto ao Hospital dos Ser
vidores falar, com Marcio Cos
ta, que havia tratado do seu

caso anteriormente. Esperava
o jogador ser liberado pelo mé
dico, para iniciar os treinamen-
10s com bola, já que 'estava fa
zendo exercícios físicos no

Flamengo. Depois de examiná
lo, Mareio Costa autorizou
Ademir novamente engessar a

clavícula, pois a fratura não es

tava totalmente cicatrizada.
ATRASADOS

A vinda de Ademir repenti
namente a Florianápolis, se

deu por dois motivos: primeiro'
porque tinha que ser medicado

por Mareio Costa e o segundo,
talvez o mais importante, para
receber atrasados, que chegam
a Cr$ 55.000,00.

.

,'_ Atualmente estou no

INPS e o A vai não está gastan
do nada comigo. Mas tenho

pra receber algum dinheiro e

vou falar com os homens, pois
desde que cheguei no A vai:'
não recebi nem um centavo.
Até as minhas luvas, que se

riam parceladas e terminavam
em junho, não me pagaram. S6
de luvas, são Cr$ 30 mil, ainda
tenho Cr$ 15 mil sobre os 15
por cento 10 preço do meu

passe adquirido pelo A vai jun
to ao Flamengo, e salários de

março e abril que somam

Cr$ 10 e meio. Às vezes fico
pensando que os homens se es

queceram de mim, por isso
vou aproveitar para receber o

que tenho direito.
Ademir deve 'retornar ao

Rio ainda esta semana, pois
sua esposa está nos ,últimos
dias de gestação. Mas antes de
ir, quer receber todos os atra-

sados.,
'

,

_ Apesar de estar no Rio,
acompanho diariamente o no

ticiário do Avai e soube que a

diretoria botou o salário de to
do mundo em dia. E come ela
está com dinheiro, não vou

perder a chance, ainda mais

agora, depois da bO(l renda do
clássico.

, REDUÇÃO
O contrato de Ademir com

o Avai vai até 31 de dezemQro
e ele pretende disputar o cam·

peonato estadual catarinense,
Caso esteja nos planos do tréi-

nadar Zezé eganhe a posição
-

de titular,
O único problema que po

derá ocorrer, e Ademir está
ciente disso, é a nova politica
salarial do clube.

'

_ Não escondo pra nin

guém que tenho vontade de
voltar a jogar pelo Avai, mas a
única coisa que não posso con

cordar, é com a nova política
, do clube em reduzir os salá
rios. Ora, eu ganho Cr$ 6 mil
mensais e não abro mão de
nem, um centavo, pois o, joga
dor quando [az contrato, já
faz um cálculo de suas despe
SaS, baseado no seu rendimen
to, e compra imóveis, carros e

outras coisas, pois sabe que o

'seu ordenado é sagrado. Eu

.ainda não fui conversado por
ninguém, mas não aceitarei a

redução, pois sou' da teoria de

que se um jogador aceita tal
medida, é porque está se des
valorizando profissionalmente.
Gosto muito da cidade, do
Avai, mas não posso pensar só
no meu bem-estar. Em primei
ro lugar tenho que olhar o [u
turo.

Outra coisa que Ademir
também 'não concorda, é se a

diretoria lhe propor dar passe
livre em troca'dos atrasados.

_ De maneira nenhuma.
'

Fui contratado para jogar e

vou fazê-lo até o fim, cumprin-,
do o contrato. Se a diretoria
quiser me liberar, não tem pro
blema n enhum ,mas primeiro
pague o que me deve.

G.RÊMIO •

Depois de comentar que
tem esperanças que o Avri fa-'
ça uma boa figura no nacional
de' 75, caso seja o campeão es

tadual, desde que o clube con

trate jogadores. experientes e

não velhos, (fez questão de fri
sar) e que não haja problemas
internos entre diretoria e trei
nador, Ademir I afirmou qu e

não existe nada oficial sobre
sua provável ida para o Gré-,
mio.

_ Interessante, 'desde o ano

passado que venho escutando
esta história, mas de positivo,
não tem nada, pois nunca nin

guém veio falar comigo, Soube'
agora que 6 Grênio quer devol
ver o Zequinha para o Botafo
go e me contratar. Pra mim,
tudo não passa de boato. A
única coisa que sei, ê que meu

contrato com o A Vai vai até
31 de dezembro.

Veneza não

quer voltar
a Joinville

·1
o empréstimo de Veneza

terminou no último dia 31,
mas nem por isso ele tem dei-

.

xado de se empenhar nos trei
namentos e dias de jogos. Sua
dedicação está sendo obserVa
da e comentada pela diretoria,
que pretende prorrogar ou

comprar 'em definitivo o seu

passe. Apesar de estar jogando
S(J,b seguro (Cr$ 50 mil cruzei

ros), ele gostaria que sua situa-
'

ção fosse resolvida 'de imedia

(o. Veneza não quer mais dei

xar o Avai.
_ Se depender de mim,

não saio mais do Avai nem de

FlorianópolisInoivou na sema

na passada). Meu contrato

com o América termina no

próximo dia 30 mas, antecipa
damente sei que não vai haver

acerto, pois soube que a situa

ção financeira do time não
anda boa. Quando jogava no

A m é ri c a , e u g a n h a v a

Cr $ 1.500,00 e agora estou ga
nhando o dobro no Avai. Na

renovação de contrato, vou

querer no mínimo, fora as lu

vas, o mesmo que ganho no

Avai 'e como sei que o América
não tem condições, posso ga
rantir desde já que não haverá
acerto.

O que deixou Veneza bas
'tante aborrecido, foi quando
soube que o América enviou

ofício à Federação (ontem) se

interessando na renovação de

seu contrato.
_ Tive' azar, pois se até o

dia 7 eles nãó se pronuncias
sem .a respeito, eu ganharia
passe-livre e resolveria minha

situação. O negócio agora é es

perar e' torcer 'para que haja
acerto entre as d�as diretorias
para que eu dispute o estadual'

pelo Avai.

MUDANÇA
OS torcedores que compa

receram ao Orlando Scarpelli
no domingo, ficaram impres
sionados pelo futebol de Vene

za e chegaram até a esquecer
Zenon. Para ele, jogou apenas '

o normal.
'

_ É muito bom para o.jo
gador, quando ele sa5e que õ
treinador tem confiança no

seu futebol. É, o que está acon
-tecendo comigo e com Zezé.
Ele tem confiança em mim e

eu dentro de campo procuro
corresponder. Além de tudo,'
somente agora é que estou jo
gando na minha verdadeira po-

'

sição, atacando pela esquerda
e auxiliando a defesa só em ca

sos' especiais, Reconheço que'
estou jogando um pouco me
lhor, talvez devido ao excelen-

,
te condicionamento físico que
me encontro no momento.

Mas apesar de tudo, não me

considero titular. Estou lutan
do para isso.

Zezénão

'Maneca
desmentiu

boicote
Nem mesmo a vitória con

tra o Figueirense conseguiu
tranquilizar alguns jogadores
do Avai na tarde de ontem,
antes do treino. Acontece que
já se encontra nas mãos da di

retoria, um minucioso reldtô
rio airesentado pelo ex-treina
'dor Manoel Cordeiro. Comen
tavam os jogadores, que Ma
neca afirmava em seu relató

rio, ter havido boicote, para
,

que ele não conseguisse 'nenhu
ma vitória no campeonato ro

cionat, como realmente 'aca

bou acontecendo. Alguns- até
já imaginavam que seriam dis-

, pensados, depois qUe a direto-,
ria comprovasse realmente a

existência de ' corpo-mole".
Mas na noite de ontem,

Cordeiro, depois de ter confiro,
mado a apresentação do 1'eh

tório, dizia ,que, não havia "en

tregado" ninguém por boicote.
_ Acho até que eles nem

sabem o que é isso. No m�

relatório, 'disse apenas que
, muitos jogadores não tirchám

.

\

quer mais
reforcas-

.,..

- Estou satisfeito com o rendimento de vocês no jogo
de domingo e, só espero que não, fiquem empolgados
demais, pois temos um trabalho sério e grande pela frente,
que é o campeonato estadual. Por isso peço a todos que
continuem o trabalho com seriedade e dedicação.

Foi o que disse lezé Q3 rápida preleção que fez antes do
treino de ontem" que marcou o retorno de Souza, Vilela,
Zenon e Balduino,

'

O treinador afirmou estar satisfeito com o atual plantei,
e vê nele, condiões de chegar ao título estadual.

- Estou bem contente com o plantele se ficarem todos
que têm contrato em vigor, acredito que faremos boa
campanha e lutaremos pelo título. Com o retomo dos
rapazes machucados e com a contratação de Ricardo"
completamos o elenco e não vejo necessidade de contratar
mais ninguém. ,

,

Apesar de Vilela,' Souza, Zenon, Balduino e Toninho
terem jegado o campeonato nacional e serem ídolos da
torcida, Zezé deixou bem claro que se .eles quiserem entrar
no time, terão que ganhar a posição dentro de campo.

- Quem se escala é o próprio jogador, pois não protejo
ninguém. Se tivesse que jogar amanhã, escalaria o time que
venceu o Figueirense, que é atualmente o titular. Os novos
que voltaram aos trabalhos são bons jogadores, mas terão
que lutar para entrarem no-time.'

'

T�INO
Sem Zezé, que só retomou na parte da tarde, Páulo

Alcione depois de física leve, comandou caminhada até o

Morro da Cruz. Na parte da tarde, sem Toninho (febre) e

Joceli Ferreira (liberado para ir ao dentista), o fisicultor�
comandou 30 minutos de ginástica .geral. Finalizando os

trabalhos, Zezé orientou exercício técnico com os goleiros,
defesa e os que voltaram aos treinos.

'

Av3i, pois estava apenas em

teste.
-

Finalmente no final da tar
de de ontem, por .volta das 18
horas, Ricardo, depois de con

versar demoradamente com o

presidente, tinha sua situação
resolvida: Mas não fa fácil.

O jogador pediu Cr$ 2 mil
mensais livres, com casa e

comida, mas o Avaí só afere
cia Cr$ 1.500,00. Depois de
afirmar que iria embora, pois
não poderia ficar por menos, 'o

. presidente chegou aos Cr$ 2
mil. Mas poderá surgir ainda
novo problema no dia da assi
natura do contrato: luvas.

'

_ Vou amanhã (hqje) a

Campinas pegar toda a docu
mentação e retomarei na se

gunda para assinar contrato
por seis meses. Praticamente já
está tudo certo, 'só que ainda
vou exigir mais Uma casinha:
quero as luvas na hora, caso

contrário vou embora. São !iJ
Cr$ 3 mil' e não vejo necessi
dade do presiden te querer pa
rcelar.

Ricardo justificou sua exi

gência, afirmando que tem de

pensar no seu futuro e de seus

pais.
_ Não posso abrir mão do

dinheiro das, luvas, pois eu sou

o responsável pela manutenção
dos meus pais, já bastante
idosos, lá em CampinaS. É beqJ
verdade que !Jlnhava apenas
Cr$ 1 nül quando estava no

Guarani, mas lá tinha casa e

conüda. Agora- aqui, as coisas
se modificam. Em cidade gran
de o negócio é - diferente e

além de tudo, tenho que aju
dar os velhos.

Jogadores do Figueira' fazem
«acerto» antes dos tretnos
o s jogadores entraram em campo dos trabalhos com a mesma disposição e

ontem à tarde e inexplicavelmente não otimismo de tudo ficar resolvido
o

foram bater bola como sempre faem, TRItINO
"

preferindo ficar sentados prôxlmos à tra- Com Lúcio e Jaei, ambos com um calo
ve num só grupo. Iberê Rosa foi chamá- a altura do calcanhar, ausentes dos treina_
los para .trabalhar e permaneceu conver- mentos Lauro treinou os goleiros à parte
sando com-os atletas por alguns míautos, tendo Nilson e Da Costa se empenhado a�
tendo chamado a Lauro Búrigo posterior- máximo. Teófilo �uss, um gol!,!iro de 20
mente. anos, natural de RIO Fortuna e que jogava

O treinador dirigiu-se ao grupo, coo- no E.C. Florestal, chegou ontem ao Fi-
versou da mesma forma que Iberê e ime- gueirense pa_ra um período de testes.

'

datamente chamou o supervisor Claudio RESaSAO

Wagner que se encontrava numa das late- Sobre as ,problemas que envolvem os

rais, enquanto os jogadores continuavam jogadores Luiz Everton, Jorge Luiz e Bri
sentados. 'tinho, o supervisor Claudio Wagner pre-,

Depois de .alguns minutos de conv:ersa fere ficar alheia a tudo, .esperando que o
com o supervisor, os jogadores resolveraín presidente resolva da melhor forma que
seguir para o meio do gramado onde ini- ele achar, na quinta-feira. "

daram os trabalhos com Iberê Rosa. Por outro lado, osjogadores não rece-
A, reunião amistosa dos jogadores ti- beram nenhuma notificação oficial dos

nha por fmalidade saber de Iberê como dirigentes, preferindo ficar aguardando o
estava o problema do pagamento salarial. ,"bom, senso ,�e José Mauro Oníga para
Meio sem jeito, o fisicultor, com a calma resolver tudo.

'

que lhe é peculiar e falando somente o Lauro Búrigo prefere não falar mais
necessário, transferiu o problema para nada sobre o jogo do último domingo
Lauro Búrigo, que também não gostou do aguardando o prõxímo clássico. Embo�
"tema da conferência" e preferiu que nada te,nh� adiantado, �be-se que Jailson
Claudio Wagner, como supervisor solucio- poderá-deixar a zaga �ntral pa.ra Adail
msse o caso.

' ·1

ton, entrando Jorge LUIZ na mem-cancha
Embora não fossem revelados os argu- ao lado de Moacir, enquanto Luiz Ever

mentos do' dirigente 'Para "dobrar" os too seria a opção como reserva de Marcos
atleta>, sabe-se que os jogadores pondera- ouJaei., J

, ram gentilmente tom o supervisor solici- Diante dos problemas que envolveram
tando uma solução atê amanhã, ou então o Figueirense na semana passada, parece
vão continuar sentados no mesmo local mesmo que Britínho é que deverá ser
até a chegada de um dirigente. punido, face a uma expulsão no clássico.

A conversa rápida entre o plantel e o Pois Ortiga quer evitar qualquer, ato de
dirigente foi feita num clima de paz e até indiscipliria dentro de campo e em espe-
de gozação, com os jogadores querendo dal no classico.

,

naturalmente uma explicação do supervi- A rescisão dos contratos de Everton e

sor que procurou Ioga càntornar a situa Jorge Luiz, no momento, não deverá ser

ção, Desfeita a-reuniâo os atletas saíram um bom negócio para o Figueirense, em
inclusive sorrindo e respondendo às brin- que pese a disciplina a ser mantida, mas o'
cadeira> de Claudio Wagner, participando campeonato está na porta.

Dep�is do "acerto", todos treinaram com afinco e disposição no Orlando Scarpelli

28. Nesta oportunidade ele gressar na escotinha do du
vai acertar definitivamente be é ter com conceito es

com a diretoria do clube colar e, dependendo das
presidido por José Mauro necessidades de cada um,

Ortiga. será feito um trabalho de

Afonso vai administra- ntvel social para o compor
tar O "Recan to dos Come- tamen ta' do menino dentro
tas" - uma área de pro- e fora do clube. Mesmo

priedade do clube existen- porque Afonso pretende a

te em Palhoça - visando a' médio prazo manter inter

formado dos futuros atle- câmbio com as escolinhas
tas do Figueirense: 'de outros centros brasilei-

Disse afonso estar satis- ros, especialmende 9a Gua�
,

feito em ingressar no clube nabara, para onde JXll

do Estreito, mesmo por-: excursionar visando apro
que no Aval' ele já não tem ximar ainda mais o concei
mais condições psicolôgi- to do Figueirense entre as

cas para con tinuar face I
a grandes equipes nacionais.

uma série de problemas en- Para administrar o

tre ele e o clube. Afirmai. "Recanto dos Cometas"
que noAvai não conseguiu Afonso pretende contar
realizar o trabalho que ele com a colaborada dos

realmente tencionava,' pais associados para que
dada a falta de condições facilitem seus filhos se des
do próprio 'clube, que locarem até a localidade e

nunca entendeu o seu iniciar estesrabalho o mêt

objetivo. breve possivel; tão Iogo:
No Figueirense ele está termine a Mini-Copa. Na

certo de contar com o opinião de Afonso, a ,cola
apoio dos dirigentes e pre- ' boração dos pais será tam

tende realizar: um trabalho bém importante na e1JJbo,
eficiente iniciando com os ração do trabalho mquele
dentes-de-leite e paralela- lódl. Assim sendo,\pode
mente os infantrJiuvenis.' rão ser organizadas várias
Vários garatós qu�' se en- equipes para disputar cer

contram no Aval/li mani- tames internos, "pois pre
festaram desejo de: junta- tendo dentro de mais'
mente com Afonso, ,ingres- alguns anos entregar à dire
!'Xlr no Figueirense. Disse tqria os primeiros profi.s
Afonso que o cri tério a ser sionais prata-da-casa''', dls
adotado para o gar(i!to in- 'se Afonso.

vontade e interesse em jogar,
pois estavam com os salários
atrasados e não' havia motiva-

ção. De maneira nenhuma afir
mei que tivesse havido boicote
por parte 'de alguns. Aliás,
acho interessante, que até mes

mo o presidente me disse, que
ia provar que alguns jogadores
haviam feito boicote contra
mim. Acho tudo isso, uma bes
teira.

Ricardo já.
acertou

com o Avai
,...

Apesar dé inibido e sem

ambiente, pois treinou apenas
uma' veZ, Ricardo, foi lançado
domingo no

•

fogo" contra o

Figueirense. Sua atuação não
surpreendeu Zezé, que já o

conhecia bem e recomendara a

sua contratação. Ricardo mos

trou qualidades, muita raça e

parou o p0!1teiro Caco, que
chegou a ser substituído na

fase final. Mas mesmo assim,
depois, de mostrar bom fute
bol. seu futuro era incerto no

Afonso deixa
I

.o Avai e faz
escolinha no

Figueirensé
Afonso, ex-massagista

do A vai, cuja maior
façanha foi entrar em

campO para tentar evitar
,

um, gol de Neilor pelo Fi
gúeirense numa partida
disputada no Adolfo Kon
der, es tq deixando o clube.

Depois de alguns meses

licenciado pelo A vai para
coordenar a Mini-Copa
Cidade de Florianópolis"

, vai ingressar no Figueiren
se tão logo termine a com

petição no próximo dia

Amadorismo '
do certame" a A�ociação
Atlética Besc, até bem
pouco tem po quase que
desconhecida do pTmlico, é
a equipe que reúne maio
res condições de chegar ao
úrulo d� campeã. Ainda
na última sextafeira o seu

favoritismo ficou acentua
do quand o s1errotou com

certa facilidade o Cupido
A fase mais importantf" por 4xl. ,

do Campeonato citadino O' Instituto Estadual de
de futêbol de salão inicia Educação, equipe que está
hoje à noite na ginásio Ivo sendo dirigida por Jórge
Silveira com a realiação Ferreira T ZenQ eStá
de duas partidas:/Cupido x atuando como \ atleta -

Celesc e aesc x IEE. _ apresenta um time bastan-
Pelo índice técnico te jovem e tem, calhido

apresentado no decorrer" bons resultados no decor-

I Futebol de
, Sa.Ião tem 2
bons jogos
hoje à noite

rer do certame" conside-
,
rando-se que participa pela
primeira vez do campeon
ato citadino. O' IEE é jun
t amen te com a Besc a

equipe que melhor condi
ção tem de chegar ao títu-
lo.'

'

A BESC vai jOgl!r com
Fernando, Sérgio, Aviton,
Renato e Deopiso co�tra o

iEE de Mário, leno,
Lúcio, Marcelo e Sérgio. O
C UPI DO' de I Ad,emil:,
Biasoto, Franz, Acioli e

Lauri vai tentar a sua re-cu

peraÇão contra li equipe da
CELESC que e�tá escalada
com Maurílio, Wilson, Cel
so, Raul e Zulmar. Nas partidas de hoje, o futebol �e salão promete muita açao •

.,./

I tajaí terá a

melhor pista
de �oto-cross
do Estado

dade de uma das mais
completas pistas de rrloto
cr.oss de Santa

catari!}.
'

Será àrganizada uma

grande prova na inau ra

ão, em, outubro vindo ro,
devendo participar grà des
nomes da modaUJiade
como NiVanor BemaAdes,
campeão de São P. ulo,
Sebastião Torquato e An
tónio Carrózi, da e ipe
Hering, de Blumenau.

Segundo Bernardo não
foi fácil iniciar este t aba
lho, pois não obteve co

laboração que esp
Entretanto, contou c

,

,apoio de uma equipe de

jovens como Eros, Mário,
'

Carlos A ilton e Jaime,
todos' componentes da

equipe de I tajaz'.
Unidos com outroS 1 �

motociclistas a representa-
'

ção de Itaj�z' treina três
'vezes por semana na pista
inacabada, com o objetivO
de se preparar para a com

petiçãode al.tubro. Na,

opinião de Antônio B�r
nardo es ta será a maipr PIS
ta de Sant� Catarina, pos
suindo dois mil metros, en
quanto que a pista oficial é
de 800 metros.

'

Dentro de ,60 dias de
verá estar conclu(da em

ltajaz' uma das mfo.s moder
nas pistas de moto-cross

40 Estado. A iniciativa
partiu do jovem Antônio
Bernardo Schanffert- Jú
,nior, que juntamente coI(!
seu irmão'Carlos Roberto,
iniciou o movimento na

região visando dotar a ci-
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cem, estão ganhando dinheiro ven

dendo pinheiro. No dia que eu rece
ber um preço justo pelas minhas' ter
ras, sairei daqui. Por enquanto, nada
me' impede de cortar minhas árvo
res". O que acontece, porém, apesarde não estarem desapropriadas, e que

, quaiido' o TSDP consegue flagrar
alguma derrubada em terras do par
que, os madeireiros recebem pesadas
multas, às vezes correspondentes ao'
valor do pinheiro. '

,

Tal fato já está assustando alguns
deles, os quaisevitam devastar os cam
pos, como ocorre em outros locais.
Também os caçadores pegos em fla-

.

grante são multados, têm sua arma

apreendida, e avisados de não mais
caçarem em terras do Parque. O
IBDF quer preservar, a qualquer cus
to, a flora e a fauna da reserva flores
tal, 'pára que, quando toda a ,área for,
de propriedade da União, ainda haja
as belezas naturais ora existentes .. em

profusão, e que fazem o encanto de
quem a visita.
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ParqueNacional daPedra Furada,
um projeto para preservar

.dezoitoma hectares de floresta
Para o .turista brasileiro, as mais

belas paisagens catarinenses estão si-
, tuados no- litoral Este éum dogma
tão arraigado na mentalidade dos visi
tantes que chegam a- Santa Catarina,
que no verão as praias do Estado fi
ClIIl1 lotadas, -no que pode servir de
exemplo ,o Balneário de Camboríú,
enquanto outras regiões recebem
inexpressivo número

.

de gente de
outras terras. Além de Camboriú,
outros exemplos podem ser dados:
Morro dos Conventos, no Sul, a ilha
de Santa Catarina, com . suas 42
praias, Garopaba, ou a região do Vale
do ltajaí. I \,

Aos poucos, porém, outros pontos
vão ficando conhecidos, já mais afas
tados do litoral. São Joaquim pode
ser uni exemplo, ,se bem que, sem seu

principal ingrediente de atração, a

neve, aos poucos os turistas começam
a passar "ao largo", já .que apenas o

frio não é motivo suficiente para
atrai-los. Mas !t"Tegiãó-setrnria, COm
seu ar puro, de montanha, também
está levando visitantes para lá, pois
são inúmeros os locais turísticos que
podem ser explorados'nestes .termos.
No entanto, a mais bela região do

planalto serrano continua inexplora
da. Comentada apenas uma vez ou

outra" em reportagens nacionais que
'passam despercebidas, talregião abis
ma, quem lá chega. Quem vai conhe
cer o Parque Nacional da Pedra Fura-

" da, sai convicto que jamais encontra
rá outro local parecido, em belezas
naturais. Nem em postais, revistas, ou
cinemas. As mais. belas paisagens suí
ças, com os Alpes, as neves eternas,
tomam-se obscuros desenhos, 'sem

\ expressividade' alguma, diante da
magnitude majestosa dos Aparados
da Serra, vistos do alto de, dois mil
metros, o ponto-mais elevado do cen

tro-sul do Brasil, 'após o Pico da Ban-
.

deíra, no Espírito Santo.
'

,

UM POUCO DE mSTÓRIA·
A história do Parque Nacional

pode ser contada a partir de 1961,
quando alguns naturalistas,' diante da
exploração contínua da madeira no

planalto serrano, resolveram solicitar
ao governo a preservação de uma área
onde a fauna, a flora, e as belezas

,

naturais da Serra. Geral, no planalto
catarinense, pudessem ser conserva
das longe da fúria devastadora da in-
dústria extrativa da madeira.

'

O pedido foi feito; mas' nada foi
realizado, em' termos práticos. Em
1971, outra vez foi solicitada a pre
servação de uma área que conservasse
as características da região serrana,
n�quelas alturas já com rnilhres de
P'.lnheiros derrubados. Nesse ano,
fln�lmente, foi criado o Parque
�aClonal de São Joaquim, com uma

ar� que compreendia o citado muni
CípIO, mais a de outros vizinhos, mas
sem uma especificação exata

�

do

�amanhQ. Mas as gestações do IBDF
lzeram com que fosse' realizado o

levantamento aero-fotograméuicc de
toda a extensão do, parque, e final
mente delimitados seus reais contor-
nos. .

Após esse trabalho, ficou estabele-'
cido que o Parque Nacional abrange
ria terras do Bom Jardim da Serra,
Urubicí, Grão-Parã, e Orleãns. Antes
com o nome de Parque Nacional de
São Joaquim, o mesmo teve que ser

rebatizado, já que não teria nada do
município joaquinense. E, numa

homenagern.a um dos mais belos
aontos da Serra Geral-que podem ser

apreciados à beira dos abismos dos'
Aparados, li. reserva recebeu o nome

de Parque Nacional daPedra Furada,
onde, segundo a lenda, está enterrado
um tesouro, ainda do tempo dos
jesuítas.

'.

UMA VISITA IMPORTANTE
Em São Joaquím, não' são todos

os que conhecem o parque. No hotel,
'

não souberam informar com exati
dão, tendo o porteiro apenas mencio
nado "parece' ser uma' área aqui por
perto". Mas na.prefeítura junto ao

prefeito Eg(!!i� Martorano Neto,
pôde-se sabef 'um-pouco da: história'
do parque, bem como no posto do
Instituto Brasileiro de Desenvolvi
menta Florestal, o IBDF. Neste, o,
encarregado forneceu quase todos os
detalhes da história da criação do
Parque, bem 'como a melhor forma'
de chegar até ele. Foi aí que se ficou
sabendo que somente com um Jeep,
ou com uma Pick-Up, ambos com

tração positiva nas quatro rodas, e

com reduzida, poder-se-ia ir ver a des
conhecida reserva, florestàl, antes
uma incógnita.

.

.

A área total do Parque Nacional
da Pedra Furada é de 180 milhões. de
metros quadrados; aproximadamen
te, ou, o 'que corresponde a 18 mil
hectares. Informou, porém, o posto
do- IBDF de São Joaquim, que tal
área pode chegar a 23 mil, pois ainda
há algumas regiões a serem delimita
das. Na realidade, provavelmente
demorará muito até que toda a

extensão da reserva seja fixada em

mapas. Já há uma delineação doo
•

contornos, porém sujeita a mudan

ças.
De acordo com essa delineação

oficial, o Parque "Começa na Barra
do Arroio do Bispo com o Rio Pelo
tas (ponto, 1), sobe pela margem
esquerda do citado arroio, até sua

nascente principal (ponto 2). Daí,
pelo divisor de águas, divisa dos mu

nicípios de Urubici e BomJardim da
,

Serra, até encontrar a primeira das
,

nascentes do Rio do Bispo (ponto 3);
desce o Rio do Bispo sempre pela sua

márgem direita, até a 'estofada em

construção, que liga Urubici à Grão
Pará (ponto 4). Daí, em direção geral
leste, pela margem direita da cit�da
rodovia, tornando-se o senti�o
Urubici-Grão Pará, descendo a escar

pa até o seu sopé rochoso na Serra
Geral (ponto 5). '

.

Pelo citado sopé, em direção geral
sul, até a margem direita da estrada

projetada que liga Pericó a Orleãns,
.

tomando-se o sentido Perícõ-Orleãns

(pontoé). Daí por essa margem em

.direção geral oeste, até seu cruzamen

to com a margem esquerda do Rio

o Parque Nacional que o' Governo Federal está implantando no

planalto catarinense, compreende 1,8 mil hectares de florestas
e campos, pertencentes a 4 municípios .. Todavia, a falta de fis-.
calização permite às serrarias continuarem extraindo a ma

deira do local, sem dar satisfação ao Código Florestal. Repor
tagem de Ubaldo C. Balthazar e fotos de Lourival Bento.

Pelotas (ponto 7). Daí pela citada
margem até a altura de sua barra com

o Arroio do ,Bispo, quando cruza-o e

atinge a citada barra (ponto 1)".
A maior área do parque está loca- ,

lizada no murlicípio de B9m Jardim
da Serrá, antigo distrito de São Joa
quim. Bom Jardim, que faz divisa
com Orleãns, tem como base de sua,
receita de ICM a extração da madei
ra. Mas espera, pacientemente nas

medidas concretas do governo, em

implantar definitivamente o Parque
Nacional, 'com a construção de bons,
acessos aos melhores locais da reser

va. Hã realmente, grandes possibilida
des de uma explosão turística, tão
logo o Parque fiquei fácil de ser alcan
çado. �asta que seja.estruturada uma
base para uma exploração turística
racional, com boas estradas, hotéis,
restaurantes.

Com respeito a implantação do
Parque Nacional da Pedra Furada,
São Joaquim; quetambémtem inte
resse no mesmo, recebeu a visita, em .

71, do ex-vice-Presidente da Repúbli-
ca, Almirante. Augusto Rademaker O PROBLEMA OOS ACESSOS
Grün ewald , grande íncentívador O Parque Nacional da Pedrà Fura-
daquela reserva. Na ocasião, Radema-, da tem uma fauna rica e variada.
k er prometeu a definitiva implanta- Ainda podem ser vistos os "leões-
ção da área, a exemplo do Parque baias", do tamanho de um cão pas-
Nacional do Xíngu, onde várias tribos ter-alemão, e que costumam atacar
de índios podem manter-se em os rebanhos as fazendas próas, .paraestado nativo, sem serem incomoda-" "almoçar" os bezerros mais novos.'
dos pela "civilização". E a promessa Em profusão, e voando sempre. em
passou lentamente a se transformar grupo, existe também a "Curucaca",
em realidade. Aos poucos, o Parque uma ave muito parecida com a garça;Nacional está sendo implantado. � sendo aquela, porém, mais encorpa-

da. A gralha, a grande responsãvel
pelo 'lento reflorestamento nos cam

pos serranos, vive mais no interior
dos pinheirais, de onde seus gritos po
dem ser ouvidos desde as "coxilhas",
onde predomina a vegetação rasteira;
numa, imensidão a perder de vista.

. Entre' centenas de outras espécies,
também o.graxaím se destaca. É uma

espécie de cachorro "vira-lata", mas
um pouco selvagem. '

,

, ,

A maior queixa dos órgãos muni
cipais, tanto de São Joaquim como

de Bom Jardim da Serra; é que não
existem boas estradas para apreciar
toda essa exuberância da natureza.
Na realidade, pára chegar até ela, pas
sa-se por "picadas", clareiras abertas
na mata, rastos nas campinas, trilhas
de\ pedra que faz o aventureiro desis
tir da empreitada, cruza-se rios e ria
'chos, enfim, constitui-se na maior
aventura que pode-se empreender,
em solo catarínense. Dificilmente, na
região sul do Brasil, há outro local
'tão in6spito quanto aquele.

E foi nessas condições que a re

portagem de O Estado foi cónhecer
alguns dos pontos do Parque Nacío
nal da 'Pedra Furada. 'Provavelmente
nunca mais ela enfrentará outra pro

.

va mais difícil que essa. Além do san

gue-frio, necessita-se de muita cora-

gem, saúde perfeita, espírito aventu
reiro, muito senso de observação, e

uma enorme resisténcia à fadiga.
. Afinal, são 55 minutos que tem-se
que. percorrer, ora a pé, ora a cava-

lo...

SEM FISCAliZAÇÃO'
Um os maiores problemas que en

frenta o posto 40 IBDF em São
Joaquim, é a falta de material huma
no para exercer uma fiscalização mais
rigorosa sobre a área do parque. Vez
por outra, o encarregado vai até um

dos pontos limites (descritos acima),
e dá uma rápida vistoria nas imedia
ções, 'vendo se nínguém'estã cortando
pinheiro, ou caçando dentro da reser

va. Mas é humanamente impossível,
urna pessoa somente controlar sozi
nha um espaço geográfico de 18 mil'
hectares. I

Dessa forma, quem quiser caçar
no Parque basta entrar, pois não exis
tem guardas florestais, nem qualquer
outra forma de fiscalização. Muitas
fazendas, localizadas em área da re

serva, continuam extraindo madeira
dos pinheirais existentes em .alguns
pontos. Avisos são dados aos fazen
deiros, no sentido de não derrubarem
os pinheiros. Mas, argumentam eles:
"se não fomos indenizados ainda,
porque não derrubaremos? Afinal de
contas, as terras são nossas".

.

O argumento, na realidade, proce
de. Enquanto toda a área não for de
sapropriada, os proprietários das ter-

.

ras já fixadas como do parque, legal
mente ainda podem derrubar quantos
pinheiroe quiserem, ·pois não há ne

nhuma base legal para impedi-los.
Como disse um deles, "se eu obede
.cer ao pedido do IBDF, morro de fo
me, enquanto outros, que desabede-
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ltajaí(Sucursal) - Den
tro de quarenta e cinco
dias a cidade de Itajaí de
verá integrar ao sistema de
DDO - Discagem Direta

por Ordem -, de acordo
com a informação prestada
ontem pelo Sr. José.Pedro
Leite, chefe dá Agência da

Cotesc .neste' município.'
"Até abril, a Companhia Ca

tarinense de Telecornuni

cações deverá implantar,
também em It.yaí, quatro
mil novos,aparelhos telefô
nicos, com o objetivo de
atender as- exigências do
desenvolvimento do par
que industrial do municí

pio.
Adiantou o Si. José Pe-

/

dro Leite que até o final
deste ano os aparelhos pos
tos à venda deverão estar

totalmente comercializá

dos,' em fac� da grande
procura- por parte das
novas empresas que estão
sendo implantadas, nos. três
distritos industriais e por
residentes particulares.

'

Disse qu� "Hajaí des

ponta hoje como uma das
cidades de futuro' mais

promissor do Estado e que
justifica o entusiasmo de
seus mais de 60 mil habi-

'

tan tes, distribuídos
.. por

"

urna ãrea de ,304 quílôme-
'

'Além das obras do novo

tros quadrados, possuindo, prédio, a Cotesc desenvól-
desta forma, um dos.mais ve em Itaja! as obras de

.clevados índices demogrã- instalação, de dutos subter-

ficos
.
de Santa Catarina, rãneos, que terão mais de

com cerca de 200 habitan- 62 quilômetros, Implanta-
tes por quilômetro quadra- dos, em 11 quilômetros de'

.do, Porisso' - revela � o valas que estão sendo aber-

plano diretor de telecomu- 'tas. A obra representa um

.nícações da Cotesc,' que' movimento de, mais de

vem sendo executado em 6.700 metros cúbicos de

.ritrno acelerado, implanta- terra e serão gastos 7.626
rá em Santa Catarina um metros quadrados de mate-
dos'mais avançados síste- rial para reposição do, cal-
mas de telecomunicações e çamento. Este complexo
empregara somente equi- subterrâneo será comple-
pamentos dos mais moder- mentado pela construção
nos a: serem instalados em de, 74 guaridas, também.
sedes 'e racionalmente pro- subterrâneas, e 18 armã-

jetados para abrigá-�os. rios de superfície, necessã-
,

- Em Itajaí, o prédio rios à diversificação das

que abrigará a nova central linhas, e sua manutenção.
de comutação, conta com' 'A rede de dutos, cuiaobra
trés pavimentos' e uma área ,foi iniciada em junho últi-
construída de 1.780 me- mo, estará concluída em

tros quadrados, onde fun- fevereiro vindouro.
donarã também a Central, A. CENTRAL
interurbana, operada por ,A: Central' de Comutá-
micro-ondas, interligando ção - urbana - contará ,

'Itajaí à central de trânsito com equipamentos de mar-
de Blumenau, por intermé- ca Ericsson, tipo Cross-
dio de 144 canais. Possibi- Ba r, mo d elo ARS-

litartdo, desta forma, li- l02-MSC, que permitirão a
gações em DDD - Disca- instalação de até quatro
gem direta à Distância - míl terminais, ampliando
com o restante do país, re- em dei vezes o atual siste-

,

' ,

velou o titular da Cotesc ma em funcionamento que
nesta cidade. conta com apenas 4?O li-

,.' (

,/

Santa Catarina

"

nhas.
A capacidade final foi

prevista para dez mil ter

minais; estando já irÍcluída
, à nova, construção, mais
urna sala que no futuro

abrigará outros 10 mil ter
minais.

o 'serviço interurbano
de ltajaí operará com-urna

central de transmissão

Siemens,modelo
FM-960-TV�9S0, com ca

pacidade de 960 canais de

telefonia e, um canal de
"TV. Funcionará pelo síste-

,

ma de micro-ondas. As li

gações interurbanas serão

completadas pela central
de trânsito de Blumenau
com sistema de DDD, atra
vés de 84 circúitos diretos

entre. os dois municípios.

Técnicos da Embratur
"Iconhecem o potencial
turísfico de Blumenau
Blurnenàu (Sucursal) -' Uma equipe de 4,membros

integrados ao "Projeto Rotur" da Empresa Brasileira de

Turismo, EMBRATUR, chega amanhã a cidade onde

efetivará um levantamento do potencial tunstíco da região
do Vale do Ítajaí, a' ser incluída num Roteiro Turístico

,

Nacional. Numa completa reunião de, informações estarão

sendo pesquisados os recursos naturais, artístico-culturais,

patrimônio e demais aspectos de infra-estrutura. O trabalho

.serã feito através de questionários aplicados, dístríbuídos
nos setores de interesse - autoridades, 'hotéis, restaurantes,
etc -, que permitirão, num prazo, de dez meses - prazo -,

urna visão global das condições locais. A promoção visa'

incentivar as classes ligadas ao turismo, procurando dotá-las

de uma nova,mentalidade para o máximo aproveitamento
dos recursos regionais como fatores de desenvolvimento da

comunidade.
'

O Plano da Embratur engloba urn total de 413 cidades

brasileiras, onde se realizarão idênticas operações,
"objetivando a integração de todos os estados do país,
através do turismo,

CIDADE SEDE
As cidades a serem pesquisadas pela equipe do Projeto

Rotur foram distribuídas geograficamente em três roteiros
baseando-se' a sua escolha �m informações solicitadas ao�
estados e.em pesquisas bibliográficas efetivadas por técnicos

\ da Embratur. Eles envolvem o nordeste, centro-oeste,
centro-sul do Brasil atingindo Assunção BO Paraguai e

incluindo toda a região, do Chuí. São atravessados os'
estados de São Paulo, Rio de Janeiro, Minas Gerais, Mato
Grosso, Paraná, Santa Catarina, Rio Grande do Súl, Espírito
Santo, Bahia, Pernambuco, Ceará, Piauí, Maranhão, Pará,
Rio Grande\do Norte, Paraíba, Alagoas, Sergipe, Goiás,
Acre e Territorio de Rondonia.

Blumenau foi indicada como urna das cidades sede do
, roteiro, como uma ,unidade móvel do Projeto, onde são

feitos os contatos com ,autoridades, empresários, e pessoas
interessadas. Com a realização

- de palestras e de projeções
audio-visuais os técnicos- relacionam os pormenores
exigidos, complementando-se a operação com um'

levantamento. fotográfico da localidade. Para fins Idênticos
sede - foram indicadas outras cidades' como'

' Chapecó,'
Cricíúma, Florianópolis, Joinville e Lages.

-

Todas as cidades situadas nuni\raio de 150 quilômetros
da cidade- sede serão obrigatoriamente pesquisadas com a

mesma finalidade. Entre. elas incluem-se os municípios de

Araquari, Araranguá, Balneário Camboriú Barra Velha

Biguaçu, Brusque, Garopaba, Gàruv�, Gan�hos, Gravatal:
Içara, Imbítuba, Itajaí, Itapema, Jaguaruna, Laguna,
Palhoça, Paulo Lopes, Penha, Piçarras, Piratuba, Porto Belo,
Santo Amaro da 'Imperatriz, São Bento do Sul, São
Francisco do Sul, São Joãd do Sul, São Joaquim, São José,
Sombrio, Tijucas e Tubarão.

-

,
'

SUL FABRIL S/A
. I "

DECLARAÇAO À PRAÇA

"

\

ECEX
EMPRESA 'D,E ,ENGENHARIA E CONSTRUÇÃO

,DE OBRAS - ESPECIAIS

I

Secretário vê'

obra no Norte

'h

ao DER/Se para que s _

ja instalado um ,atnbul:_
' ,

tório médico cedido pe-

'

lo Funrural àquela enti
dade. A soleni4ade reá
lizou-se às -II 00 h
'. " oras

de qumta-feira última,menta de energia de Or- na sede, do Sindicato
leães e .região vizinha, O Sr. Abílio Volto':
-umaantiga retvindicaçãa l1Il1,'

"

representante do'dos seus moradores, o
, ' Sindicato dos Trabalha�Governador Colombo d R

Salles recebeu dezenas
ores urais de Pouso

Redondo, usou da pala-de mensagens de con- dvra urante o ato, sali-
gratulações de indus-

, entando a importânci ..
triais, agricultores, co- ....

do convênio: "pois ele
'

merciantes, profissio- I
nais liberais" clubes de

so ucionará uma antiga
reivindicação dos traba,

serviço; autoridades, en-
tidades de classe e do ,

.Ihadores rurais da' re-,
giãe, que, serão grande.
mente ,beneficiad�s '

com a instalaçãoLd e um
ambulatório médico"

, O DER se fez repre:
, -. sentar pelo seu consul-

O .Secretãríó Paulo, tor jurfdicn, Nilson
Müller Aguiar, atendeu- Ruy Berckenbrock e

do determinações do Uniflávio Oli,veira P�_
Governador Colombo sos compareceu repre-
Salles, �ssinou convê- sentando o prefeito mu-

nios com a, prefeitura nicipal dacidade. Regis-
de Luiz Alves, através traram-se também as

do Fundo Estadual de presenças de grande n6.-,
Assistência Rodoviária, mero de trabalhadores
visando a execução de 'furais sindicalizados.
serviços 'de melhora-. ,

mentos na estrada Bra- Felix ratifica
ço do Norte-divisa mu-, acordo com LBA
nicipal com Massaran-

duba."
'

AGROJ-ÂNDIA

Energia não é'

mais -problema

Itaiaíganha no

.próximo ano quatro mil.
novos ,telefones

Em menos de 45 dias o
município de Itajaí
deverá fazer parte

, do sistema de discagem
direta por ordem, segundo

informou o titularda
Cotesc nessa cidade.
Mais 4 mil telefones
serão implantados até
fevereiro de 1975_

FACA COMO ELES
. - ,

Módelar� Casan, Grutinha, Apesc,
Butiqüe Quebra-Galho,

Hoepcke (Magazine e Ferrage,ns),

Sapatolân�ia, Retalhão, Discolândia, Coca-Cola,
Farmácia Nacional, Macon,

e dezenas de outros estabelecimentos

estão anunciando em ôn ibus.
, ,

Escol ha as li nhéls de bai rros de maiar frequência
em! 'Florianópol is e gra�de F lorianópol is."

Receba nos,sos representantes,

para maiores informações.

• veicular publicidade Itda
Rua C�stelo Branco, 14 � Campinas - Fpolis,- SC. - Fone: 3689

Serão atendidos tam

bém por intermédio da

central de transmissão de

'Itajaí os serviços 'interurba
nos das, cidades de Barra

Velha, Itapema, Penha,
Piçarras e Porto Belo atra-

.vés de uma mesa com oito

posições de interurbanos e

três posições para serviço
especial. A ligação entre

Itajaí e Balneário Cambo
riú será também feita em

'

forma direta, com o em

prego de 32 circuitos dire-
, 'tos entre os dois mUnid-

o r',:: í- piOs. Á 'central de1có�útà.:'
ção de Itl!iaí atenderá ain

'da a vi,zinha cidade de Na.!

vegantes, que integrará, Blumenau (Sucursal) - Em jantar realizado na noite de
'

desta forma, a rede urbana' quarta-feira, nos salões da Sociedade Dramático'Musical
.

itajaiense. Navegantes será,' ,Carlos'Gomes, tomou posse o novo presidente da'Câmara
ligada à central de Itaj aí Júnior de Blumenau, João Irineu da Silva. À comeJIloração
por um cabo subfluviàJ. - participaram o prefeito Félix Christiano Theiss e represen-
pelo leito do rio - e os es- tantes dos Rotarys'e Lions, do clube das'soroptimistas e das
tudos de prospecção para a lojas maçônicas. Em todos os discursos proferidos, ii tônica
'sua loCalização j� foram foi a realização, em Blurnenau, no próximo ano, da Conven-

,

concluídos. çao Latino Americana de Câmaras Júnior.

Declaramos à' nossa distinta clientela que o sr. JOSE ANDRI:'

PON!A��I desde 12 de julho de 1974 não 'mais pertence ao quadro de

fu�clonanos desta empresa e que, por conseguinte, não aSSUmimos,
responsabilidàde por quaisquer atos'por ele praticados em nosso nome a

partir daquela data.
'

Blumenau� 31' de julh�_de 1974.
SUL FABRil S/A

A Diretoria.

NECESSITA DE:
- AUXILIARES TÉCNICOS
- OPERADORES DE MÃQUIN'AS DE TERRAPLANAGEM
- SOLDADORES DE MANUTENÇÃO I

- DESENHISTA (Serviço com equipamento LE ROY)
PAGA-SE BEM

'

PROCURAR O SE'RVIÇO DE PESSQAL, EM CAPIVARI, NO RECREIO DO
TRABALHADOR. "

"
"

.
'

'

CBRA: CONSTRUÇÃO DA PONTE SOBRE O FilO TUBARÃO

Secretaria quer
semente variada'

A S
'

convênio se comprome-
,

'
, .-

'

."

'ecretaria daAgri- ,

.

L

P-,' resid'e'nt, 'e da' ,C';a�'m,�')r:r.a'"r',h ',) �),'
;-, 'i liu�1 "J:' ,i, ",.y:l0.<:' ',) �f!.,,�,fon�ederpUXI1Io fi,

� W'l�;rr"," � .
_'

a
.,',

- ,ql" 'j� v�rn t9_"!anâo , nanéeiro na ordem- de
,

.. "

"J'
).

t
' ':

' diversas' providências' &$'20 '1 fi, d
unlor

'

orna posse junto'ao Instituto Rio- porempr;:ti�o�oc:qe;;.
grandense do Arroz e pamento o qual deverá
Secretaria da Agricultu- ' "à

_

ser manti, o e ccmserva-
ra de Sao Paulo, na ten- fi, l D'M

'

t
.

'

o pe a r, para pos e-

tatlva de' conseguir os .

fi, 1
-

.",
' nor evo uçao,

tipos de sementes varia-
.

.: , ,

das; mais apropriadas
A c�operaçao: t�cm-

para o plantio de ar7Qz ca consiste em n:tlnlstrar

na região ,Sul do Esta- cursos de culinária, ar

do.
tes aplicadas, artesanato
em couro, at'ailiares do

lar, bordado, cabeleT;eirae
manicure, corte e costu

ra, aperfeiçoamento e,!,
costura, crochê, borda

do, tricô, datilografia,
pintura' em tecido, do

ceira, trico artesanal,
costUra industríal, mar-

•

cenaria e mecânica em

máquinas industriais.
Do equipamento que
será forn,ecido pela
LBA constam 23 má

quinas d� costura, 7

máquinas de escrever, 2

fogã;:s a gás" 2 secado
res de cabelo, 6 máqui
,'nas de costura indus
trial uma máqUina de

soldar e uma serra fita.

Pela solução dada

pelo Governo do' Esta

do ao problema relacio
nado com o abasteci-

Preffito Francisco

Zomer, de Orleães,

Paulo Aguiar'
assina convênio

Em ato realizado em
'

seu gabinete, o mesmo
secretãrío fmno� con-

,
vênio com a Prefeitura

Municipal de -Airolân
dia, que possibilitam a

construção de uma pon
te de concreto armado

,
sobre o Rio Trombudo,
naquele munícrpío. ,

A falta do tipo de se

mente que melhor pro
duz na região tem alar
mado OS agricultàres,
que já não sabem' mais
o que fazer pafa: solÍl-"
danar o problema.
Atualmente, tendo em
vista as boas perspeçti
vas dos preços,mínimos

que o MiniStério da

Agricultura vem ofere
cendo ao prodzitt), tem
se registrado uma enor-

me proçura para a

'obtenção daquele (ipo ,

de semente, a qual não
Pode ser encontrada

, comfacilidadé.
"

, Caso o impasse ,não

seja solucionado brf?Ve�
mente,' os agricultores,
estarão ameaçados e po
derão até ser forçados a

'paralisar sua atividades,
o que acarretaria um sé
rio prejuízo para a cul-
,tura do arroz'na região
e para a economia do
Sul do Estado.

Sindicato ganha
o prédio do DER

o Sindicato dos Tra
balhadores Rurais de
Pouso Redondo, ,rece
beu, por empréstimo,
um prédio pertencente

o Prefeito Félix

Theiss sancionou Lei
que ratifica o convênio
de cooperação técnica e

financeira entre a, Pre
feitura de Blumenau e a

Legião Brasileira de
Assistência dispondo
sobre os recursos que

,

deverão ser' conferidos
fIOS centros sociais da
comunidade, com base

I 'na Plano de Aplicação
ge atividades profissio-'

,

nais. A LBA, atravfs do

Na manhã de ontem'

seguiu para o Norte do

Estado o Secretário
patdo Müller AguiM dos

Transportes -e Obras,
.

com a fmalidade de inS

pecionar obras que

aquela secretaria realiza
na região. Os trabalhos
são realizados pela Ca

san, Cotesc e Celesc, em

diversas cidades d,o Nor
te do Estado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ladrões
assaltam igreja

em Itajaí

CR$· JSmil por,
'

se�àna paramelhorar

6 Coronel Paulo,MelloMendes de Caro

valho, Secretário de Segurança e Informa

ções, e o Prefeito Nilton Severo da Costa,
assinaram ontem às 14 horas, na SSI, os

J, :

termos de convênio, de delegação de encar-

gos entre-o Governo do Estado, através da

quela Secretaria, e a Prefeitura fylu�icipal
de Floriarlópolis. Pelo convênio, as multas

impostas aos condutores e proprietários de

veículos, nas vias municipais, serão apli
cada� pelo Detran e recolhidas pelo Banco

do Estado de Santa Catarina, que por sua

vez fará o repasse à Prefeitura.
Os recursos, até o limite de 75%, serão

empregados na aquisição de material' de si-:
, nalização, equipamentos e veículos desti

nados ao policiamento de trânsito e -75%
serão integralmente empregados no setor

de trânsito a cargo da Prefeitura. Segundo
o convênio, o Estado continuará a arreca

dar na forma da legislação em vigor a taxa

rodoviária única. A execução da sinalizaçao,
de' trânsito será feita pelo Detran, com o

concurso dos técnicos da Prefeitura. O pla
nejamento e fiscalização do polig_illI)1e�t9,
de trârisito'·'coritÚlli�.rá,,'sçndo exercido pelo
Detran, através dos efetivos da Polícia Mili
tar.

SINALIZAÇÃO \

Segundo o convênio assinado ontem, a

execução da' sinalização de trânsito em Flo
rianópolis c oritínuarã a ser, feita pelo De

partamento Estadual de Trânsito, devendo
a Prefeitura Municipal colocar à disposição
daquele órgão um funcionário com profis
são de soldador, um pintor de, placas, uni.
desenhísta, dois funeioná;io's eletricistas,'
dois funcionár.ios administrativos.
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Incêndio

A amnésia temporária com que
um dos motoristas foi acometido

fez com que ele

ficasse alheio âs discussões

Um acidente envolvendo três automóveis, que ocorreu 'contra o Opala AB,-6253, que estava parado na avenida
, rio final da tarde de ontem, por volta das 18 horas, na' Othon Gama D 'Eça, esperando vez para o acesso à Rubens

, esquina da avenida Rubens de Arruda Ramos com a avenida ' de Arruda Ramos. O motorista do Opala, embora assistisse

Othon Gama D'Eça, resultou milagrosamente sem vítimas ao acidente e, segundo afirmou, tenha "previsto .a colisão"
. \. \ .

graves, embora os danos materiais tenham si<J,9 elevados. com 's�u, carro, sem tempo para, retroceder, indefeso, nada
.
A tríplice colisão se deu quando a motorista do Corcel pode raier para evitar- o choque.

'

AA-7981, que trafegava na pista do lado do mar da avenida Só o motorista' do Volks sofreu alguns ferimentos,
Rubens' de Arruda Ramos, tentou prosseguir. seu trajeto quando caiu pela porta do seu carro que abriu-se com o

pela avenida Othon Gama D'Eça. Entretanto, ao atravessar choque, e, em consequência da queda, foi acometido de

a outra pista da Beira Mar Norte, cruzou .ã frente do Volks "
am nésia: temporária", conforme' um médico, que

AB-6962 que, trafegava pelo local, em sentido contrário, rapidamente o examinou no local, diagnosticou; Por isso, ao
Embora freiado, o Volks prosseguiu embalado pela ih�és dos' outros motoristas envolvidos, que impacientes,
velocidade e chocou-se violentamente de frente, com o lado aguardavam as autoridades policiais, ele olhava quase com'

direito do Corcel,' na ãItura da, perta.. Essa 'batida displicência, embora" apresentando estado de alteração
desgovernou o .Corcel que ainda com velocidade bateu' nervosa.

I ,

o trânsito da' cidade
Os recursos arrecadados

pelo Detran, em multas,
agora serão

aplicados pela Prefeitura
O p1anejamento e fiscalização do poli

ciamento de transito' será executado pelo
Detran, através dos efetivos fornecidos pela..
Polícia Militar. A localização dos pontos de

tãxíae terminais de ônibus dependerá do

resultado de, planejamento do Serviço de

Engenharia do Detran, com o da Prefeitura.
,

Segundo explicações do Secretário de

Segurança e Informações, o convênio so

mente começará a produzir seus efeitos,
após devidamente aprovado pela Assem

bléia 'Legislativa, com a aprovação, do Tri
bunal de Contas do Estado. No que se refe
re a ãrea municipal, o convênio já foi pre
viamente aprovado pela Câmara Municipal
de Florianópolis.

DISFOSlÇÕES FIN�
No caso' de denúncia do convênio, os

bens adquiridos com o produto da arreca

dação das muItas permanecerão com a co

munidade .s: os já mobilizados - e com o

Departamento 'Estadual de' Trânsito, os

equípamentose veículos destina�os aos po
liciamentos. O convênio deverá entrar em

vigor I}a data de �ua .pl.l�lic,�ç,�p no Diá.rio
Oficial do Estado;'poderido' ser l(}enundado
a qualquer tempo se não forem, cumpridas
quaisquer de suas cláusulas. Terá validade
de cinco anos, prorrogáveisa critério das

, I
partes contratantes. '

MULTAS
Somente em Florianópolis;' o Detran re

colhe 'semanalmente Uma média de c.s 15

mil em multas, lançadas sobre as infrações
de' trânsito. Em geral o mínimo recolhido

pelo Detran no setor é geralmente de 13

mil cruzeiros' por semana, 'alcançando um

máximo de até 18 mil cruzeiros por sema

na.

destrói

Forum de

Santa Cecília
Uma ,pequena casá

'de madeira que servia

para as instalações, do
Forum do municípío.de
Santa Cecília amanhe-

"

ceu em 'chamas na ma-

drugada de ontem. O

incêndio foi comunica-
,

do a III Cia. do Tercei
-ro Batalhão da Polícia

Militar; sediada em. Cu

ritibanos, por volta das
6 horas pelo Juiz local.
Mas desde às 4 ho� Os
populares ajudavam a

)
debelar as chmas que
"podem ter sido origi
nadas de 'um curto-cir

cuito". Em Santa Cecí
lia não há Corpo de

Bombeiros e nem tele-'
.fone,

•

Os prejuízos fo-

ram elevados, 'segundo
os pr�meiros 'levanta
mentos.

PR<NIDÊNCIAS
Só após o laudo peri- ,

cal da Polícia Técnica e

Científica é que se po
derá saber as causás do'
incéndio, "Por enquan-

'

,t'o não há nenhuma

idéia", disse o Capitão
Peter, da III Cía, do

Terceiro Batalhão' da

PM, acrescentando, po
rém, que pode ter sido:

provocado por um cur

to-circuito. O Forum
funcionava numa pe
quena casa de madeira

(alvenaria apenas ha
parte externa) de dois

andares, construída há
"bastante tempo".

As primeiras provi
dências foram tomadas

pela polícia local para
isolar a casa. Tão logo a

. vnotícia �heg0u,em Curi-
o'

tib��õ�,'cinc� policüiis
se dirigiram' a Santa'
Ce cília. A Polícia
Técnica e Científica

.nesta Capital deslocou
'

na tarde, de ontem o

perito Paulo Mendonça
para realizar os levanta
mentos necessários no

.• # •

murucipio,
O Secretário do Td

bunal de Justiça, Sr.
Paulo Gonzaga Martins
da Silva; informou' que

-

o Corregedor Geral da

Justiça, desembargador
Rubens Morítz da Costa
e o Corregedor da Justi

ça Eleitoral, desembar

gador João de Borba,
seguiram, para Santa
Cecília ontem às
10h30m.

Colisão:'
J erro, 3 carrO,$

envolvido�, - J 'ferido
I ,

, ,

I (

Bomba mata doís, e fere 36'
,

Duas pessoas morreram e 36 ficaram feridas, algumas das

quais gravemente, .quando uma bomba explodiu às 8,10
horas de ontem, no aeroporto Internacional de Los Ângeles.
Segundo informou um médico, os corpos estavam "tão

mutilados que não foi possível determinar seus sexos".
A explosão atingiu um. saguão de espera e um túnel de

passageiros da Pan American World Airways, no edifício

que 'abriga' as empresas, aéreas internacionais. Roupas
ensanguentadas, malas .!I;�.ertas "e vidros partidos estavam

espalhados pelq chão do edifício e as paredes e tetos,

ficaram muitó daniflcados. Aparentemente a bomba foi
colocada dentro OÚ perto de um compartimento de

bagagens, informou a polícia.
Quinze dos feridos foram levados para três hospitais, e as

vítimas feridas levemente foram medicadas no local. Um
dosmortos foi provisoriamente identificado como sendo
um dos carregadores do aeroporto. O médico do corpo de

bombeiros, Richard Nahgton, disse que' por causa das

As chuvas co,ntinuam na índia
I

As' inundações que continuam atingindo o Estado de

Assam, da Indía, aumentaram consideravelmente. Os níveis
dos rios Brahmaputra e yumti subiram provocando novos

transbordamentos em Bangladesh, elevando para 210 o

número de 'mortos, segundo informaram fontes do governo.
Por' outro lado, as estimativas não oficiais indicam que as

inundações já provocaram 609 mortes.

A situação das zonas afetadas agravou-se ainda mais
devido aO número de mortos em consequência da 'cólera.
Notícias procedentes de vários locais indicam que pelo

condições dos cadáveres "nós não passamos muito tempo
olhando-os".

DANOS

A explosão causou grandes danos aos vidros de três

janelas, ao teto do prédio e auma loja adjacente, Mas, o
compartimento de bagagem está a 400 metros de distância

" J

da sala de espera-dos passageiros e da área de embarque.
O abalo foi sentido em outro prédio, da Swift Airlines,

como a explosão de um avião atravessando a barreira do
som. Noutro local, próximo à explosão, uma testemunha
declarou: "eu sentia como se todo o prédio estivesse caindo
sobre nós". k .

Cerca de lima hora depois da explosão, 'um telefonema
avisou que havia uma bomba em outro terminal, que foi
evacuado' enquanto policiais especializados em, explosivos
,procuravam o artefato, mas nenhuma bomba foi'
'encontrada.

menos 563 pessoas foram vítimas desta doença, nos

distritos de Noakhali, Mymensingh, 'Chittagong, Comilla e

Sylhet,
É impossível avaliar o total das áreas inundadas ou 08

danos provocados nas colheitas em Barisal. 'Nove cidades e
.

'

povoados, inclusive a capital Dacca, estão inundados.
'Milhões de pessoas, estão isoladas e muitas morrem de

inanição, segundo informou o jornal "Bangladesh Times",
de Naogon, no Distrito de Rajshai. A distribuição de

aliI?entos pelo governo, vem se processando com grande
morosidade" devido à falta de embarcações:

'

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA'

COORDENAÇAO CENTRAL DO AGIPLAN

AVISO, 1
\ .

-
.' . \'

A Comissão de Licitações Internacionais da Coordenação Central do AGIPLAN" comunica

as firmas e profissionais autônomos, cadastrados nesta Coordenação, que no dia 22 de agosto de

1974, às '9:00 horas, na sede' da Coordenação Central do AGIPLAN em Brasilia-DF, Ed. Venân
cio II - 50. andar, sala 517, receberá documentação e Propostas de uma Tomada de Preços no.

06/74, para elaboração de diversos projetos, constantes do Sub-Programa AGIPLAN.

Informações complementares a respeito da licitação aclrna mencionada e dos projetos a

serem executados, serão fornecidos nos, locais abaixo especificados: em Porto Alegre na Av.

Farrapos 28590. andar, em Flor ianópolis na Rua Coronel Melo Alvim no. 14, em Curitiba na

Rua André de Barros no, 398 - 10. andar, em Campinas-SP na Rua Barão de Itapura no. 1481, ,

em Belo Horizonte na Rua Sinval de Sá no. 190" em Niterói na Av. Amaral Peixoto no. 467 -

saia 506, em Vitória na Av. Governador Bley Ed. Glória.
,

Brasília, 31 de julho de 1974
HAROLDO RUBENS CAVERNAES DE ABREU

- Presidente da Comissão

ESTADO DE SANTA CATARINA.
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS,
DEPARTAMENTO DE�ESTRADAS DE 'RODAGEM

" AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados'

que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 23174. para execução
de uma ponte em concreto armado sobre o Rio Itapocuzinho, em Schroeder, com
prazo de entrega das propostas até às 16,00 horas do dia ,5 de setembro de 1974, no ,

protocolo geral do DERSC., no Edifício das Diretorias em Flo�ianópolis_ .

Cópias do referido Edital e maiores ,esclarecimentos serão obtidos na sede do

DERSC., no endereço acima citado.
'

,

DERSC., em Florianópolis, 5 de ,agosto de 1974. '

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.

Não venderíamos carros usados
,

,que-causassem
problemas para você e para nós.

Carro usado 13 negócio muito sério. E, por isso mesmo. levamos esse

negócio com muita seriedade,
'

Quando vier, comprar um carro usado em nossa' loja, você levará
um carro testado e revisado, Você levará. também. um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado,

,

Depois,' você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa, loja,
Isso nunca vai pesar no seu bolso. nem na noss� consciência.

�It;'.lm' , I

'_ .._-----�

, ,
.

,Concórdia tem nova .Delegacia
O Secretário de Segurança e Informa- da SSI. No local serão expedidos todos os

ções inaugura hoje em Concórdia, a 14a. atestados e documentos relacionados com

Pelegacia Regional de Polícia de Santa Ca-
tarina. A 'nova, delegacia foi éonstrufda de o setor policial, tais como Cédula de Identi

acordo com o programa de descentraliza- dade, Carteira, Nacional de Habilitação e

ção dos serviços administrativos e policiais Alvarás de'Lícença. I

S�gundo a Policia,
\ os ladrões "agora não

respeitam mais nada".
,

Itajaí .; (Sucursal) .: Os ladrões, que segundo ,a
PolíCia local "agora 'não .respeitam mais nada" em

ltajaí, invadiram a capela do bairro Matadouro .na

madrugada de ontem, levando diversos objetos que
estavam no interior da sacristia do templo, A

queiXa foi' apresentada à polícia pelo zelador da

Capela
'.

Juvenal Cu�tódio. Foram roubados um

butijão de gás, vários 'talheres e diversos paramen�
tos. '

,

'

MAIS FURTOS I

D/ automóvel Opala, de propriedade do Sr. Ival
do dos Santos, que se encontrava estacionado à rua

Silva, foi arrombado, tendo sido levado do seu in

terior 'um toca-fitas além de uma pasta contendo
diversos documentos. A, residência de 'Agnes Nack,
lpcalizada na Praia de Gravatá era Navegantes,
também foi invadida pelos assalt;ntes.
,MENOR DESAPARECIDA

,.'

,

Está desaparecida da residência de seus pais, no'
bair�o da Fazenda, a menor Roseli de Souza, 11

,1anos. A menina, que havia saído de casa para fazer

compras num supermercado, não mais retornou.

.
Na Ocasião ela trajava eslaque vermelho, blusa ver

�e, toca de lã e calçava sapatos pretos. Quaisquer
mformações poderão ser prestadas à Delegacia de
Polícia de Itajaí.

\ ,

I,

Nos temos os

financiamentos
de acordo com

o seu orçamento,

Plantão aos

sabadose
domingos

VEÍCULOS USAOOS OE QUALIDADE

Veículo� S.A.
Av. Ivo Silveira 999

'

Fones: 3566 - 2466Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os mistérios do diabete '.para que c�nsiga realizar algo de bom.'
A favorabilidade será mais 'acentuada:
às investigações, estudo e ao ocultismo
de um modo geral. Cuide da saúde.
LIBRA - Dia em que poderá fazer

relações.propícias com pessoas dotadas
de espírito e inteligência evoluídos, As
associações com nativos de- Leão e

Sagitário estão favorecidas e as viagens
e o amor também.
ESÇORPIÃO - Provavelmente, algu-,
ma pessoa nascida em 'Leão, sua Décí- I

ma Casa Astral, o elevará social e

profissionalmente, neste ou nos próxi-
mos dias. Use de tato e inteligência.
Progresso em todos os sentidos.
SAGITÁRIO - Muita habilidade lite
rária; evolução de sua. inteligência 'e

elevado índice de magnetismo-pessoal
estão previsto para você hoíe. Os negó
cios, sorteios e a loteria estão favoreci-
dos. Pode amar e' viajar. .

CAPRICÓRNIO - As disputas com a

Justiça, ou com outras' pessoas deverão
ser .evítadas hoje, principalmente em se

tratando de dinheiro, heranças ou lega-
"dos. Cuide de sua saúde, de seu caráter
e de seus compromissos profissionais e

financeiros.
'

AQUÁRIO - Dia afortunado ao trato

com o sexo oposto, às associações
comerciais e para iniciar romance com
pessoa nascida em Gêmeos 'ou Libra.

Favorável, também às viagens, a vida
social e prefíssional. Cuidado, todavia;
'com os rivais. �

PEIXES - Os excessos de trabalho e
.

de atividades mentais deverão ser evita

'dos. hoíe:' Faça tudo comedidamente.
'Por-outro lado, 0- fluxo é ótimo aos

tratamentos de saúde e para tratar' de

heranças ou legados. Ótimo ao amor. .

Hor'
-

,
OSCopo

Omar Cardoso
1

.

ÁRIES - Fluxo afortunado à elevação
do seu setor profissional ao ganho em

negócios que já foram iniciados ante
riormente e à sua saúde. Espetacular às
amízades, a paz amorosa, conjugal e

farrúliar. Favorável à loteria,'
,

TOURQ· - Seja mais constante nos

negócios, no trabalho e em todos. os
seus compromissos importantes que já
foram iniciados, Conseguirá. se agir
assim; mais .depressa ainda e. seu inten
to,' Bom à compra e venda de proprie- .

.

dades.
\ GÊ.r-.1EOS r: Dia prometedor de êxito

nas viagens, nas comunicações e nas
,

novas empresas. que fizer. Será, tam
bém, bem sucedido no comércio, in
dústria e escritos 'de um modo 'geral.
Os amigos deverão colaborar. Pode'
amar.'

,

CÂNCER - Poderá, ter o setor mate
mal elevado através de bons negócios ..
relacionados com a propaganda, o co

mércio, a indústria, pelo bom emprego
de. seu dinheiro 'e pelo esforço qu.e
empreender JlO campo profissional. ,

.

LEÃO - Ainda hoje, seja mais confí- '

ante, empreendedor, hábil e ambicioso
num sentido honesto.jque conseguirá
resultados brilhantes e realizar seus
sonhos. O aumento da Vitalidade e a'
influência pessoal serão evidentes.
VIRGEM - Dia em que exigirá mais

inteligência e dinamismo' de sua parte

'1l
Z
"D VEJA 'COMO É FÃCI.L

ECONOMIZ'AR GASOLINA!

A • Motor de Volks equipado co", o Aparelh!'\
Econoln,zadordeGasolina "FtEX·O·MATIC" (seta)
mais o sistemà de RETORNO (no circulo).

8 - Atrav�s do tubo plastico, V,; vi> . a olho
nu • o r.eterno ao tanque daquel#gasolina que,seria,
normalmente desperdiçada,COM

FLEX-O-MA1IC + RE,TORNO
seu carro passa. a r9dar multas Km mais por litro de g;asollna._

.

Isto porque o motor passa. a ser alimentado com a quantldaç!e"
exat'a de gasolina (sem desperdic-io) e até os gases letais (óxido
e rnqt:"\6xid'o de carbono) sãe aproveitados, tr"ansformados no
vamente em combustível através de um processo de co-nden
sação. E. tem mq_isõ com a. adição do Sistema de Retorno, fic'a
totalmente elimina.do o funcionamento sob regime de "afoga
mento da carbura,ção", espec)alrnente .quando em .velocidade'

. :sope�ior. a ao Km. horarios.\ O motor passa. a o.fere.cer ,Utorque"Ime�lato cbrn malar potência. )A lubrificação é mais per.feita. OfunclonarT"'lento é macio como nunca.
Equipe se.u' carro Corn "FLEX-O-MATIC" mais RETORNO [e vai

1

1COrT'l.pro,var COrno é facil eco';,ornizar gasolina! A Instalaçãc!:, des-te Sistema, que �stá revolucionando 'o auton-"ldbillsrno, custaCr-S 260 pa.ra carros Volks, Cr$ 230 pará Corcel e Cr$ 280 paraos dernêilis carros.
,� UM PRODUTO

� AUTOFLEX Matroz Rua Barão da Amazonas, 1396
MICANICADOAUTOMOVll [NO p COM lTOA (quase esq. Av 'plranga) - Fone· 23-3287

IMPORTACAO.'XPQRTACAO PORTO ALEGRE - RS

REPRESENTANTE AUTORIZADO EM STA. CATARINA, Para Colocação,
vendas e NOMEAÇÃO DE C9NCESSIONARIO�: OLIVEIRA, GONÇALVES
& elA.' LTOA., Rua ,Fúlvio Agucei, 775 - Estreito. -Fone 6414

\ '.

I

Cinema
Darci Costa,

.
.

A Reata Deve Morrer [This Man Must Die). de 'Claude
Chabrol \

'

KARATÊ MURROS. E FEIJÃO, fórmula híbrida

forjada �19 cinema' ítalíanç, procurando coneiliar ele

mentos do atual cinema chinês em moda, com elementos
,

do western satírico, na linha de Trinity. O protagonista é

Dean Reed. Technicolor. São José 3-7,45-9,45 horas.
;.
A BESTA DEVE MORRER - Filme em linha policial

,

- criminal,' considerado um dos melhores na carreira de

Claude Chabrol, e também um dos mais pretenêiosos,
que nos chega . com bastante atraso. 9 tempo da

culpabilidade' é abordado por Chabrol, numa história

onde pai
.

tem seu filho único atropelado por um,
motorista irresponsábel. Saindo sem pistas, a procura d�
culpado, pncontra-o quase por acaso e 5orp.eça a traçar os
planos de vinganças. O papel do motorista irresponsável
é vivido por Jean Yanné, em' performance altamente

elogiada, capaz de despertar o ódio da platéia. Simulta-
neamente, Chabrol traça um bom tetrato da vida-em

província. Um filme que deve Se incluir como' entre os

meis apreciáveis da temporada. Censura 18 anos. Rítz

5-7,45-9,45 horas.
O MAIS ATREVIDO OOS TRANSPLANTES (Percy) -,

de Ralph Terres, comHywell Bennett e Elke Sommerr -'

Technícolor - 18 anos. Coral 3-8-10 horas.
O ASSA�SINATO DE TROTSKY, de Joseph Losey,

c/Richard Burton. .
.

Risos E SENSAÇÕES DE OUTRORA - Censura18
anos.Roxy 2 e 8 horas.

'

'OS DEZ MANDAMENTOS, de Cecil B.· DeMil1e',
c/Charlton Heston. Jalísco 8 horas.

O MEDO É A, CHAVE, c/Bariy Newman e .Suzy'
. KendaL

SEMEANDO A· ILUSÃO, c/Alberto Sordi e Bette
Davis. Censura 18 anos. Glória 8 horas.

,

DESEJO PROIBIDO,
.

com Tony Vieira e Claudete .

Jaybert. Censuni)8 anos.Rajá 8horas..

Te,atro.
'/ .

.

VAMOS RIR A -VALER COM COSTINHA
Será, na quinta-feira à do,mingo �s apre�entações dó

espetáculo COSTI�A, NA INTIMIDADE com censura

18 anos, numa nova ,montagem do ,excelente cômico de
-c TV.

\

Os :ingressbs já estãc. a venda no Teatro A. de Carva- .

.

lho, com estudante pagando preço especial..
.

ANJINHO DO LEBLON UM GRANDE ESPETÁCULO.
Depois da temporada de COSTINHA NA INTIMI-

.

DADE, nos dias 17 e 18 !lo corrente �o Teatro A. de

Carvalho está anunciando a comédia de Paulo Silvino
ANJINHO DO LEBLON com Paulo Silvino - Maurício

Loyolà � Fausto Rocha - R:�quel De Biàsi - Soma
Muller do elelJco da TV Globo. O espetáculo tem.
censura 18 anos, é promovidb pela Secretarja do Gover-

no e DCE da UFSC. 'I
O ROMANCEIRO DA INCONFID�NCIA NA UFSC .

Com entranda franca para estudantes e o público em

geral, s.erá apresentando rio Auditório da.Universi�ade
.

Federal de S. Catarina na'Trindade ó espetáculo O RO

MANC�IRO DA INCONFID�NCIA com elenco:
RUBENS DE FALCO - MARIA FERNANDA e outros.

Quinta-feira às 2o.horas. "

o importante é�
manter-se lem:
forma.�.
LIMPAR o.s

ijlNS
,

ESTIMULAR O'

fígàdo...
.

: •. <
..

'

tome .'"

,:,,':':':'::;lR:/':''':'::'''':;_;; :URODONIL
e viva MAIS contente',

� -._r.

.Distribuidora SEREIA·.

Anita Garibaidi, 37

2a. Guerra Mundial:-·

GUADA.LCANAL
A llha do Terror
A Recreativa
Lit. Bras. Contemp.
Campos de Ca'rvalho
A Chuva Imóvel

Butiqúe
Os Expressionistas

.,,{\,CIGARRA

.

A palavra diabete se o�ipi�a do 'grego, e A insulina é produzida no pâncreas
significa escoa�, pa�sar .atraves, �OI�O refe- numa área denominada ilhotas de Lange:
rência à excessiva a persistente micçao. rhans. Pode-se ter uma quantidade de insu,

Poucas pessoas sabem que há dóis tipos lina adequada no pâncreas e ainda assim

principais de diabet�: o di�be�e� .melhtus ser-se diabético. Os adultos com diabetes
(mel, em latim) e o dia!>et�s insípidíus (�em ainda produzem alguma insulina, mas as

gosto, em latim), An�es dos testes 9ulrruc�s 'crianças não produzem absolutamente
permitirem que se pude�s� det�rmlflar a di- nada.

.

\

ferença entre eles, o médico slmples�ente ,A última esperança para os diabéticos é

provava ó gosto da urina de seu paciente. um pâncreas aritificial que possa ser ím
Se era doce, ele sofria do tipo mellitus, plantado. Esse aparelho controlaria o nível

O diabetes insipidus não é uma doença de açúcar no sangue e conteria o eqUiva
que afete o metabolismo do açúcar: é uma lente em insulina a um forrecimento de'

disfunção do mecanismo regulador de ã�ua três meses. A previsão é de que será aperfei
do corpo. Seus sintomas são sede excess!va çoado dentro dos próximos sete anos.

e eliminação de grande quantidade de unna - Um dos grandes perigos do, diabetes em

não açucarada. .'

. adultos 'reside na incapacidade dos médicos
Os' sintomas do diabete típico, não con- diagnosticarem a doença. Sede, apetite ex- c

trolado, são: políuria, eliminação de gran- . cessiva, perda de peso, cançaso, que são os

des quantidades de urina; glicosuria, Ol!l sintomas comuns, nem sempre estão pre
açúcar na urina; sede aguda, devida à,pérda, sentes. Assim, há casos' de pacientes que
de líquidos; e a fome anormal, po.r causa: vão morrendo aos poucos, enquanto o mé
do açúcar eliminado.

" . dico tenta tratar o que acredita ser 'outra
A causa 'do diabete é um mistério. doença. Essse é um fator porque o diabetes

Nenhum micróbio ou vírus conhecido pare- com suas complicações está colocado no

ce ser responsável por ela. É uma doença quinto lugar como causa de,morte.
metabólica em que o mecanismo da insuli- 'Segundo a Associação Americâna de
na entra em colapso e, como consequência, Diabetes, que é gordo, do sexo feminino,
à pessoa .díabética não consegue absorver.os com mais de 40 anos, e' com/alguém na

carboidraeos (açúcar e amidos) para produ- família que sofre ou-jã sofreu de diab.etes, é •
zir a energia necessária de um corpo um candidato

.

em potencial a se tornar
/

.

normal.'
" diabético.'

'
.

o desafio do ..câncer da mama.
, ,

É possível que um estudo para' saber I A idéia de se usar uma determínada
como agem substâncias semelhantes a hor-

. prestaglandina (até agora, são conhecidas
môníos ql:le causam aoertos dê origem a 17 delas) para tratar o câncer de mama

um novo tratamento para o eãncer da .ocorreu-lhe quando fazia experiências para
mama. descobrir o papel desempenhado pela pros-

As substâncias em questão são conheci- taglandína no processo reprodutor femíní-.
das como prostaglandinas. Elas estão pre- no, envolvendo a produção de' um hormô-
sentes em quase todas as células do corpo. nío chamado progesterona. ,

Recentemente, I)S cientistas descobriram A"progesterona é produzida no ovário
como produzf-las artificialmente. " por uma estrutura chamada corpus luteum,

Embora-sua. presença, no corpo humano que precisa de estrogeno, o hormônio
fosse conhecida-a 40 anos, só reéentemente sexual feminino, para cumprir a sua tarefa.
é que os cientistas souberamque as prosta- Usando coelhos, o Dr. Jacobson des
glarrdínas apresentavam um grande espectro cobriu que uma injeção de prostaglandína
em potencial de aplicações médicas. '" impedia que o corpus luteum utilizasse o

Até agora, seu uso' terapêutico mais estrogeno,
amplo tem sido na indução .a abortos 01:1, ISso levou-o a pensar no uso de prosta
para por fim aos trabalhos do parto, dada a glandina para tratar uma forma de câncer
sua ímpsessíonante capacidade de fazer os da mama que requer a. presença de estro-
músculos do útero se contrairem. geno para se desenvolver. Ele especulou.'

Outros usos em potencial têm sido que a prostaglandina poderia impedir que
explorado por' milhares de pesquisadores as células do câncer utilizassem o estroge
em todo o mundo, inclusive a regularização no, da'mesma forma que impedia que o

, da pressão sanguínea, controle de asmas, de corpus luteum o utilizasse .

úlceras estomacais e outros.' Os estudos feitos com ratos infectados
O Dr: Herbert Jacobson, professor de com câncer da-mama durante o último ano

pesquisa obsteêtrica e ginicológica na Fa- indicam' que o racioeínio de' Jaco?son pare�.
culdade de Medicina de Albany, deu há • ce estar correto, mas a pe�quisa tem de ir

pouco; durante u� reunião dos membros mais longe antes que se'possa aplicar a
,

dâ Ell1ydação'!1'd�Pesqwsa,; Intra-Cinência; a prostaglandina a mulheres, a fim de re,d1)
prime!,ra nQtíc� de, q.l!� �,'prost��!andin.as zir, ou se possívele�r,nmar, I)S tumores 'na .

reauzem o tamanhó de tufr'ores.
" .

mama,

•

.
. , ,...' ., .

'

.

.

0 Cânçer: este mlsterlO que o

hQmem ainda há de descobrir
Depois das doenças cardíacas, o câncer é cies 'diferentes <hs células normais, teria de,

a que mai,s vítimas faz nos EUA. Cerca de haver uma iespos�a imunológica.
.

53 milhões de americanos ,agora vivos irão Então como é que uma pessoa se torna
sofrer de câncer, oU,&eja, cerca de unia em cancerosa? Aqui entra outra teoria que diz

.

cada quatrt;> pessoas. haver dois tipos 'de anticorpos. Um deles'
Os cientistas estão, no momento; devo- está ligado às pe'luenas cél;u1.as de sangue

tando, mais atenção ao câncer do que a branco chamada lirifócitos, e são eSIleS lin
qUalquer, outra doença. O Dr. James D. fócitos os agentes' que matam as células
Watson, que ganhou um Prêmio N�bel com .

com tumor�.'. .•

/
.

dois colegas por 'sua descoberta da estrutu- Haveria, além desse tipo, anticorpos de
,ra dó ADN, a moléc,ula que governa a livre circwação, mas quando-se ligam a uma.
hereditariedade, acha que os ,cientistas 'célula 'cancerosa, eles não a matam e sim
estão prestes a alcançar um grande progres- impedem que os linfÓcitos ,se apróximem.
soo Embora não ache que a cura seja para Assim quando há num Qrganismo um nú
agora, acredita que por volta de 1980 os mero muito grande de anticorpos de NiVfe

,pesqUisadores terão lima melhor compreen- cirtulação, os linfó<;itos não ·podem 'se' di
.

são das c'élulas cancerosas., -, sincumbir de sua rIÚSsão. Surgiu, assim, o
'-Como surge o câncer? Por que não con- term<:> "anticorpos de bloqueio"..
seguimos produzir anticorpos {lira comba-. Há esperança de se tratar o,câncer com
-tê-los? Alguma coisa impede que os anti- uma Vacina,.a BeG, uma forma de bactéria
corpos liquidem,as células cancerosas? da tuberculose.' De Uma madeira ainda

Trata-se d� uma questão ainda muito ignorada, a, resposta imunológica parece
ne.bulosa: Nos últimos cinco al!Qs, a teoria aumentar nas pessoas em que ela é injetada. I
mais aceita é que o noss� sistema imunoló- • J'< Estão' sendo I feitos testes clínicos nesse

gico é uma esp'écie de me.camsmo de Vigi- sentido com pessoas fiancerosas para ver se

mncia anticâncer. QUàndo surgem as células a RCG ajuda no combate a doença. Até
cancerosas, há a reação imunológica e elas agora, a evi&ncia é ligeirámente en�raja- J.

são mortáS. Como ,essas célulaS têm superfí -
.

dora.

.

Um pasSo'à frente

!Iia cura.da hepàtite
Cientistas do ,Governo dos EUA infor- sangUe 'infectado, que chega âS vítimas 'ém

maram há dias que estão "virtualmente cer-, transfusões ou agulhas hipodiSrmicas sujas.
tos" de terem encon.trado. o vírus causador Já a segunda forma é transmitida' por'
da .hepatite infecciosa ou icterícia, doença outros meios, çómo os alimentos ou a água;
que ataca cerca de 5'00 mil ãmericanos , As duas descobertas ajudarão a, apressar
anualmente. a adoção de medidas preventivas e tambéI_D

A descoberta, completa· com fatos do i a realização de test, mais específico e maiS'

minúsculo agente da doença; confirma o rápido. {lira· identificar as duas formiJS e

fato; lyí muito suspeitádo, que a' hepatite diferenciá-las; /

infecciosa é uma doença causada por um
" Ambas produzem síntomas semelhantes:

.

vírus. Ela também abre o caminho para os olhos amarelados, urina escura,juntamente
esforços visando fabricar uma vacina, em- com náuseas le, ,às vezes; mal estar

bora isso deva levar anos. abdominal A hepatite infecciosa é muito
Essa descoberta, feita pelo Drs. Stephen mais comum, mas a hepatite serosa cal:lS�

M. Feinstoi'le, Albert Z. Kapikian e Robert mais mortes, cerca de 6 mil an�is só nOS

H. PurceU': é uma das duas revelaç_OOs im- EUA.'
.

I

portantes sobre a hepatite feitas pelos .çien- . A morte pór hepatite infec,ciosa é pouco
tlstas do Instituto Nacional de Saúde (INS) comum, mas·um cientista do INS disse que
em poucas semanfls. a nova descoberta sobre a hepatite iÍlfecciO-

A outra foi feita por uma equipe que sa permitirá que se. determine se este vírus
inclui b Dr., Purcell e outros cientistas. Ele pode ou não causar uma doença do fígado
identificaram uma ,partícula como sendo o rIÚSteriosa e de efeito demorado.
vírus' que causa a hepatite' serosa, o que há A désc(jberta também estabeleceu, dara
muito se suspeitava. Tanto a hepatite sero- mente, que as duas forma,s de hepatite são_
sa como a infecciosa são doenças do figa- doenças difere�tes, embora (sso já foss� há
do, mas a pi'imeira forma é ttansmitida por

J
muito deduzido.

.
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Um Divino Presente
Assim posso classificar o que meus

pais e meus irmãos me fizeram, preci
samente a 58 anos, quando eu com

pletava 29 anos de idade
.. "Ao Arnal

do oferecem os seus pais e os seus

irmãos no dia de seuaniversário nata

lício. Por ele, pela sua felicidade;
pela paz do seu doce 1;U, intercedem
ao Senhor". O divino presente era

constituído pelos 24 volumes da BI
BLlOTEÇA INTERNACIONAL DE

OBRAS CÉLEBRES, organizada por
notáveis escritores do Brasil, do Chi-

.le, do Perú, da Argentina, do Uru

guai, do México, de Cuba, de Portu

gal, da França, "da Alemanha, da Bél
gica" da Itália, da Rússia, d,a América
do Norte, da Inglaterra e da Espanha.
À tarde de um domingo silencioso,
recorri à leitura do volume 10., deli
ciando-me com o encanto do poema
_ DEUS -, de Alexandre Herculano,
depois do qual passei à ler a bela pá
gina em prosa de Dom Francisco de
Alexandre Lobo - A CREAÇAO DO
MUNDO -. A seguir, declamei o poe
ma - FIRMAMENTO -, de Antônio
Augusto Soares Passos, terminando
por ler a admirável página de Emílio
Castelar, intitulada PRÓLOGO NO
CÉU. A esta altura, eu já estava escu

tando, quase em surdina, o concerto
em Ré Maior, para violino, Opus 61,
de Beethoven. Aliando a melodia mu

sical aos arroubos intelectuais da su

blime leitura, alheiando-me comple
tamente do ambiente terrenal, graças

. a esses dois potentes elementos de
exaltação mental, comecei a movi
mentar o meu pensamento nas ampli
tudes siderais atingidas por esse espí
rito de escol; que foi Emílio Castêlar,
perfeito cristão católico apóstolico

romano, sentindo a minha alma ele
vada aos páramos de uma felicidade
que n�ó se pode experimentar senão
nas altitudes celestiais.

�is o que diz Castelar: - "Só, sem
mais companheiro que seu Pensamen
to, sem mais eco do que sua eterna
palavra, sujeito e objeto de' simesmo,
envolto em luz increada tendo em
seu seio a vida de todos o� seres e em
sua mente o ideal de todas as creatu

ras, possíveís; Deus, cuja forma e
essencia se penetram e seconfundem
cuja natureza é infinita, cujo ser é
absoluto; eterna formosura eterna
verdade, eterno bem; lá no s�tuário
�a sua cel�ste morada,antes que exis
tísse o Uruverso, medita um mundo
que o reflita, um ser que o conheça e

ame...
"

.

A. delicada e deliciosa descrição
continua nesse tom harmonioso, nes- .

sa dulcíssima e suave melodia das
cousas divinas. Em seguida vem o

CÓRO DOS ANJOS: "Senhor, Se-'
nhor! não éramos! Dormiamos per
midos no seio obscuro do nada.
Ainda temos o frio do não ser. Mas,
falaste tu, e surgimos e estendemos
nossas brancas asas, e eis-nos aqui em
tua presença com a harpa nas mãos e

o cântico nos lábios! Não te podemos
fitar, porque um raio da tua vista
fundiria nossas pupilas na órbita de
nossos olhos! Não podemos pronun
ciar teu nome, porque esse nome in
comensurável queimaria nossos

lábios",. . .

"
"

.

Depois do côro dos anjos vem a
, criação do nosso mundo. Murmura o

.oceano, explodem os vulcões, falam' .

os minerais e as plantas logo em se

guida. Zumbem os insetos, mevem-se

os répteis. Os peixes se movimentam
no seio das águas. Alardeia o elefante
a sua volumosa corpulência. Ruge o

leão. Esvoaçam as águas pelo azul do
. céu. Canta o rouxinol -:- todos os

seres, todas as cousas da natureza dia
logando com o Eterno que, por fim,
exclama, respondendoà 'pergunta que
todos os seres e todas as cousas natu
rais lhe fazem: "Senhor, para quem é
tanta vida?

- "Para a última das minhas cria
turas: para o homem".

À proporção ql!e eu ia lendo o

PRÓLOGO NO CEU, sob o influxo
. suavísíssímo da música de Beethoven,
todo o meu ser também ia se trans- •

portando da Terra para regiões' ina-.
cessíveis ao homem preocupado ex

clusivamente com as cousas do am

biente terreno.Fez-se-me O êxtasis na
alma - e eu sentia as delícias'do Pa
raíso que, de fato, existe para os que
o querem procurar onde verdadeira
mente ele existe: muito, muito longe
dos pe queninos interesses terre
nais. I .

.Quern, entretanto, o procura, ali
onde ele deve encontrar-se? . . . .

,
Irremediavelmente dungidos a

preocupações desta natureza brutal
egoística. do nosso mundo de expia-

. ção, nada mais 'podemos experímen
tar do que as alucinações da própria
natureza planetária. Ergamos, pois, o
pensamento para as altas esferas da
espiritualidade, sem preconceitos sem
tolas vaidades, com humildade e

amor, unidos aos irmãos, como Caso
telar, mais sábio do'que nós - e tere
mos o paraíso conosco.

Divino presente fizeram-me os

meus pais, os meus irmãos!
Arnaldo S. Thiago

\
:1

,MISSA DE 7,� DIA
O Tribunal de Justiça do Estado convida

autoridades, jú ízes, . promotores, advogados e

amigos do saudoso De sernbanqador
ROBERTO JOÃO DA SILVA MEDEIROS, .

para assistirem à Missa que mandará celebrar
em sua memória, no próximo dia 8, quinta
feira, às 19 hor-as, na Capela do Menino Deus

. (Hospital de Caridade).
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Mudamos 'o simbolo.

Sempre estivemos de olho em Santa Catarina.
Finalmente conquistamos o 'território Barriga Verde.

Conseguimos com o nosso 6, envolver o Estado e o

coração dos Catarinenses, com uma programação
NACIONAL.

Ai está o novo símbolo da Cultura.
Símbolo da integração da nossa terra COQ1

.

a grandeza deste Pais.

Agora onde você estiver, estará também um
. pouco de nós, dentro do novo esquema

I' NACIONAL da REDE TUPI DE TELEVISÃO ..

)

.Sra, Luzia Hulse
Salum agora

tem seu tempo
ocupado com 'a

Joca's Boutique,
no centro

comercial do
edifício Soraya.
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Intercãmb io Cultural,
agora está com seu escritó
rio no edifício Dias Velho,
;tonjunto 1006 e 1007,
atendendo diariamente aos

. 'interessados em suas pro
gramações.

Chegando de São Paulo
com um novo estoque em

artigos de excelente bom.
gosto para sua loja, Galeria

'. Garage, a elegante Alicínha
Souza Damíani.

em reunião realizada na
última semana no Clube
Recreativo Ipiranga, foi
eleito Presidente daquele
clube, o Sr, Neralcir Seve
ro. da Costa. A diretoria do
clube vai reunir associados
parai com um jantar come
morar a posse do novo pre
sidente.

Ontem, as lojas Hermes
Macedo realizaram show
.na Praça 15 de Novembro,
com artistas da TV e Rá-
dio brasileiro. Paulo Sérgio
e Luiz Carlos Clay também

. participaram do show pro
movido pelas lojas Hermes
Macedo..

Com um grupo de amigos
vimos no bar do Querência
Palace Hotel, o Deputado.
Carlos Büchele e Dr.
Armando Calil Bulos, pa
lestrando animadamente.
O uísoue servido a mesa

dos cãvàIheiros que co
mentavam obre política,
trazia a etiqueta quente de
KurtKoch.

Manolo's nome já consa

grado nas grandes. recep-

Zury

Machado

homenageou o sr. e sra.

Dr. Newton d'Avila, que
.
estão "passando férias no

Rio.:

Com- a presença .40 Secre
tário PauloHenrique BIasi,
foi empossado no último
dia 30, o oitavo Conselho
de Administração da Fun

dação Educacional de San
ta Catarina. Na função de
Conselheiro e Presidente

. foi empossado o Professor
Amoldo Suarez Cúneo,' No

cargo de conselheiros- to
maram posse os senhores

. Flávio Cândido Pelizzaro,
João Eduardo Moritz,
'Héli@ Arnaldo da Nova e

Heitor Francisco do Livra
mento Steiner.

Ala. ACISO/74' encerrou
as atividades que vinha
desenvolvendo desde o :

rrés de. julho, nos municí
pios de Lauro Muller, Tre
ze de Maio, Pedras Gran
des, Gravatal, qr1eães, e
São Ludgero. Durante sua

'realização foram desenvol- '

vidos trabalhos de assistên
cia e orientação nos diver
ISOS setores da região. Se
gundo o Major Hidalge
Cavâlcanti, Coordenador
Executivo . da ACIS0/74,

Sexta-feira às 19 horas o O Conselheiro e sra. Antô
sr. e sra. Luiz Daux, com nio Gomes de Almeidaque
um coquetel recebem.cqn-], adquiriu o 80. andar do
vidados no hall do D� edifício Da Vinci, onde
Vinci. Na ocasião, o sr. vão residir, agora estão
Daux, Diretor Presidente' preocupados com a deco
da Emedaux fará a entrega ração do mesmo.
dos luxuosos apartamentos
do edifício Da Vinci, aos

'seus proprietários.

I

ções, esta com a responsa
bilidade 'da organização do,
jantar festivo que se realí
zará amanhã às 21 horas,
no salão de festa do Clube
Doze de Agosto, em COme
moração a mais fm aníver
sário daquela tradicional
sociedade .

Drogaria e Farmácia Cata
rinense. está nos informan
do que Helena Rubinstein,
lança a colônia' masculina
"Men's Club 52'\ para su

gestão de um agradável
presente no dia do Papai,
que é domingo próximo.

Entre as debutantes ofi
ciais do Baile- Branco que
se realizará sábado no Clu-

. be Doze de Agosto, ainda
� assunto o coquetel que,
se realizou na última sema

na, no Santacatarina
Country Club, homenagem.
da sra. Ine1zyr Bértolí as

71 lindas jovens de nossa

Sociedade.

Raquel Carolina Piazza de
Souza, está chegando de
São Paulo onde foi dar a

última prova de seu vesti
do longo para a noite do
Baile Branco, com a

modista Anafrida.

.Cheganao aI:

sua viagem ao

Paraguai, a
Sra. Regina

.

Pereira
()Iiveira Neves.

"o importante foi a

perfeita integração, entre

militares, autoridades civis
e a população, que particí
P9u ativamente de todos
os trabalhos desenvolvidos.

ESTA CONSTRUID() ?

Aproveite estas ofertas: Chuveiro Carona,
c-s 46;00, Materiais elétricos 20%, Caixas
D'Agua 20%, Tintas Coral e Ypiranga 15%.

.

Sempre o melhor preço em

a càsadoconstrutor
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - -6368

tvcultura
canal6

\

Florian6pol is' .

ILHA DE SANTA CATAFJIN�;\\\\�_=_�\\\�\W;"l�=============::-:;::::=====::!:======�r

Uma equipe da Coordena- ,

doria Estadual de Defesa
Civil, chefiada pelo Gene
ral Álvaro Veiga Lima, es-'
teve em Joinville onde pro
feriu palestra sobre noções
preliminares e �conceitos
básicos sobre Defesa Civil,
Prevenção, Socorro e Re

cuperação de. populações
atingidas pelas ,calamidades
públicas.

Richard Calil Bulos, um
pintor da cidade de Lagu
na, que vai expor suá arte

primitiva no 20. alid!!! do
Clube Doze de Agosto,

. com coquetel a imprensa e

convidados especiais.

Em reunião' realízada.. na
Secretaria dos Transportes
e Obras, técnicos daquela
Secretaria apresentaram
detalhadamente ao' diretor
do DEtRAN, CeI. Alinor
Rhutes e Capitão Oswaldo .

Martins, o planejamento
do novo' Sistema Viário de
Florianópolis, que ligará a

Ilha ao Continente.

A jovem sra. Maria José
Werner Salles da Silva' que
estava passando férias em

nossa cidade, no Palácio da
Agronômica recebeu um

Elizabéth Merlim,
foi vista no

.

Tubulão muito
bem

I •

acompanhada.

grupo de jovens sras. de
nossa sociedade para um

chá.'
.

No Rio o elegante casal da
sociedade carioca, Nair e

<, Theod6cio Atheríno, com
um_jantar no Monte Carlo,

Youth For lunderstanging,
Departamento de Relações
Públicas, está nos infor
mando que ainda este mês,
irão Estudantes de 14 a 17

.

anos para os Estados Uni
dos; onde farão Um curso
de 12 meses. Juventude
para o Entendimento de

C'LUBE ,RECREATIVO 6 DE JANEIRO
Dia 10 de, agosto�às 23. horas

GRANDE iB'AILE' - HOMEN·AGEM AOS PAIS
, .

Atração: DONATO RACIATTI ecm 2 orquestras e 22 figuras. Traie: Passeio -..Raciatti· representou
o folclore Uruguaio na .eberrure d.a Copa do Mundo de 1974 na Alemanha.
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FUSCÃO BRANCO LOTUS - OK,
FÚSCÃO AZUL PAVÃO . . " .1972
VARIANrr AZUL DIAMANTE .1972
FUSCÃO VERDE GUARUJA .1972 '

FUSCÃO'BRA NCO LO lUS .1972
FUScAO MARFIM .1971
FUScAo LARANJA ..1971
FUScAOVERMElJ-lO .1971
T LQEIGE CLARO .1971
VOLKS 1300 VERDE FOU1A .1970
VOLKS' 1300 AZUL ... -". \ .. 1969
VOLKS 1�OO BRANCO t.o rus . ,1967

· MAVEl;lICK,OK'BRANCO
MAVERIG.K AZUL REGA TA ...•...... 1974
MAVER1CK AMAR�LO .. "

. ',' .' 1974
· FORD CORCEL V.ERM�LHO JAM80 - OK-
· FORDCORCELBRANOOEVEREST- OK-

FORD CO RCEIL VERMELHOCADMIUN :19.12
CORCEL 4 PO;RTAS TURQUESA '. . . 1.1972
CORCE L 4 PORTAS TURQljESA .1971

POSSUlMOS CARRO§ ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones': 6628 � 6632 - 6312

Florianópolis,

Á·" COMÉRCIO DE
.

AUTOMóVEIS.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 _ Fone 29-80

.Voikswaqen 1.500 Amarelo Safari .. �· "OK"
.

Volkswagen 1.300 Beige Alabastro "OK"

Volkswaqen 1.500 Laranja :
r

1971

Volkswagen 1.300 Azul Diamante 1971
Corcel Cupe Luxá Azul , 1970

� JE,NOIROBA

�AU1':OMÓVEIS LTOA.
R. Sandanha. Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIAS CORES : 1974
DODGE �.800 VARIAS CORES : 1974

'

DODG.E "SE" VÁRIÀ� CORES : 1974 '

................... GALtAXIE LANDAU "OK" COR OURO LIBRA
TETO VINIL BEIGE : , 1974
DODGE CHARGE R "RT" 1973
DODGE DART 1972 ,

VOLKS ; :.. 1972
CORCEL � :.1971

N,\O FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE A.uTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até' 36 meses

C. RAMOS S.A.
�

COMÉRCIO E AGÊNCIAS
Revendedor Autorizado Volkswagen .•.
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 6381

.

Peças: 6Pt4
Oficina: 6585
Administração: 2250

VEI'CULOS USADOS
.

\

TIPO - COR ANO
1500 - Amarelo Safari . .1973 I'

'

1500 - Az�1 pavão .1971
1500 - Branco . , .'

\
.1970

1500 - Branco . . . .' .1972
1300 -Branco . . . . . . . » • .'. • • • • .1970
1300'.-Azul '. : . ,1971
1300 - Vermel ho '.' . . . . . . . . '. . . . .1972

Dispomos de motores 13,00, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca.

I
CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.'

'Av. Rio Branco.• '53 - Fone 3966
Fuscão '

; . _. 1971"
Corcel Cupe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973,
Vol ks Sedan '

.. '.' . . . . . . . . . . .. 1967
Votks Sedan .. , 1968,

Vol�s Sedan
\ ', 196.9,

CARIONI -r- Tradição e conceito
no ramo de-automóveis.

[(�- lB:E)UU\. },�lA)R J]
C.àMERCIAl BEIRA MAR" VEICÚlOS E 'REPRESENTAçoes LTDA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
.

FONE - 43-77

Financiar e faciJ! Venha fálar conosco.

OPALA CUPÊ AMARELO ..

CORCEL CUPE VERDE. I ...
CORCEL CUPÊ AMARELO . ":.

VOLKS LARANJA MONZA 1300
VOLKS AZUL PAVÃO 1500.
NARIANT AZUL D.IAMANTE ..

.1

.1973

.1972
,

. 1971' ,

,.1971
.1971
.1911

Pagamos à vista o melhor preço pelo �eu carro usado.

,NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM

SINGER 'SEWIN'G MACHINE

.
\ COMPAN'Y

,. necessita de:
-'-�'-

VEND,EDORES
com bastante' comunicabilidade,' 'boa' apre

sentação para a venda de nossos produtos ..Ga
rantimos treinamento remunerado e ótimo
ambiente de trabalho, além de possibilidades
de ganhos bastante compensador. Exige-se re-'

ferências e os interessados queiram tratar à

�ua Felipe ��midt, 3'4 no horário comercial.

Ora.' MOEM'A DESJARDINS

Ginecologista e Obstetra
I :1:

Consultas das 15 às 19 horas, no Ediffcio CEISA, �ua II

JerÔnimo Coelho, 14( esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 _ fone 3683 _ Florianô

polis

ClINICA DE!. pOENCAS REUMATICAS'

Dr. RAUL CHEREM FILHO
, .

FISIOTERAPIA ESPECIALIZADA E REA

BILITAÇÃO
R. Arcipreste Paivà.Ed. Praça XV, conj. 305 e

306,.
\' �

Horário das 8 às 20 horas

�arcar consulta no local ou pelo fone 4439.

'. DERMATOLOGISTA
. Dra. Mélria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas'

Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15
4138 _ Florianópolis.

s/�02 '_
.

Fone

,

MINISTÉRIO DO TRABALHO E
PREVIDÊNCIA SOCIAL

Fundo de Assistência do Trabalhador
Rural _ FUNRURAL
Diretoria Regional em

Santa Catarina

AVISO,
COMPRA DE IMOVEIS

1 o. C�m vistas a instalar sua Sede 'Própria, a' Diretoria
Regional do FUNDO DE ASSISTÊNCIA. AO TRABA
LHADOR RURA,," '\ F,U�RURAL, ne.i:essita de imóvel em.'
Florianópotis,' para aquislçâo, com as seguintes caracterfsti-
cas:

'.

a) Área útil aproximada de 2.000m2;
b) Prédio construido em alvenaria:
c) O imóvel deverá possuir além da área prevista no item'

a) mais 500m2, destinados a instalar o Depósito e Almoxari-
fado.
". ,

2. As. propostas terão, validade de quarenta e cinco dias e

deverão ser_acompanhadas dos sequintes elementos:
'

a) Planta baixa do imóvel;
.

b] Fotocópia do "Habite-se" expedido pela repartição
competente, se se tratar de imóvel já. concluído, pu equiva
lente, se ainda em construção'; "

c) Prova 'he proprledade devidamente inscrita no Cartó�io
_de Imóvel;

d) Fotocópia do CPF ou CGC, do Proprietário.;
e) Valor pretendido pela venda e a discriminação d� área

útil; ,_, 'I ,',
.

, f) Prazo' de entrega dorirnóvel, admitindo-se, o máximo de
12'(doze) meses;'

.

3. As Propostas deverão ser apresentadas até o dia 31 de
agosto de 1974, Divisão de Administração Geral, da Diretoria
Regional do FUNRURAL, na Rua Jerônimo Coelho, 1,4, 120.
andar.

"
.

Florianópolis, 05 de agosto de 1.974.
Augusto E. Parcias

DIRETOR- REGIONAL

"C�_·:::�,'�-·5,�\) 40 1�lcr. DO C.G.C. 'Dg 8.1.619.228'
•

;

fPOLlS
.

Fenes; l!:i:.!7 e 20.11 • � Caixa Postal. !l"; :lv.t-
.... i<',
.., • Ru. M, re ,h., F'o,',"o Petxetc, 12'

I''''
.

CRICIUMA
'

:
'

___ PALEGRE 88800 _ crtctüme _I Santa Catarina . II.
&,

'

"..,.. "

� � '.

't CRISTÓ\I Horários do Empresa 't',
11 Criciúma X Araranguij· 1,15.1,15-11,15-11,30-15,00.15,15.11,25.19.45.2,3,15e 24,00 hs. \ ;
t \ Criciúma X Sombrio _lSanla Rosa· Osório e P. Alegre -1,15 -1,15-11,15-12,30-15,15-19.45·23,15 hs. ,"

.

'� PARTioA DE CRICIUMA PARA Il'lij
Criciúmâ X Tubarão • 1,45· 6,00: 8,OH,30 ·11,06-14,00 ·15,00 -19,OH4,00, hs. DtJI

.
",-..I:riciúma x Laguna ·�45·8,00-14.00-24,qOhs.. 1>1.

Criciúma x florianópolis • 1,45' 6.p� • �,30 • 11,00 ·14,00 ·15,00 ·19:00 • 24,00 hs. '.- ; .-

DOS.: NOVOS HORÁRIOS COM PARIIDA DE CRICIUMA PARA PDRIO ALEGRE
.

1]8 I
a partir do dia 01/06/14 • 1,15·11,30·15,15-19,45 hs.

�":.
.. .� ,._ "

.. ,':':'''' -�.� �-,�:; ...��:.. - ::.':'"� - .,_, ,,:-:-�
.

'

...�� \_

HORARIOS
Estação R'�doviária de Florianópolis.

.

Fon�s: 21·72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório. .

I

6':00 - 8:00 -10:00 -12:00 -14:15 -18:00 - 20:00h�
De Florianóp!>lis para Tubarão:

'

.

6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 ü' 15:00 - 16:15 -17:�0 -18:00 - 20:00 e

���
.

De Florianópolis para Criciúma:
6:00 -7:00- 8:30 - 12:00-'14:15 .15:00- 20:00'e 24:00 horas

De Florianópolis a Laguna:, . . \
I .

'

6:oà - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15. - 18:00 �
20:00 horas.

J
De Florianó,polis para 1mbituba:

-

6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18:30 horas.

De Florianópolis para Imarui:

às 1 6 :45 horas.
De Florianópolis- para Lauro Muller: \.

às 14:30 horas Via Tubarão.
Carro Le'ito Para Porto Alegre_ e T'tIbarão às 22 :15 horas.

DI RETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala' 22:00

. horas.

.'" "Lo.;:T· SANTO t\ , , IA (.UARDA UrJA.

ORAÇÃO AO DIVINO j:SpfRITO SANTO
Esplrito Santo,. Tu que me esclareces em' tudo, que iluminas

todos os caminhos que eu iltinja, meu ideal. Tu que me dás o dom
Divino de perdoar o mal que me fazem que em toçlos os irjst.antes,de
minha vida estás comigo, "quero neste cur10 diálogo agradecer por'

. tudo e confirmar uma,'vez que não quero separar-me de ti. Por maior

que seja a ilusão material, não será o mínimo da vontade ql!e sinto

de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço·te uma vezmias.' I

J
A pessoa' deverá ,f�er esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias serã alcançada a graç� p'or mais difícil que

seja. Publicar assim que receberll graça. L.F.G.

DOCI;JMENTOS EXTRAVIADOS ,

A Sra. Leonidas Warmling, declara que extraviou os documentos de

, seu carro marca Volks placa AAli}l8, ano 67, cor branco �éro.la,
motor -'BF.57088 - CH B-7.385579·

Fpolis, 0�/Oa/74 .

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviaflo o certificado de' pr'opriedade de um ve(culo:

Camioneta Veraneio Chevrolet, Placa TB-501.5, ,Ano 74, Chassis, -

C146 DBRb 4414 P, pertencente à Centrais Elétricas do Sul do

/ ."

. EM FLORIANOPOLI�--�'
ASSUMIMOS A SUA 'PREOC�PAÇAà - IMO,VEIS

VENDEMOS,
CQQUEI ROS . fina residência com frente para Ponte Herc(lio
Luz e Nova Ponte, visão panorâmica para duas Baías - 4
dormitórios, suite, dep. completa de empregada, sala de' jan
tar, 2 banh., churrasqueira, copa-cozirrha, play ground, sala
de estar, garagem para 2 carros, terreno grande, etc. Cr,$
450.000,qO.

'

COQUEI ROS-ITAGUAÇU - Residência O KM, local ,privile:.
giaqo, vizinhança selecionada, com 3 quartos (1 c/banh. prl
vativo), s/estar, s/jantar, copa-cozinha, WC Social, escritório
garagem p/2 carros, terreno de z�na elevada. Cr$
4fO.OOO,OO..' .

.

�
COQUEIROS - próx, da N�va Pont�, Ediffcio p/nove tamittas,
r: Temos apartamentos c/185,00, m2, acabamento de 1 a.,
possibilidade de. grande lucro até o ano que vem, preço barato
e financiamento até 240 meses. ,

Av. Beira Mar NC'lrte .' ótima residência, em esquina, Cr$
350.000,00.

'

I

Bairro José Mendes» ao lado da Coca-Cola um terreno de
10x27 - Cr$ 28.000;00.

-

'I

SACO DOS L,lMÕES , terrei ') na R. Juan Ganzo Fernandes
de 1 Ox23 - Cr$ 20.000,00.

. I

TRANSPORTES
'-RÁPIDOS WEISS

Transportando semanalmente de Florianópolis, para
as seguintes cidades:

Itaja( - Blumenau - Joinville - Curitiba - São Paulo e

Rio de Janeiro.
Rapidez e Perfeição.

.

Representante em Florianópolis
.

"PRENDA"
.

.

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53 - Florianópolis
Rua Mateus. l.erne, 2318 Fo e 24-1937 Curitiba

APARTAMENTO CJ4 'QUARTOS
\,' I .

Vende-se Apartamento c/4 quartos no 50. andar_do Edifício

Jorge Daux - Desocupado - Preço Cr$ 300.000,00 r: Tratar
pelo Fone: 43-6.5.

BARREIROS - casa de madeira na Rua Manoel Loureiro _

Cr$ 63.500,00.

" TRINDADE:... Terreno em local de residências selecionadas
com 18x21 .c-s 35.000,00.·_

I

Predibens lrnobiliérla Ltda:
.
Rua dos Ilheus :.... Ed� I Aplub)', "s/85
Fones 4141, 3950 e 2481

(fl"ófial}qpplls

,Brogno1i IJnãveis Itda.1
VENDE E ALUGA EM QUALQUER PONTO DA

CIDADE

ESTREITO
RUA: JOSt CANDIDO DA SILVA no. 721
SEDE PRÓPRIA C/ESTACI,ONAMENTO PARA CLIENTES
FONES: 6462 - 6616· CRCI - 29
CASAS
031 - Casa de /li v e naria à 'Rua Heriberto Hülse - Barreiros

. 3 quartos-sala, cozinha, banheiro'- Cr$ 80.000,00.
044 - CASA DE ALVENARIA - à Av. São José - CAMPI
NAS - 3 quartos, sal�, copa, cozinha, banho hall e varanda -

, Cr$ '100.000,00.' '

038 - CASA DE ALVENARIA § ruá Portela - BARREIROS
- 3 quartos, sala, cozinha, banheiro - Cr$ 70�000,00:
,030 - CASA EM P-LENO, CENTRO COMERCIAL - Rua Te
reza Cristina - ESTR�ITO - Cr$ 10S.000,pO.
036 �. CASA DE MADEIRA cl 90,00 m2. à Rua Abelardo
Luz - ESTREITO - 3 quartos, sal,a, cozinha, copa, banheiro,
dispensa, garagem - Cr$ 120.000,00.
016 - ÇASA DE ALVENARIA c/2 pavimentos-Travo da Rua
Elesbão Pinto da Luz - ESTREITO - 5 quartos, sala, 2 banhei-
'ros, copa, cozinha, Cr$ 130.000,00.

.

042 - ÇASA 06. Al;VENARIA - recem construída - Rua
N.S. do Rosário - ESTREITO =, 3 quartos, "sala, cozinha,
banheiro, hall, garagem - Cr$ 130.000,00 ..

014 - CASA DE ALVENARIA � Rua Olavo Bilac - ES
TREITO - 3 quartos, sala, sala dê jantar, copa, cozinha,
banheiro, dispensa. área de serviço - Cr$ 120.000,00.
TERRENOS

.

,

10 - 3 Lotes no SACO DOS L1IÍ11ÕES c/área total de 4.357,50
m - Cr$ 45.000,00..

_

I

. .

18 - 1 Lote no Leteamento JOSt BRUGEMANN - ESTREI-
TO - Cr$ 15.000,00. J

19 - AREA de terra cl21.000,00 m ('la ESTRADA VELHA.
DE BIGUAÇU - Cr$ 90.000,00.

'

LOTES EM CANASVIEI RAS - Cr$ 35.000,00.
LOTEAMENTO VI LA CtLlA !Is Margens da BR-l01 - SÃO'
JOSt - lotes a partir de Cr$ 5.000',00.
LOTEAMENTO SANTA INÊS - BARREIROS, Lotes a par
tir de Cr$ 4.500,00.
,ALUGA
CASA DE ALVENARIA - ACABAMENTO DE PRIMEIRA-
4 quartos, lavabulo, living, jardim interno, 2 banheiros', copa -

cozinha, lavanderia, dependência de empregada cl-saída inde
pendente, garagem para 2 carros, ótimo quintal Cr$
2.0qO,00 - Rua do lano.

t'

APIOS. CENTRO
10. - COM :!l!J/m2 - 3 QUARTOS + -�SCRITÓRIO +

AMPLA SALA + BANHEIROS PRIVATIVO E SOCIALLf!
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA + GARAGEM. \

Cr$ 95.0QO,00 MAIS TRANSFERÊNCIA DE

c-s 135.000,00 FI NANCIAMENTO
20. - COM TERRENO 12x30m -2QUAR.TOS+SALA+
BANHEIRO + COZINHA, Cr$ 13.000,00 MAIS'
Cr$ 100.000,00 FiNANCIAMENTO .

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537. RtGIS IMÓVE'IS CRECI 142.

., _' ��.� '_.<'\, .. _I- .

Brognoli Imãveis Ilda.,

CASAS. TRINDADE
10. - COM 160m2.,.. NA CH.ÁCARA DÁ ESPANHA -

SUITE + ,2 QUARTOS + GARAGEM. ,,'
.

-

ACABAMENTO DE,LUXO. Cr$ 260.000,00 (180.000,00
FINANCIADO). .

20. - COM 2 QUARTOS + DEPENDÊNCIA DE EMPREGA
DA - TODO ACARPEl'ADO E COM ARMARIOS EMBUTI
OOS, INCLUSIVE NA COZINHA.
Cr$ 1'20.000,00 (Ã VISTA)

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SAL:.'AS 16 e 17 OU
FONE 3537. RtGIS IMÓVEIS CRECI 142.

,
,

VENDE E ALUGA EM QUALQUER PONTO DA CIDADE
CENTRO

VENDE

APARTAMENlOS _

,

- APARTAMENT.O DE FIN.Çl\ACAB�ME�TO TIPO A -

.

ED. J.S. MEDEI ROS FILHO NO CENTRO -- c/3 qúartos, 2
panheiros, cozinha, livi";g, sala, dependência de empregaqa
completa, área' de serviço, FINANCIADO Área de 156,21
m2. com GARAGEM.

.

- APARTAMENTO' DE ·FINO ACABAMENTO TIPO B -

Ed. J.S. ME DE I ROS F I LHO no Centro ' c/4 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros, 2 s�las, dependência de 'empregada
completa, área de servi�o, GARAGEM - Coih área total de

178,48 m2 -·FINANCIADO .

- APARTAMENTO DE FINO ACABAMENTO TIPO A �

Com 195 m2 - Rua'ALMIRANTE LAMEGO - próximo ao

Colégio Catarinense . COIl] 3 .quartos, 2 salas, 2 banheiros,
living, dependência de empregada completa -e GARAGEM.-
FINANCIADO.'

'
,

TERRENOS
10: AGRONÔMICA C/95m2 - PARTE ELEVADÁ,

, ÓTIMA VISTA.

PREÇO DE OCASIÃO Cr$ 70.000,00
20. - AO LADO DO STA. MÓNICA 1'3 LOTES COM ÁREA
tOTAL DE .i.680m2. Cr$ 130.000,00 - TRATAR NO
EDF- DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU FONE 3537.

RtGIS IMÓVEIS CRECI 142.

CASAS
. \

017 ' CASA ·DE MADEIRA NO BAIRRO DE iT'RINDA
DE - com 35 m2 Construídos - Terreno com área de 350 m2
- Servidão que parte' da rua Romualdo de BarrQs·,- com 3

qJart'os, sala, cozinha, banheiro. Cr$ 30.000,00

009 - CASA MIXTA,NO BAIRRO DA TRINDADE - Com
70 m2 ' construídos, Terreno com 720,00 m2'- Rua Trajano
Margarida, 26 -, com 3.quartos, sala, cozinha, banheiro, por
Cr$ 70.000,00. I

032 - CASA DE ALVENARIA NO CENTRO - Rua Tira

dentes, '60 - ÓTIMO PONTO COMERCI�L - Cpm área de
72 m2 construídos - terreno com 80 m2 - Sala, quarto, copa"
cozinha, banheiro, área de serviço: Cr$ 200.000,00 a combi:
nar.

TERRENOS
NO BAIRRO DA TRINDADE, com 540 m2 na Av. Madre

Benvenuta' - JARDIM SANTA MÓNICA - Topografia plana
Cr$ 50.000,00 à V'ista.

010 - NO BAIRRO DO SACO DOS LIMÕES - ESTRADA,
GERAL DA CARVOEI RA - Área com 4.357,50 m2 - 2 Lotes

- Cr$ 45.000,00 - A combinar.

A�UGA
.

.

167 - CASA MOBILIADA DE ALTO PADRÃO-ACABA,
MENTO DE LUXO - Com 3 quàrtos, sala, cozi'nha, banhei-'
ro, área de serviço, pátio - situada no JARDIM SUL BRASIL
no. Bairro da Trindade Cr$ 2.500,00

Rua Nunes'Machado 12 - Coj-03-1 O. andar - Centro.

,

DATILOGR�FO (Urgente)
I

.

-
.

.

Precisa-se deum Datilógrafo, com 'prática
em' Máquiná de Escrever Elétrica; para Expe
diente Integral.

Candidatos deverão apresentar-se a Rua
Esteves Júnior, 160 (Horário Comercia!).

,
.

AJUDANTE DE COZINHA
O Caldeirão Carioca precisa de uma menor para o cargo
acima, domingos livres, café e' refeições no local. Tratar com
Paulo ou Néa das 8 'às 11 horas à rua Dr. Fulvio-Aducci, 828
- Estreito.

MAQUINAS PARA CARPINTARIA
. .. .

- \ '

\ ,

Compram-se com urgêncià as seguintes máqui
nas:

1 lixadeira de ferro
1. tupia de ferro
1 serra circular de ferro '_

1 plaina pequena
1 furadeira vertical
1 ou 2 bancos de carpinteiro
Ferramenta' de carpintaria e marcenaria
Todas devem estar em bom estado e preferível
motorizadas'.

-
.

'

Tratar à Rua Max Schram no. 936 em Barrei
ros próximo à Escola de Apr�ndizes Marinhei
ros no horário comercial.

- DESPACHANTE' SONAGLIÓ ..

HERMINIO SONAGLlO & CIA.' lIDA.
R. CEl. PEDRO DEMORO, 2157 - �STREITO

, "

AO LADO DO DETRAN
" "

. I ' .\
encaminhamos carteira de motorista, identidade,
passaporte, regs, no DN E R. imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias. seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações, instruções. teóricas,
EMPL ACAMENTOS, etc .

RAPIDEZ E EFlqÊNCIA.

AGRADECIMENTO IE CONVITE \

PARA MI'SSA UE 7 º 'DIA
.
MANOEL S_ALVA'DOR DE OUVEI RÃ
Viuva Leonor de Menezes Oliveira, seus

filhos Everaldo' de Oliveir� e Luiz Gastão de
Oliveira, noras e netos, ainda consternados
com o falecimento de seu querido esposo, pai,
sogro e avô MANOEL SALVADOR DE OU- /
VEI RA, ocorrido dia 31 de julho próximp
,passado" agradecem o' comparecimento de
parentes e pessoas amigas e convidam para a

missa de sétimo' dia, a ser celebrada no'
próximo dia 7 às 18,30 horas, na Igreja de
Coqu.eiros.

À'h'�ecipa01 agradecime�tos a todos que
comparecerem a este ato de fé religiosa.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade

Larvas, '�l;;'inos, camarões jovens: pesquisa;o comportamento de todos eles, a grande empreitada.
·n' •

I'

Os tanques internos, a salvo das i,!tempéries, livre de impurezas, com circulação de água decantada.
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,

.) 1. , .

Procurar aumentar os estoques rarefeitos do camarão-rosa é introcÍuzir-o "legitimo ", duas soluções.

Um grande número de espécimes abun
dantes há dez anos atrás desapareceu. E os

sobreviventes mais economicamente rentá
veis tiveram sua produção reduzida num per
cen tual fan tastico em comparação com a que
'da de capturas verificada noutros pontos do
país. As 30 toneladas de peixes e camarões

pescadas em 1 960, que davam. bem para
abastecer o mercado local não são hoje supe
riores a lO toneladas, sendo que estatistica
mente a baixa verificada chegou aos 63 por

cento, no relativo ào camarão-rosa e a tai

nha, Visto que o siri ainda é uma pesca de-

, sorganizada COmercialmente.
,

Esses fenômenos limitativos da economia

pesqueira vêm ocorrendo na .Lagoa da Con

ceição e acabaram por' resultar na instalação
da Estação Experimental de Maricultura, da
Secretaria de Agricultura, com o apoio do'
Departamento de Caça e Pesca/Sudepe (Pla
no do Desenvolvimento da Pesca), em cola

boração com.a Prefeitura Municipal de Flo

rianôpolis, Laboratório de Química Agrícola
-

Industrial da Secretaria, localizada no Par

que Florestal do Rio Vermelho, junto à pon
te da Barra, adjacenté à costa, por solicita-

.

ção do próprio Secretário da Agricultura,
com a finalidade de ampliar em médio prazo
de tempo a produtividade biológica do reser-'
vatório, De começo, a pesquisa - sobre o

comportamento e condições gerais da fauna
� prende -se apenas ao camarão legítimo
(uma espécie mais rara na Lagoa), à tainha e,

mais adiante, abrangerão o siri. Uma infra

estrutura preliminar já se acha instalada no

local, desejando os subscritores de acordo
transformarem-na num Iaboratório que pro-

.

'ceda aorepovoamento eficaz da' Lagoa e se

torne modelar para outras do Estado e até
de Estados vizinhos. A Estação responderá
possivelmente a muitas indagações sobre a

rarefação da fauna e oferecerá uma es traté
gia de ação para corrigir o melo-ambiente'

natural, a fim de que a Lagoa possa readqui
rir sua plenitude de piscosidade, quando, nas
noites calmas de vento sul, pescadores "ma
tavam" dez a quinze quilos de camarões, ao'
contrário de hoje, em que o máximo alcan

çado são seis quilos. Na segunda-feira, por
exemplo, Nicodemos José Frutuoso, o po

pular "Líco", voltou pra casa com dois
míseros quilos do crustáceo e se não fossem

as tainhas, teria passado mal 'o dia seguinte.
Em vista disso, no Restaurante Oliveira,
quando não falta o produto, uma magra por

ção' de oito deles, fritos, sai por C$ ,8,00 (à
razão portanto de Cr$ 1,00 por cabeça). Há
dez tinos passados, conforme declarações
dos próprios garçôes, a, porção não só custa

va apenas Cr$ 1,50 como trazia 20 cama-

rões. , .

LAGO\. ADORMECltiA
Isso, pelo menos para a pesca dos peixes

mais comercialmente procurados é o que se.

pode dizer da Lagoa da Conceição, depois
dos dados oferecidos pelo estudo prévio da

fauna e das condições ecol ógicas do arnbien

re.
-

o' levantamento envolveu análises da

bioti pia (todo � eco-sis tem l, ou seja, aspe c- ,

i

tos físicos e qu (micos) c biosenose (as con

dições de vida nos ângulos considerados im

portantes). Os resultados, depois de quatro
meses de trabalho, recomendaram uma série
de medidas protetoras, urna vez confirmada
o decesso de produção. O Secretário da

Agricultura alarmou -se com os dados, que,
para' comparação, foram remanejados pelo

biologista de Pesca Ernesto Tremmel, do
Desenvolvimento da Pesca - PDP - Sudepe.
'Em 1960, segundo a Carta de 'Estudo b
Pesca por ele confeccionada, de camarão
rosa eram capturados 33 toneladas mensais,
quantidade hoie reduzida para 16 toneladas,
registrando queda de 51 por cen to: A tainha
sofreu por Sua vez, um declínio ainda maior:
de 162 toneladas caiu para 46 toneladas -

75 por cento. À' época ocorria com abun
dância ,na Lagoa, além-do crustáceo e pa
tainha, o carapcba..a cocoroca, a corvina, o
bagre, o eherelete, o robalo, a anchova, a

guaivira, o rnanezinho e o' badejo, para só
falar nas mais frequen teso

A Estação Experimental selecionou, para
O> estudos prévios o camarão, a tainha, o siri
e o carapeba, devendo estender depois' as
pesquisas a outras espécies. Desde março
começaram as experiências com aclimação
do camarão legítimo, que não ocorre em es

cala comercial, subsequente a um pequeno
trabalho de povoamento durante 1,5 anos,
com "resultados promissores", conforlne o

biologista. Os exemplares capturados apre
sentaram de 18 a 20 centímetros de compri
mento, ao passo que o Rosa só atinge os 12

centímetros, antes de emigrar para o ocea

no. As causas até agora em parte identifica
das seriam a pesca intensiva e descon trolada,
na qual aumentaram o número de pescado
res e o esforço da pesca sobre algumas pou-'
cas espécies, numa mesma área pesqueira,
exaurindo-a sensivelmente; a acidificação
provocada em áreas muito juntas ao campo, ,

que recebem as águas j:Stagnadàs e onde se

putrefazem as trufas de alto teor de acidez,
o que leva os peixes à morte por asfixia,
embora este seja um fenômeno temporário,
que\ cessa com a renovação das correntes.
pelo canal que liga o reservatório ao oceano.

Há. porquês e porquês que a inexistência de
pesquisas como a in iciáda prcsen tcmcn te
terá de responder. Que outros fatores - se

existem - estarâo.jlevando os espécimes à
extinção? (A Secretaria de Saúde tenta im
pedi r o dcspej o de cloacas na Lagoa, mas
não realizou, nem qualquer outrôrção, um

estudo da patologia {lo ambiente), talvez
falte alimentação para os peixes carnívoros.
e não se sabe se as reservas de matérias orgâ
nicas e inorgânicas do leito dão para atender
as necessidades reais-para o bom desenvolvi
mento dos estoques .de camarões. siris e tai

nhas, apesar de saber-se que o Rio Vermelho
,despeja ali grande quantidade dos mesmos.

A
I

)

pe

Nos tanques externos
de aclimação os peixes

e camarões
vivem 'num ambiente
idêntico ao ,da Lagoa,
embora sensivelmente
depurado. Éxperiência'
importante para 'apurar
quais as causas do

desaparecimento das espécies.

. ,

Quais as exatas dificuldades de adapta'j""',
dos a nima is à sali nidadeíprocesso ....

osmose)? E o eterno .problerna do de:
nhecirnento dI? sentido das migrações.. \ '

Estação Experimen�tal a fauna será po�t�\;I;.···;estudo para conhecimentos dos seus

habr-l'�
..

'

a1imen tares e do "modus vivendi" ideal.
.

SEM ARTIFIACISMOS. •

Os modestos tanques de captação e acli

mação de unidades pisceas na Estação têm,
no entanto, muita importância parao decur
so favorável da pesquisa. Neles é reproduzi
do o ambiente natural da Lagoa, sendo que
são de <lois ti pos: despro tegidos, junto às -

margens, e protegidos, no interior de uma

cabana, a salvo das intempéries e com circu

lação de água decantada' e livre de impure
zas. Nesse tocante se saberá, por confronto.
as condições dos �xes numa e noutra a

situação" de vida, levando em con ta as varia

ções de temperatura, a acidose e alcalose das

águas, o canibalismo originado pela ,\limen
tação insuficiente e a resistência a outras

contingências negativas. Na etapa inicial es
tudam-se o camarão legítimo para introdu

ção-e povoamen to em larga escala, na pró
xirna primavera, -de forma que os animais
possam desovar próximo à barra, retornando
as larvas pata repovoamento, com a vanta

gem que desovam de 15 a 20 centímetros"
fora da'barra, A partir de ontem iniciou-se a

contrução de tanques de tainha, que, no

verão, poderão apresentar os primeiros efei
tos. Em tal pontos já estarão perto as con

clusões esperadas com relação aos siris.

Ao -cabo de alguns meSQ6 os ensaios po
derãodevolverà Lagoa sua caracterfstica ori
ginal, quando ela tinha au to-suficiência de
abastecer todo o mercado de Florianópolis.
Nesse' tempo,

.

a produção era bastante .para
suprir. os restaurantes Mingulão, Andrinus, -

Aquarius e o Oliveira. Hoje mal chega para
atender a este último, tomando-se como re

ferência arnesma quantidade comprada por
ele aos pescadores. O Oliveira recebia dos
pescadores, antigamente, 60 quilos, mas.
atualmente 'quando se' consegue, se COnse

gue dez", diz Manuel Oliveira, garçon que
começou ,no Marilu (hoie Aqu�rius) e há
cinco anos trabalha no outro. De Cr$ 3,00,

, pela falta do camarão, passou à cotação
atual de Cr$ 18 a 20 o quilo a nível de pes
cador. . Estes, que eram mais ue duzentos,
estão resumidos a uns 50 ou 60, que não
vivem somente, da pesca do camarão, cedi
cando-se às demais espécies de peixe, Por
isso, o Oliveira e seus congêneres já precisam
adquirir camarão de outras fontes que não a'
Lagoa, tais como Laguna, Tijuquinha, São
Miguel e Biracuera, Para alguns, a.proibíção
da pesca com arrasto prejudicou. Para o ve
lho "Lico", não, o que caiu foi mesmo a

qu ant i dade do produ to. Argentinos,
uruguaios e turistas de outras terras têm re

conhecido isso. Concordando, Manoel o'

garçon , acrescenta: "Se dependesse do ca�a
rão da Lagoa os res taurantes daqui fecha
vam". LIco atualmente vende mais tainha
aos restaurantes, ao preço de c-s 4,50 o

quilo, para revenda a Cr$ 10,00 por 'porção
de 400 gramas, aproximadamente. No verão
ele tem dificuldade de pescar, pois a barra
fica obstrufda pela areia. As pesquisas da Es

tação Experimental não esquecerão as con

dições físicas da Lagoa, ao tinaI de seu rela
tório, E aí, aquela que já foi um grande
aquário natural voltará ao seu apogeu, espe
ram os técnicos.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A assisténcia
médico

, odontológica
foi ampliada

'nos 14,
postos de

atendimento
existentes,

�.is·S;llÍde pa'iI
,

'

'I

O interior da"llha"
-

,
, ?,�fífll A Secretaria de, Educação, Saúde e' Na própria Sesas, dois dentistas atendem

�, pavao ssístêncía Social da Prefeitura Municipal, os operários diariamente" sendo que o perf
8ranco , '�plicou o atendimento médico e odontq-- odo da manhã é destinado ao atendimento

3Branco ,

,�gico nos ,14 postos existentes no municí- de adultos-e a tarde para crianças,
�:��o ,

'

,�io. Segll:�do declarações, do, S�cr:�ário JUNTA MÉDICA'
VerRielholVolney _MIlIs, a Sesas atualmente dispõe de A Sec et

'

d S 'd Ed
- A', L uad êdi

'

24 I
' r ana e au e ucaçao e s-

somos I,ium tqua, dro me �collco.:npo�tdo por'13 e e- sistência Social da Pi:efe1t�ra,'até agora vi-
.

os ou' n:en _

os, os qua�s. sao me ICOS e aca- nha trabalhando com a junta médica do Es-
I dêmicos de medI�ma do sexto, an_o. Nose- tado. Segundo explicações: do Secretário'

"--:f tor �e odont�logI�, a, SeAsa� dispõe de' dez Volney Mílís, a Sesas de agora em diante
II!I!IIII!JI' de�tlstas e m�s sers �cadem!c�s de odonto-. terá uma junta médica própria. A finalida-

'

1,11'/ 10gJ.a, que estao cursa�d� o _ultIIV<? �no. , de da junta.médica, é determinar sobre os
" ,Normalmente assI�tencla médica nos

casos de aposentadoria por motivo de saú-
postos da Sesas era feita somente uma vez "de, licença para tratamento de' saúde e

por sem.an�, �endo passa?� para d�as �ezes .gestação, casos de reatapeção profissional,
e a. assísténcia ,odontol?gIca, sera, feita a

casos de remoção por estado de saúde e
partir de agora quatro dia� PO! semana em inspeção de saúde. Ainda não foi decidido'
cada posto. Segundo explicações, o mesmo \ quais os médicos que

,- .

t
de ti t f'

,
,

' d d t d
J' comporao a jun a,

n IS � icara encarrega ao e a en er a um sabe-se entretanto que serão em-número de
determma�o ,posto, para que dessa forma três e provavelmente o presidente da junta,tenha possibilidade de conhece� maI� pro- será' o prl'>prio diretor do setor médico da
fundamente, os prob,lemas da comunidade Sesas. ( ,

'

com a qua] trabalhara. ,

Na própria sede da Sesas, contínua o CEGOS, J

atendimento diário aos operários da Prefei- Apesar dos esforços, a Sesas "ainda não
tura e seus familiares, sendo que nesse se- -conseguíu colocação para os cegos integran-

, tor, será colocado' um pediatra :._ médico' tes do I_»rogr:ama de Recuperação Social da
de crianças, - para atel).der os filhos dos Mendicâncja, Numa última, tentativa de
operários. Em brev'e será instalada u!lla sala conseguir emprego,' para aquelas pessoas,

,� de enfermagem, com aparelho de nebuliza-, deficient((s visuais a Prefeitura está apresen-'
ção.A Sesas deverá instalar em breve, um tando uma proposta para as firmas, que se

novo posto de atendimento médico e odon- interessarem em faier uma experiência com

tológicq no Estreito. Aquele bairro até ago- os cegos. A Prefeitura vai pagar o primeir:o
ra e,ra atendido somente atFavés do posto mês de experiência do trabalho dos cegos.
do DASP. Ainda dentro do projeto, a,Sesas agora

Em execução nà Sesas, o plano sanitário' está partindo para um trabalho integrado,
para Florianppolis, visando atender as l).e- com a comunidade.Todo e qualquer auxí
cessidades do municípios. Para poder ,do- lio, seja €la dona de casa que dispõe de uma'
,brar o atendiin�nto, a Sesas contou com a hora ,livre do seu trabalho do lar., seja do
colaboração da'UFSC, LBA e da Central de gru�o de j�vens �l:le quei,r.a:n trat;>alhar �ela'
Medicamentos. No posto de atendimento sua comumdade, todos terao a oportuTllda
d� Itacqrobi; quadriplicou o atendimento, de de trabalhar com a Sesas, dentro do Pro
pois passoú de, um dia por semana, para jeto de Recuperação Social da Mendicân
quatro dias. Os médicos qUe trabalhavam cia. Segundo o Secretário Volney Milis, a

'

meio período, passaram � trabalhar em rt- ajuda da, comunidade nesse pr,ograma é fun-
gime de expediente integral. damental "

. "

' ,

'

1 ,

A CENTRAIS ÉLÉTRICAS DE 'SANTA�CATARI'NA S/A -'CELESt - AGÊNCIA,
Flo�IANÓPOLlS, comunica a seus consu,midores. que amanhã, dia 07/08174,

, h!,verá desligament� ,geral de energia elétrica, no horário compreendido entre 5,00 e'
: 6,00 horas, em Florianópolis e municípies vizinhos.

'

OBS.: O desligamentp' acima mencionado, visa possibilitar os trabal,hos de re�uPera
ção do cabo de cobertura, da linha de 69 kV, da Subestação da ELETROSUL ã
Subestação de Coqueiros.', , \' ,

Florianópolis, 06 de ag0Ito de' J .974.
,

'

� A EMPRESA -

/

'CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
, \

\

SETOR FLORIANÓPOLIS
,

í<C RI. E S C'

- COMUNICAÇAO-

Prefeitura vai
\

exigir calçada
e muro nos

terrenos, baldios
A Secretaria de Obras da, Prefeitura vai dar maior ênfase .aos

trabalhos de conscientização dos munícipes, para que os mesrrios
limpem os terrenos baldios de suas propriedades, .construam
muros é façam os passeios. Segundo o' Secretário Mário César

r :

Campos, há aproximadamente dois meses, a quase totalidade dos'
proprietáríos' de terrenos baldios fora� intimados a fazerem as

referidas 'obras' em seus terrenos, mas apenas 30% dos mesmos

efetivaram as obras. :

-

"

"

Primeiramente a Secretaria.de Obras intimou os proprietários,
dando um prazo de dez dias para que a limpeza e construção dos,
muros e calçadas. Na campanha que a partir de hoje será
'refprçadá, ai Prefeitura .dará um praze de 30 dias para 'que os,
donos de 'terrenos iniciem os serviços,

'

.:_ Achamos - disse a"Secretário Mário Cesar 'Campos - que o

prazo 'de, 30 dias, estabelecido para que os proprietários, de
terrenos baldios procedam a sua limpeza onstrução de obras de

'

calçada e murç, é bastante razoável. Confesso que o prazo
anteriormente dado, de dez, dias, foi um tanto curto e pegou '

muitos proprietários dé surpresa, com seu orçamento mensal, já
totalmente Ocupado. Acredite, que esse fato, é' que determinou,
que conseguíssemos que apenas 30% dos proprietários 'intimados
fizessem as obrás citadas." ,

,

Segundo explicou o _Secretário, a Prefeitura atualmente não

quer mais aplicar sanções, preferindo conseguir o apoio' dos
proprietários amigavelmente;,' ,

- Os proprietários serão convidados a fazer as obras nos seus
,

terrenos elhes será dado um prazo razolÍvel para tanto. O maior

problema são justamente os terrenos,' cujas proprietários não,
residem na cidade, para esses casos, aSecretaria fará o trabalho
de limpeza" sendo que o pagamento desse trabalho será feito
juntamente com o do imposto territorial urbano, disse o Sr.
Mário <fS3l!'Ôimpos. "

Segundo o Secretãrío de Obras, o' proprietário do terreno
Jocalizado 'na ma Othon Gama D'Eça, esquina com a rua

Presidente Coutinho, já foi multado anteriormente 'em' mais de
mil cruzeiros, por não ter atendido a intimação da Prefeitura. Ao
que parece a ãplicação da multa pouco adiantou, pois o referido
'terreno continua coberto de mato, muito embora esteja
localizado numa das áreas 'mais nobres da cidade.

'
'

PENALIDADES ,\'
-

.;

,

A Secretaria' de Obras procurará", ,resolver o próblem� dos
.terrenos baldios amigavelmente, mas caso os prcpríetãrios não

,

atendam ao convite, estarão sujeitos às penalidades previstas pela
legislação municipal.

,

- O serviço deverá funcionar" da seguinte maneira:
primeiramente o proprietário receberá a convite, caso não

responda será feita limpeza pela própria .Secretaria com o

pagamento imediato. Caso epropríetáno se negue a pagar, estará
sujeito, a uma multa que pode variar de 10% do salário mínimo
da região, a Um salário mínimo. ,

,
Na que se .refere a construção de' muros e passeios, a

Prefeitura rem condições de executar, essas obras e

posteriormente debitar aos serviços prestados Da conta do
mun ícipe. Entretanto, segundo o Secretário Mário' Cesar
Campos, até agora a Prefeitura não executou nenhum serviço
desse tipo.

"

'
,

_

,

Para a nova campanha de limpeza dos terrenos baldios,
serão mobilizados .13 fiscais, aos quais caberá arrolar os terrenos
cujos proprietários não atenderem ao convite da 'Prefeitura.

'

\

I Até O final do. ano o Instituto-Nacional do Cinema terá
colocado roletas em 50% dos cinemas do País. Em Santa

" Catarina" elas serão colocadas apenas no início do próximo
.ano, conforme informou Walter Boppré, representante do
INC neste.Estado:'

'

"

No Rio de Janeiro, as roletas já foram colocadas.nos 130
cinemas existentes, e estão sendo instaladas agora nas 150
/casas paulistas, devendo esta; em funcionamento ainda' este
mês. Em seguida, elas serão' colocadas nos principais'
cinemas do Estado do Rio, Minas Gerais, .Brasilia, Paraná e

Rio Grande do Sul. .
'

'

Walter disse que as experiências estão sendo feitas nos ,

grandes centros como meio de fiscalização mais direta e

mecânica. Aqui em Florianópolis elas serão instaladas em

todos os cinemas, 'más com prioridade nas cines São José,
Coral e Ritz, os melhores, da capital. Conforme o resultado
da experiência, poderão ser colocadas depois também nos

,

cinemas do interior do Estado.
'

'

O eústo das 'máquinas é muito elevado, rui ordem de Cr$
20 milhões' cada uma, por' isto o Instituto resolveu não

, vendê-las aos, cinemas, nem a longo prazo, assim ás roletas
.permanecerão 'como propriedade do INC, sendo' que os

cinemas deverão apenas zelar por elas e reparar qualquer
dano, conforme informoú Walter,.

Continuando, ele, disse que o INC pretende que a

máquina- vá melhorar 80% da fiscalização nos cinemas,
s'obrando uma pequena margem paia, os convidados, mas

que 'mesmo assim ainda vai haver muito adulto, em

combinação com o porteiro, que vaI entrar pagando meio

ingresso. "A fiscalização humana é u__m fracasso, p,ois os

próprjos fiscais ,do INC se deixam subornar. Além disto há
muito rodízio, o porteiro rec�be o ingresso e ao invés de

rasgar, devolve à bilhetet;ia para vender de no�o.
"

,

As nàvas máquinas autenticam os ingressos e ao final do
dia a fita dará o total de entradas �endidas, tantolas inteiras
quanto as meids. Walter disse q1,ie em prindpio as roletas

,seriam instaladas em Santa Catarina no mês de outubro
deste 'ano, mas a implantaçjio das mesmas também sofreu
um atraso ,nas grandes capitais, porque elas haviam sido
enebmendadas à Alemanha, mas o pre,ço aumentou muito, e
resolveram encomendá�las à Bo.sch, que fabrica Um modelo

'

simüar ao alemão, menos dispendioso.
Walter disse que há um plano para futuramente só

vender um tipo de entrada, acabando com a dvisão em

inteira' e meia, pará facilitar a manipulação das máquinas Ie
'diminuir a margem de fraude. A entrada, teria um preço
médio" igual para estudantes ,e qdultos. Walter disse que se

efetivamente este plano se efetivar em todo Paú,
futuramente o estuqante, devido ao aumento do preço da ,

entrada, só poderá "!esmo ,ver televisão, que aliás já é uma

grande' conco"ente do cinema, principalmente a TV a

co�es.

i
f

)

,i

,Em toda a Cidade, apenas 30% dos intimados atenderam a, exigência."

\
"

"

minutos o aparelho é ven

dido ou não, dependendol
da situação dele no catálo- '

go dos "b<ms e mllUs paga
dore�" do Serviço de Pro

t�ção ao Cr�dito. Em caso

positivo, ltiva o ,aparelho e

pagará eJ? suaves presta
ções lllensais somente' a

,partir do terceiro mês após
a ,compra, cornp acontece
com algumas lojas. Mu1t.os
pensam que'em novembro
ou dezembro "terei um
bom emprego, mais dinhei-

,

ro e vou pagar a prestação
com mais' tranquilidade".

, I

Chega a primeira prestação
e as pretensões não deram
certo. Passa ,uma, duas,
três e at,é quatro, presta
ções. A loja manda um co

municado ao freguês, con
vidando-o, 'para saldar a

,dívida em ,tempo e dentro
de 15 dias. Caso não faça,
o ,fato é comunicado ao

SPC que suspende <) crédi·
to do freguês, em todas as ;

lojas filiadas 'ao órgão.
l

� J

�----------�--�_\�'�--�----��I
C i nemiaSI de Cap i tª I �;:s�sariu�:eH!;�Sã� ��: ,I

t I
I

' me", revelou Brasiliano de

,
erã,O r'o �Tas" pa ra, Souza, Secretário Executí

, vo do SPC.
I, ,

Ir I d
"

bl' 'RESTITUIÇÃO'
COn r0. e OpU" I-Co \

o atraso no pagamento
'das prestações pode ser to-

lerado pelas lojas quando o,

freguês apresentar uma jus·
tif'icat iva ,comprovada,
Quando ísro não acontece,
o mau pagador caminha
para uma situação cada vez

pior, devido aos caneela
mentos de créditos em lo

jas, e ba�cos. Então se �ê

n a obrigação de pagar,
mesmo' com um, ano de

atraso, correção e multas,
Antes de fazer

f

isso, lojas
mão' associadas ao SPC
abrem créditos com grande
facilidade e com resultados
negativos logo de início

Com a sitl:lação'regulari·
zada, ele recupera o crédi'
tá no SPC, mesmo que seja
reincidente. ,

,

F A L TIA ptANEJA·
'MENTO

Para o Se,cretário Exe·

cutivo do _SPC, Brasiliano
de Souza, a elevação do

número de maus pagad9res
se deve a a�sência de UJ1l

planejamento familiaI' e in·

dividual, paralelo a UJ1l

excesso de' otimismO,
"Compro agora e pago �JD
janeiro. Até lã muita COIsa

'vai, melhorar; até minha'
conta bancária";

,

,

"Co,mprar à prazo �
muito bom, desde que,
pagamento é feito em dJa,

Isto não, acontece e, pelo
contrário, há tendência pa·
ra píorar. No mês passado
registramos mil "contas
'atra'sadas representandO, , de
um valor aproximado ,;
um milhão de cruzeirOS ,

re'felou Brasiliano.
'

Se as lojas de eletrodo,
mésticos podem recuperar
os aparelho� com pequena
margem de prejuíz@S, de'

vido a durabilidade, as de

vestuári� não tem a mesma
sorte, e em geral, perdem

a

I. � ,

d bota'
ro.upa, Ja usada e es '

da. ô'
"TGdos tem direito, e

, er
terem o que lhes apetec ,

mas muitos não p�de�
Por, falta de reGursos,
", d' õeS

pessoás nessas coa IÇ
.. d;,,.,,entetemos aproxuna (U"

d
vinte mil, representan,

o

/15% dos 130 mil fichildo�
:1' nO

no SPC", disse Bras,!Ja
'

d

,Durante todo o ano, os ape�os para o consumo.

ApfJló do crédito
é �is� fo�t,e ,que
o orçamento

A falta de planejamento
orçamentário, facilidades
de pagamento 'e a vontade
de ter as coisas, são �s.
Wincipais causas ,do corte
de crédito para vinte mil c

pessoas' que comptam nas

lojas de ve!i_tuário e eletro
domésticos de FIOJ.:ianópo
tis, fichados até hoje. A in

formação foi' dada pelo
Serviço de Proteção ao

Crédito que no mês de ju
lho atendeu 12.744 infor
mações de l@jas, e destas,

I J.).ovecentas tiveram fichas
negativas e com crédito
cortado. Também no mês
passado, foram fichadas
1884 contas negativas, que
representam para as lojas
um prejuízo de Cr$
1.489.736,3.1, que poderá
s�r restituído posterior
mente com ° pagamento
"da conta, !

,MARATONA DO MAU
,PAGADOR '

I Um ffegUês �l'ltra na lo

ja e quer comprar um ele
tx:odQméstico. Em poucos
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